
TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão

tmosférica média: 1006,7 milibares. Tempea.
tura média do dia: 24,6 graus centígrados.

�midade relativ� .média do ar: 82,9 por

cento. Estado médio do céu: �umulus, Stra�
tus encoberto. Estado médio do tempo.
co� chuvas esparsas no litoral e planalto.
Previsão: A. Seixas Netto.

J iotéca Pública - C. Posta.204

GRAVURAS FINLANDESAS - O Museu

de Arte de Santa Catarina confirmou para o

próximo mês a exposição em Florianópolis
de gravuras finlandesas, que se encontram

atualmente no Museu de Arte Contempp
rânea de São Paulo. A mostra deverá ser

apresentada em Joinville também no próxi-
mo mês.

.
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T. Atlântico:

Avaíe.80cao
j • • •

prImeIro logo
Ava'í e Boca Junior, de Buenos Aires, farão,
no dia 26, em Florianópolis, o jogo que

marcará a estréia do clube catarinense da

Taça Atlântico. A decisão da inclusão do

Avaí no certame foi tomada ontem, e� Cu

ritiba após reunião de dirigentes catarínen

ses g�úchos e paranaenses. Além do time

de 'Florianópolis, Grêmio Portoalegrense,
.

Atlético Paranaense, Nacional e Penarol do

Uruguai e Boca Juniors da Argentina dis?u
tarão a Taça do Atlântico, -devendo o ;l�e
-campeão catarinense pagar a�s .adve�sarlos
a taxa de sete mil dólares. (Página OIto do

II) .

',1

Calor levou

muita gente
•

para a praIa
O forte calor registrado ontem em Floria

nópolis fez com que as praias fossem toma

das, principalmente por jovens, só perma
necendo no centro aqueles que não encon

traram jeito de passar o dia à beira do mar.

Em Itaguaçu; apesar das águas poluídas, era
difícil conseguir um lugar na areia. No

interior da Ilha, Joaquina continuou a ser a

,preferida. A elevada temperatura ajudou
bastante o grupo de escoteiros que se esta

beleceu -próximo a Itaguaçu, vendendo re

frigerantes para obter recursos destinados a

uma viagem 'ao Camporee Sul (Página 8).

Hoje a última

etapa dos

'vestibulares
Ontem apenas a Faculdade de Educação
realizou mais uma prova - a última - do

seu vestibular. Os resultados serão divulga
dos às 16 horas de hoje, na própria Escola,
quando os aprovados receberão um trote

leve, segundo decidiu o Diretório Acadêmi

co. Hoje a Universidade Federal também

'vai encerrar o seu vestibular, com a realiza

ção das provas de Ceografía, Inglês, Fran
cês e Alemão. A relação dos classificados

deverá ser fornecida sábado, em hora a ser'
ainda marcada pela comissão organizadora

, do concurso (página 8). Na Faculdade de Educação, trajes leves para enfrentar as últimas (e mais difíceis) provas.

ALaprovaARlin
eCaminhanoTC

Em sessão especial realizada à, noite passada a
.

Assemblêia Legislativa aprovou a indicação dos

bém nomes dos Secretários César Amim Chanen Sobri

stãO, nho e Carlos Caminha para ocupar os cargos de

ij_ana Conselheiro do Tribunal de Contas nas vagas abertas
nto

com as aposentadorias dos Srs. Nelson Abreu-e

lngá Vicente Schneider. A aprovação se deu POI maioria

simples. A votação, feita em separado, registrou 23

votos a favor, 11 contra e dois em branco para o Sr.

Carlos Caminha e 21 a favor, 13 contra e dois em

branco para o Sr. César Amim. Na mesma sessão a

.... .;",.

Assembléia aprovou o projeto de lei governamental

que, disciplina a concessão de pensão mensal aos ex

combatentes, que será concedida apenas aos quelu

taram na Itália ou fizeram o patrulhamento na costa

brasileira, desde que comprovem a' condição de ser

catarinenses, residirno Estado hã mais de cinco anos

e não perceber remuneração superior a Um salário

mínimo. Hoje a Assembléia promulga a Emenda

Constitucional, também aprovada ontem, à tarde.

(página 3).

Volks cai no

rio ao entrar

em uma ponte
- ,

A queda de um Volks numa das 'pontes da

reta de Itacorubi provocou ferimentos gra
ves em uma jovem estudante residente nas

proximidades da Colônia Santa'Ana. O aci
dente ocorreu por volta das 17 horas de

ontem, sendo o veículo dirigido por Tario

Cassaroti, de Curitiba. O carro desgovernou
quando tentava entrar na segunda ponte da

reta, projetando-se no rio. O motorista na

da sofreu mas Zilma Schmídt, que com ele

viajava, fraturou a espinha e, se encon tra

internada no Hospital Celso Ramos, com
;eu estado inspirando cuidados.

Delfim:sem
inflacão

.,

mais jusliça
Falando ontem na ínstaieção do En

treposto Aduaneiro do Paraná o Mi

nistro Delfim Neto afirmou que à
medida que o Brasil conseguir crescer
e reduzir a infl'ação "estaremos con

seguindo o objetivo básico da socie

dade brasileira, que é a justiça so

cial". Ao referir-se a uma das metas

do Governo para este ano, :ª-redução
da taxa de inflação para 12%, o Mi

nistro disse que "somos hoje uma soo

ciedade matura, uma sociedade ca

paz de compreender que a inflação é

um desperdício absurdo". E comple
mentou: "N ão que a inflação seja

causa de crescimento, mas sim por

que não é possível reduzir de forma

.
mais drástica a inflação sem criar

problemas para o crescimento. Um

país que se preze tem condições para
mostrar ao mundo que está maduro

para aceitar o desenvolvimento sem

precisar dos desperd ícios inflacioná

rios, que é a forma mais trágica e in

justa de tributação". Declarou ainda

que o País precisa da riqueza mate

rial "para que os homens possam ser

mais homens e não mais ricos", frio
sando ser esta a mensagem do (hver
no (Pag. 5) .

Campanha 'pa�a �ma

Capital mais bela
Página 8.

Apesar da queda foram poucos os danos materiais sofridos pelo Volks.

Enquanto não sai o

parque náutico,
os remadores do

Aldo Luz continuam

fazendo exercí

cios extras, carre

gando 05 barcos nos

ombros, na traves

sia do aterro.

Ontem, nas elimina

tórias, os atletas

do Clube não

conseguiram chegar
ao final, parando
na metade, o que

deu chance a que o

Riachue/o ganhas
se o 4 com, garan

tindo sua ida a Por

to.Alegre (7 do II)
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Kissinger e Tho:
mais um dia de

•

mUita conversa

Brancos e negros

poderão ir à
luta na África

Pompidou na UR$S para
2 dias de negociações Henry Kissinger e Le Duc Tho voltaram a se reunir ontem

durante quatro horas em sua terceira sessão de conversações COm

vistas a assinatura do acordo de paz para o Vietnã. Desta vez Os

norte-vietnamitas foram os anfitriões da reunião que realizou-se na

residência de Gif-Sur-Yvette, propriedade do Partido Comunista
Francês.

As duas delegações evitaram, novamente, os encontros em

público, mas alguns repórteres viram Kissinger cumprimentando Um

funcionário norte-vietnamita no momento de entrar na casa. Este fOi
o primeiro aperto de mãos erll público nas atuais sessões, nas quais a

frieza norte-vietnamita tem contrastado notavelmente com a

cordialidade das reuniões anteriores,

1mbas as partes continuaram a manter estrito sigilo, mas

algumas fontes disseram que até agora o Vietnã do Norte não tem

,

dado mostras de estar disposto a fazer novas concessões, mesmo

forçado pelos bombardeios norte-americanos do mês passado contra

Hanói e Haifong.
Despachos franceses, procedentes de Hanói, dizem que o

funcionários norte-vietnamita nessa cidade, mantêm uma atitud� \
"

evidentemente pessimista" e acusam Kissinger de arneacar Com
novos bomhardeios. '

Fontes comunistas em Paris disseram que o Vietnã do Norte

c�n�nua disposto a assinar o acordo elaborado em outubro par
Kissinger e Tho, mas rechaça as alterações importantes exigidas
agora pelos Estados Unidos.

A 1730. reunião das sessões semanais semi-privadas,' marcada

pata hoje, dará lugar provavelmente a novas reafirmações de SUa

posição' por parte de Hanói. Estas conversações, paralisadas durante

quatro anos,' têm sido apenas algo mais que um foro de. infrutíferas

declarações políticas de ambas as partes. Entretanto, nos últimos
três meses, têm prevalecido a atmosfera semelhante às simultâneas

negociações secretas. ,

William Porter, chefe da delegação norte-americana na:

conferência semi-privada durante 'os últimos dezoito meses, viajou a

Washington para ocupar seu novo cargo de secretário adjunto de

Estado, encarregado de Assuntos Políticos. Ele não formulou

nenhuma declaração ao partir.
Fontes nor t e-amer icanas disseram que Porter não será

substituído no momento e, que seu lugar nas conversações será

ocupado por seu assistente, Heyward Isharn. Porter acompanhou

Kissinger na maioria das conversações secretas, antes da suspensão
destas no dia.Lê de dezembro. O vice-secretário adjunto de.Estado,
,William Sullivan, novo assessor de Kissinger nas conversações
secretas, atuou ontem como oficial de enlace entre a reunião secreta

e a reunião simultânea entre "peritos técnicos" , que se realizou em

outro local. \
Os peritos reuniram-se numa residência de St. Norn-La-Breteche,

de propriedade norte-americana. Foi sua oitava reunião deste mês

na qual prcvaveímente discutiram-se detalhes de um futuro acordo:
Pelo segundo día consecutivo, Sullivan esteve fazendo viagens entre

a sessão Kissinger-Tho e a dos peritos, que se realiza a rs

quilômetros de distância. Acredita-se que existam estreitos laços
entre as negociações políticas e técnicas.

O presidente Nixon tem reafirmado em Washington, que os

Estados Unidos perseguem três objetivos essenciais' nas negociações:
Assegurar a liberdade dos prisioneiros norte-americanos detidos por

Hanói, permitir que o povo sul-vietnamita decida seu próprio futuro

e assegurar que qualquer alto-de-fogo seja adequadamente

supervisado.
Hanói recusa-se a alterar os termos do acordo redigido em

outubro e os Estados Unidos considera, ao que parece, que este não

garante de forma �uficiente seus últimos objetivos.

As autoridades britânicas expressaram hoje temores de que o

fechamento parcial das fronteiras da Rodésia com Zâmbia, resulte
num perigoso encontro entre brancos e negros na África. Analisando
inicialmente a situação, os funcionários opinaram que o regime
rebelde do primeiro ministro Ian Smith procedeu ao fechamento

sem an tes consultar os governos sul-africanos ou português.
Enquanto se aguarda informações mais detalhadas de Pretória,

Luzaka e Lisboa, a chancelaria Britânica assumiu uma atitude de

cautela e espera. "Lamentamos que aumentem as tensões e as penú
rias na região" disse o porta-voz aos jornalistas. "Constantemente
temos condenado o uso da violência para fins políticos e deploramos
tudo que ocasiona sqfrimento às pessoas".

O regime de Smith explicou que sua ação era represália à política
do Zâmbia de conceder asilo aos guerreiros negros que juraram
expulsar os governantes brancos da Rodésia.

Todo o trânsito rodoviário e ferroviário com Zâmbia foi inter

rompido. Perm anenceram somente as exportações de cobre do

Zâmbia, que são levadas pelos trens rodesianos com fretes bastante

elevados,

aVIa0 do presidente francês chega hoje em

um aeroporto militar perto d\) Minsk, a 680

quilômetros a Leste de Moscou. Brezhnev

receberá a Pompidou e o acompanhará a

Zaslavl, onde ficarão hospedados os dois

chefes de Estado em casas campestres 'do

governo russo. Com um mínimo de proto
colo eles começarão suas deliberações na re

sidência onde o presidente francês ficará

hospedado.
As conversações girarão essencialmente

em torno de questões da política exterior

dos dois países e se dedicará um tempo limi

tado aos assuntos bilaterais. Fontes bem

informadas afirmam que as próximas reu

niões sobre redução de forças na Europa e a

projetada Coriferência Européia de Seguran
ça ocuparão lugares destacados no temário.

Os informantes dizem também que se dará

especial atenção à situação do Vietnã, e a

uma solução do problema do Oriente Médio

e alguns aspectos do comércio franco-sovié

tico.
Na frança, a viagem de Pompídou foi cri

ticada e qualificada de manobra tática para

obter votos de esquerda, a fim de assegurar

uma vitória do partido degaulista nas próxi
mas eleições. !té agora, as pesquisas dão aos

esquerdidstas certa margem de vantagem so

bre as forças de Pompidou. Se ,esta vantagem
permanecer nas umas dará a esquerda a

maioria sobre os degaulistas na Assembléia

Nacional. Os oposicionistas dizem também

que não se pode dar muito ;ié(lito às infor

mações oficiais de que a viagem/ora progra
mada com vários meses de antecllj>ação e não

tem nenhuma relação com as elelções.
Fontes de Moscou disseram porém que

Brezhnev propôs esta visita em maio do ano

passado, dois dias antes da cheg�da do presi
dente Nixon, ao embaixador fr�cê,s nesta

capital, Roger Seydoux. A idéitl! foi levan
tada durante a visita do chanc��r

soviético
Andrei A. Gromyko a Paris nos 'ias 12 e 13

de junho do ano passado e con y'etizada em
reuniões subsequentes entre .incionários

soviéticos e franceses, A veunião de

Brezhnev em maio passado com eydoux e a

entrevista com Pompidou .const uern parte
do esforço soviético para dem nstrar que
não sacrificará suas boas rei' ées com a

Europa em função de entendi

Im
ltos com os

Estados Unidos. O jornal do gº".'
\ltno soviéti

co Izvestia, diz esta seman� rJue a visita

constitui a continuação lógic'� (ôs contatos

franco-soviéticos. I
Segundo fontes bem, t?formadas,_

Brezhnev procurará um escJa\éf'1imento da

posição francesa com relação �s propostas
reduções mútuas de forças na guropa, en

quanto que Pompidou indaga�* provavel
mente sobre a reunião secreta Ii,e Brezhnev

com o assessor presidencial norie-americano
Henry Kissinger em setembro passado,

Uruguai terá consumo

de càrne racionado
O Ministro da Indústria e Comércio, Luis Balparda Blegio, anun

ciou que o governo estuda a reimplantação da limitação ao consumo

de carne de gado, possivelmente a partir de marçopróximo, época
em que finda a temporada turística internacional. De 15 de julho a

15 de novembro passados, valeu o decreto o presidente Juan Maria

Bordaberry, limitando o consumo interno, com graves contratempos
aos consumidores. Esse decreto foi motivado pela deterioração da

balança comercial do Uruguai, composta principalmente por carne e

lã (U$ 200 milhões, somados).

O presidente francês Ceorge Pompidou e

o chefe comunista Ieonid Brezhnev iniciam

hoje dois dias de intensas conversações sobre

os pontos mais importantes das relações
entre o Oriente e o Ocidente em 1973.

As reuniões poderão melhorar também

as perspectivas de Pompidou para as eleições
na França no próximo mês de março. O

Operário italial"o(ii, ,

• " w; h-vaI a greve ama� .
a

Os EUA estão com

pouco comb.ustível
VE.NDE-SE

As empresas de aviação mais importantes dos Estados Unidos

começaram ontem a raõionar seus fornecimentos de-combustível no

aeroporto internacional Kennedy e a escassez do produto ameaça

até o cancelamento de muitos vôos. Em Denver, Colorado, as escolas

'secundárias estão fechadas hámais de uma semana, em consequência
da falta, de combustível para a calefação. Algumas empresas

norte-americanas, de transporte ferroviário baixaram uma

determinação fixando uma diminuição na velocidade de seus' trens, a

fim de economizar combustível. No meio oeste é bem possível que
se percam algumas colheitas devido à falta de energia calorífica para

as��
,

O inverno chegou nos Estado Unidos e com ele, a crise do

combustível. A nação já não produz o suficiente para

auto-abastecer-se, dependendo cada vez mais dos fornecimentos

extrangeiros, principalmente de petróleo, o qual está sujeito a

quotas de ímportação. O Governo tem aliviado as restrições às

quotas, mas isto, segundo disse ontem o' New York Times, num

editorial, é uma medida provisória de alívio ... a nação prossegue à

espera de uma política nacional energática, prometida há meses por

assessores da Casa Branca.
De 'outra parte, 'fontes da indústria petrotífcra norte-americana

têm advertido que as necessidades nacionais de combustível

-....' duplicarão para ,t985 e quei'o aumento dasimportações de petróleo
"')...,JgasW'V'€.>Car'á 'um'�di�-'

.

"

"r.esce!Jt� na balitnçírêoin)rti:rtr de.

combustíveis norte-ame- f \-
,

,

Os sindicatos comunistas e não comunistas da Itáli
'

�onfirmaram

ontem que haverá uma greve de empregados postã s amanhã e

sábado, coincidindo ainda, com uma outra greve geral' e meio dia,
contra o Governo. Os dirigentes sindicais dos ferroviários e das

linhas aéreas, revelaram que o movimento de trens � aviões será

moroso, mas não parará totalmente constituindO-Se�,SegUndO
os

jornais italianos, numa "greve branda", Os sindicato á vêm anun

ciando há mais de um Mês esta greve para reforçJ fi! rechaço às

propostas do Governo para casas populares, um F1.
, sistema de

atendimento médico e medidas econômicas para lut rntra o cres-

cente desemprego. �

Com a Itália envolvida em sérios problemas eco icos, muitos

dos sindicatos, entretanto, declararam-se contra �U�reves. Isso

obrigou aos dirigentes operários "abrandar" seus ,'Os de greve

geral. Os operários industriais e rurais paralisarão su :t�vidades por
quatro horas, enquanto os do transporte urbano J .'

!viário, por
apenas meia hora. I u,,'

Os sindicatos, entretanto, prolongarão a greve pq\

'I;
período de

24 horas. Eles 'alegam que o incremento de horas �'", rabalho em

Roma será para reforçar outras queixas, tais como J ' mo conges

tionamento do tráfego e a falta de escolas. Como gf,. � de solidarie

dade aos sindicatos, a Embaixada cubana suspendeu
\
ma recepção

,�upl hot�Ae lu,:<p que havia planejado para sexta-f ra, em come-

r' mo�o ao 140. �'�ers6rJ'",,"d<fvasci'.!'I.� de Fidel �� tro ao Poder.
............-, ...... "0 "'.

Casa á rua Ministro Costa Ribeiro s/no.
1a. rua a direita após Escola Aprendizes
Com ,3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e dependência completa de empregada. \

Tratar c/ GASTÃO fone, 4604 e 3164_ \

/

'H'"

.

artistas plásticos do brasil inteiro, mais um prêmio para voces.
Está lançado o prêmio RENOIR. Para trabalhos de pintura com

tema livre. Qualquer artista de qualquer parte do Brasil

pode se inscrever até o dia 10 de fevereiro,

às 17,30 horas na sede da Emedaux, em Florianópolis - SC.

Todos os trabalhos ficarão expostos durante 30'dias

e os três melhores (julgados por uma comissão) receberão o prêmio RENOIR.

Ou seja: Cr$ 2.000,00, Cr$ 1.000,00 e Cr$ 500,00 respectivamé'nte.
Se você é artista, participe do prêmio RENOIR.

É mais uma oportunidade de você se projetar.

PRÊMIO RENOIR �m�OÇâO EMEDAUX·TV CULTURA

jornal O ESTADO I

P.S. - Os trabalhos deverão ser enviados com frete pago e devolvidos

com frete a pagar, não se responsabilizando a Empresa pelos danos ou

extravios de trabalhos em trânsito,
\

::te

FI
-

o

cl

:00
tul
srd
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·anl
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Cartas
Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe: MarcíliqMedeiros, filho

VALORIZAÇÃO
A cada ,minuto se tem notícia, princi

palmente aqui, nesta "abençoada" Ilha
de Santa Catarina, de contratações - por'
parte dos administradores - de pessoas
sem as mínimas qualificaçõespara preen-
cher os cargos aos quais são designados.
Tanto o governo estadual, como omuni- I

cipal agem dessa maneira,' sem atentar!
para ou tra coisa que não seja a filiaçãoÀ
político-partidária ou a parentagem. A�\
pessoas que estudaram e se prepararam \��
que têm, 'portanto, capacidade, por

maiVaIl
que tentem, nunca são aproveitadas. Aç.
ditas "autoridades" mentem

deSlaVad�mente prometendo os cargos aos ansi
sos pretendentes, quando já tem um p
lente ou amigo nomeado por antecip
ção, Embora se saiba que a imprensa n �
::f���n��;rd:r:t�:�;�:;� �:rc�:S�,���Sa�Centro. �e .9

,acloel
. ? o p�

RENDEIRAS
.

icom
1

. ado ii
Tem este por finalidadé convidar V,rincipSa. paia o ato de posse da nova diretori

da Associação das Rendeiras da Ilha M\
Santa Catarina; eleita a 2:8/12/72, que ._--1
dará a 15 do corrente às 20h30m_in, n�,
sede da Sapedri - Sociedade Prol

Desenívolvimento de Ribeirão da Ilha". (Fre
quesia)' 1

Abrilhantando o ato, se apresentarão
os GrJJ}Jos Folclóricos, 'Coral-Pau de Fi

. tas, Quadrilha, Boi-de-Mamão.
.
A nova diretoria da Assori fico

as�im constituída: presidente, Olga Pr
xedes Martins - Núcleo do Campeche
vice- presidente" Osvaldina Maria An

nes=Núcleo do Alto Ribeirão; la. secr
tária, Maria Firmina Andrade - Núcle
do Alto Ribeirão; 2a. secretária, Isa
Clara da Silveira-Núcleo do Campech
I a. tesoureira, Madàlena Chagas Ignáci
Núcleo do Campeche; 2a. tesoureira,
zira Odília da Silva - Núcleo do Rib
rão (Freguesia).

Contando com a honrosa presença d
,

. . . t
V. Sa., antecipamos nossos agradecímen .

tos. Doralécio Soares - Coordenador. )s/no.
l,d�zes
Rlvmg, copa-c
�� empregada

VESTIBULAR
. f,�,64.

Escrevo esta carta mais para agr�( I,

decer a direção desse jornal, pela brilhan- »
te iniciativa de reunir uma equipe de pro-

I�,---;.

fessores para resolver as provas do v.�sti

bular, e consequentemente, proporcionar
os resultados aos candidatos, que na se-

gunda-feira de manhã ceda já estavam

nas bancas à procura de exemplares.
Com esta medida O ESTADO não consi-
derou obstáculo a medida antipática da

rei toria da Universidade Federal de Santa
Catarina. Rosana Maria Gabriel - Floria-

nópolis,

OUTRA ONDA
O famoso Ch acrinh a bastou colocar

um' pé na TV Tuppy para lançar também
em seu programa um carnet. "Vá Já

.

comprar o seu carnet Girafa", 'diz o ve

lho guerreiro com mais entusiasmo, pois
o cachê deve ter aumentadobarbaramen-.
te. Enquanto isso, ficá o telespectador
a tu rando as aberrações que são cometi
das constantemente nos programas. Ain
da bem que existem filmes bOl1S' para se

passar o tempo. Luiza Gestrain da Silva
- Agronômica,

,------" ..,---

INGLÊS
'O famoso curso de verão realizado na

Ufse beneficiando aos acadêmcios repro
vados, 011 os que pretendem adiantar um
semestre de estudos, foi lançado este

ano, m as não pelo Departamento de In.

glês.,
É claro que os ex-acadêmicos da 2a.

fase de A.C. não necessitam disto, pois
numa tu rm a de 4,7 àlUllOS reprovou-se
apenas 25, que equivhle�il mais de 50%.
Quem é-o incapaz; os alunos ou os pro
fessores de Artes e Comunicações que
não conseguem se comunicar? - Mário
.- Centro.
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Pap�ada
,

J'

�is,pens'á.Yel.
papelório, aomtnado por uma burocracia retrógrada, O
papelório sobrava, onde escassearia a disposição de
servir.

,

Por isso, a providência agora adotada em Santa Cata
rina pela Secretaria de Segurança e Informações - e que
terá de generalizar-se a todos os setores administrativos
do Estado - justifica a excelente impressão que está
causando em todos os Círculos de'atividades. Abolindo o
excesso de papéis comprovantes, quando supérfluos
como geralmente são, o Governo presta assinalados bene
fícios ao interesse coletivo, embora COm isso crie reper
cussão financeira para o serviço público. Essa reper
cussão, porém, não será tão sensível, que não possa ser

neutralizada pelas próprias medidas tomadas, para inva
lidá-las, peloGovemo, como o está sendo.

Incontestável é que o alcance da dispensa daquela
desnecessária abundância de comprovantes somente
pode ser compreendido pelos que tenham passado pela
situação a que felizmente está sendo posto termo. Ê
claro que continuarão sendo exigidos os documentos
essenciais e indispensáveis à legitimação da causa penden
te de despacho oficial. Mas já é muito o que se dispensa,
sob o critério de facilitar o atendimento aos processos,
quando! convenientemente autenticados nos respectivos
méritos e suficientemente legitimados.

.

O que se aplaude, por justo e exato, é o abandono de
exigências, quanto à documentação inócua, em assunto
de evidente direito das partes e que prescinde de tantos,
papéis os quais apenas concorrem para avolumar os pro
cessos, importunar as repartições, intranquilizar as partes
interessadas e retardar as soluções finais. .

A Secretaria de Segurança e Informoçõe« já procede
racionalmente a esse respeito, cumprindo determinações
superiores, oriundas do Governador.

Gustavo Neves

Exigiam-se papéis em quantidade excessiva, para
documentário ilustrativo dos processos em trânsito nas

. repartições estaduais. Recentes decretos do Governador
.

Colombo Salies já permitiram impedir o exagero, tal
como o acaba de fazer a Secretaria de Segurança e Infor
mações, CUjos diretores e funcionãrios responsáveis pelos
seus principais órgãos administrativos e pelas Delegacias
Regionais foram, -há poucos dias, reunidos pqra exami
nar, sob a orientação do titular daquela Pasta, Coronel
Delso PeretAntunes, as novas instruções. .

Eliminando, na documentação de processos diversos,
a juntada de muitos papéis, já agora considerados supér
fluos, ficou extraordinariamente facilitada aos interes
sados a obtenção de alvarás, licenças, carteiras de identi
dade, atestaâos: passaportes e outros documentos, que
até agora custavam grandes preocupações e despesas às
partes requerentes. ,�

A iniciativa merece registro saliente, porque põe ter

mo a exigências que embaraçavam consideravelmente os

interesses do público, sem que implicassem qualquer van-
"tagem à segurança social. Como quer que seja, a provi
dência assim tomada pela Secretaria de Segurança, com
base em determinações governamentais, concretiza uma

velha e lógica aspiração de quantos tinham relações de
interesse com aquela Pasta.

Sempre se ouviram, por toda parte, críticas bem fun
dadas aos excessos da documentação exigida para ilustra
ção dos requerimentos encaminhados às repartições pú
blicas. Dificultavam enormemente o andamento de pro
cessos, prejudicando as partes e carreando para os-servi

ços públicos naturais antipatias. Qualquer atestado ou
certidão requerida demandaria a juntada duma série de
documentos relacionados com a parte requerente, origi
nando demora na solução do assunto.

Aliás, o mal não se circunscreve a regiões do País, mas
é o mesmo, com os seus efeitos indesejáveis, em.Joda
parte do Brasil. Nem por outro motivo a maliciosa versa

tilidade do povo alcunharia o nosso País de império do

Trivial
Variado Sérgio. Lopesl

Universidade
p A Escola Superior de Administração e Gerência divulgou ontem a

.>! relação dos 43 candidatos classificados no-seu vestibular deste ano. A
,.

Faculdade de Educação concluiu as provas e anuncia os resultados finais
{' para hoje: As duas unidades da Universidade Estadual em Florianópolis

encerraram, assim, mais cedo a ingrata missão de selecionar os melhores
. Pfa as matrículas no primeiro an�. Hoje, com o cumprimento da

1,'(
última etapa, termina o Vestibular Unico e Unificado da Universidade

H!feral de Santa Catarina. São quase 4 mil candidatos para 1.300 vagas,
.

nura disputa que em poucas horas separa vencidos e vencedores, mas

, qu� de todos exigiu um ano inteiro de preparo, de expectativa e de

,'SOjos.· '. .

�.
'

Nestes cinco dias de vestibular muita coisa aconteceu envolvendo os

t'l candidatos, seus familiares e amigos. A população da cidade mesmo

�
.-

viu-se atraída pelas emoções dos que, nas provasjogavam suas maiores
; esperanças. O esforço incomum e exemplar de um cego, a luta de uma

senhora de 56 anos, a presença de jovens de 17, o' desfile das meninas
com "frente única", a aflição dos primeiros momentos, tudo
sucedendo-se e confundindo-se num ambiente misto de tensão e de
abertura de novas amizades. Uma semana inteira que bem poderia ser 'de
festa, se não. estivesse cercada pelo nervosismo, pelas preocupações,
pelas esperanças que_a cada passo correm o risco da fatalidade.

Nesse contexto fica, sempre, o registro de aspirações mais ou menos

,
comuns, quanto à conquista dos bancos universitõrios, não importando

{.
Escola ou Universidade, Como um chefe de Famüia aguardaria a

oportunidade de um trabalho seguro do qual dependesse para à
segurança do futuro, assim os jovens de hoje encaram o vestibular como i

,,,- um passo decisivo na vida. Evêem na Universidade a maior porta que se

;� poderá abrir à sua frente, cada um representando um Moisés tentanto

'\
���SUbir ao Sinai para receber as Tábuas da Lei.

,
.

Por isso mesmo,_ a responsabilidade das instituições universitárias é
_ , cada vez maior. E necessário e primordial que o jovem, desde o

rI momento da inscrição no vestibular, sinta a grandeza e a importância da
Universidade, para si e para os outros, a fim de que se torne participante
e solidário. E esse o espírito universitário por excelência. As escolas
têm, então, a obrigação de não frustrar nem decepcionar essa vocação.
.Na inscrição, no vestibular, na matrícula e nos primeiros anos de vida
acadêmica, sobretudo, é imporante fazer com que Os valores sejam

",,; conduzidos nobremente. Para que eles melhor' se apercebam da
grandeza das Tábuas da Lei e saibam cumpri-las fielmente, mesmo que

f, para isso tenham que passar por um Sinai cada vez mais íngreme.
\

LIDERANÇA qualquer das Câmaras, proibida a

reeleição". A Emenda ora introdu

Em reunião (ontem, realizadaa , A��,,n� Carta est?dual.dispõe que a

.

bancada do ,MDB deci��� �u�":la �ã1-- . �;Me.sâ -S�i"á �l�Ha; no início. de cada

tir de 28 de fevereiro, no início da legislatura, a 10. de fevereiro, e re

sessão legislativa de 1973, o deputa- novada a 28 de fevereiro no terceiro

do Carlos Büchele retomará à lide- 'ano legislativo. Ora, haverá sempre
rança partidária. Para vice-líder foi

.

uma Mesa com mandato de dois
escolhido um nome da ala jovem, anos e 28 dias, seguida de um ano e

Delfm Peixoto Filho, enquanto que 11 meses.
o Sr. Menezes Lima responderá pela
liderança até a data em que assumi- O TROCO

rão os novos líderes. Büchele, pela
sua experiência, é tido como "rapo
sa velha" e portanto o mais indica
do para comandar a bancada num

"momento em que o partido oposi
cionista não pode cometer equívo
cos, para consolidar suas recentes
vi tórias eleitorais. Segundo uma

expressão do deputado Murilo
Canto, "ele está para o MpB esta-

. dual como Pedroso Horta está para
o partido no plano federal. Sabe

ex�tament� o que dizer, e quando".

Enquanto foi líder do MDB na

Assembléia o deputado Juarez Fur
fado deu muito trabalho ao líder do
Governo, Evaldo Amaral, sempre
exigindo respostas, explicações e

justificativas sobre críticas que diri
gia com frequência ao Governo. On
tem, quando se despediade seus pa
res, em vista de assumir no próximo (
dia 31 a prefeitura de Lages, ô Sr.
Juarez Furtado recebeu o seguinte
lembrete do parlamentar arenista,
representante do planalto 1ageano:

CONSTITUCIONALIDADE - Fique Certo V.Exa. de que re

cebemos com humildade mas defen- .

deremos com honra a bandeira da

Oposição em Lages. Faremos uma
Oposição energética, permanente e

responsável.

Juarez, pelo sim pelo não, disse,
que iria esquecer as siglas partidá
rias quando estiverem jogo os inte

resses .do município. Mas que, em

todo caso, espera' da Arena uma

oposição constru tiva.

Não deixa de suscitar dúvidas a

constitucionalidade do "Emendão"
que será promulgado hoje durante
coquetel em presença do governa
dor Colombo Salles e altas autori

dades, na parte relativa à eleição e

. posse da Mesa Diretora da Assem
bléia. A Constituição Federal, apli
cavel ne caso, estabelece ,- artigo 30,
letra h - que "será de dois anos o

mandato para membro da Mesa de

A necessidade do "Barrigão"
- Creio que todos nós fazemos parte das

gerações bombardeadas pelos "super' , "big" e

"ex". '"

Esse tipo de napalin fonético incendiou, ex
pressões populares e vulgares, não raro se infil
trando no seio austero da nomenclatura técnica.

A invasão se acelerou, por ironia, apóso tér-
,

mino da II Grande Guerra.
Numa atitude perfeitamente enquadrável co

mo xenofobia sonora, adotamos, em represália,
a combinação de sons que acornplamos a muitas
terminações substantivas. E, redescobrimos o

"ão". Com isto, armados de um dispositivo
meio adleriallo que se opõe à inferioriclade do
"illho ", partimos para a luta. Em pouco tempo
dominnmos muitos suhstantivos. "Pelesiio, "Su
nabão", "Nonlest:io", "'Robertão", ''(racão'',
"ApeciiH", foram alguns dos muitos "fronts'7
t�onqu;stados após (I "bonitão", "carriio".
ele.

I
••

Como se lê, nii<i só 110 futebol, mas em to

dos os aspectos da vida naeiO)l::tl, () hrasileiríssi
I.no

..�()" passo li a dominar. E curioso. a té I�oje
os "gringos"' n:io t"ollseguiram se dar bem com a

sua pronúncia, a do "ão".
Não sei o que há COm eles, mas se marido se

.

apanha pela boca, mulher pelo roialbriar, peixe
.corn minhoca, gringo cai fácil pelo "ão' . No
máximo chega ao irmão do aotil, o "on", razão
por que chego a admitir que, no Brasil, espião
estrangeiro deve sofrer um bocado, correndo lo

go o risco de virar piada.
Sem o "ão", a línguanacíonal não passaria

de um produto de importação, com alguns na

turais estragos decorrentes dos impulsos onoma
topaicos, das corruptelas e outras filigranas ine
rentes ao dinalÜÍSmo semântico.

Se aparecesse por aqui uma versão' do autor

de "Os Lusíadas", deveria, no mínimo, se cha
mar "Camão", pelo menos entre os íntimos.

Feita, pois, a introdutória tentaTiva de se en

fatizar um aspecto particular da língua nacio
nal, e que Iliio passa de mera constnta1ção do
comportamento cotidiano do foneticismo brasi
leiro, creio niio poder recusar, em princípio, to
da e qualquer nomenclatura em que o "ão" apa
rece, con tundcn te, ex pressi\'o, dimensionador e,
até. acintoso.

nome que lhe soa sem qualquer antipatia. E,
nisso, continuamos c.om a sabedoria primitiva,
que tende à nomenclaturização com um signifi
cado lógico. A toponímia indígena é, sabida
mente', sugestiva. A do povo, também, pois é,
em geral, apolítica.

Não estranharia, pois, se o estádio que falta a

Florianópolis vier a se chamar "barrigão", ten
do. em vista que, nacionalmente, o catarinense �
alcunhado de "barriga-verde",

O estádio que falta', terá que ser grande, e

quando a coisa é grande, o "ão" entra sem ser

convidado. Brota, espontâneo, do impressionis-,
mo popular.

-

A princípio, "barrigão" poderá ser um nOme

não muito bem poético, mas quem poderá evi
tar a pressão demográfica, cujos efeitos chegam
ao âmago da língua? Aliás, se o estádio vai ser

grandioso, para se ajustar ao crescimento demo
gráfico, não sei como se evitar a utilização do
nome não sugerido, mas apenas vislum�rado?

Simpatizante, contumaz; da autenticidade,
da espontaneidade e da posição nacionalista, me
inclino a encarar com simpatia e inevitável ten
dência de se batizar estádios de futebol com um

nome qualquer que termina com "ão",
Se esta posição é fácil de ser tomada, é ape

nas aparente, pois o' nome de um estádjo terá

que prever a adaptação para o aumentativo, que
nem sempre soa bem, dependendo do substanti
vo. Assim, por exemplo, se, se der. um nome a

Um estádio de Joaquim K. Sette, a coisa não vai
terminar bem.

Entretanto, as possibilidades' de inadequa
ções são mais'- remotas, pois o "ão" tem um

dispositivo natural de acoplagem que deixaria
com inveja qualquer projeto de pesquisa espa
cial com base nesse recurso. Embora remotas, as
inadequações poderão existir. Outro exemplo:
Bezerra pode ser nome de cidndão respeitáV,el,"
mas para nome de .'stádio de futebol não dá, .

pois "bezerrão" lemhra touro e touro só é in
ponente quando tem outros ingredientes solida
mente instalados em slIa cabeça.

Para evitar homenagens fáceis, o povo dá ()
Paulo Fernando I.ago_,

.

I
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Delfim Neto fala sobre
crescimento econômico,

I
.

justicae inf lação

'o ministro Delfim Neto, da Fazen

da disse ontem na instalação do Entre

posto Aduaneiro do Paraná, que a me

dida que o Brasil conseguir crescer e

reduzir a inflação, "estaremos conse

guindo o objetivo básico da sociedade

brasileira que é a justiça social". O Mi"
·

nistro da Fazenda veio ao Paraná à

inauguração da nova sede do badep·
Banco de Desenvolvimento do Paraná -

e depois participou da solenidade de

instalação do entreposto Aduaneiro do

Paraná e da posse da nova diretoria do

Cexpar - Centro do Comércíc Exte

rior do Paraná. Deixou o Paraná após
almoçar com o governador Parígot de
Souza. .

No discurso feito naquele Estado, o
Ministro Delfin Neto destacou que "é

necessário que todo o Brasil se mobili

ze como se mobilizou o Paraná, para
juntar forças e ampliar as exportações,

'-
que é a forma mais eficaz para ajudar o
desenvolvimento econômico brasilei-
"

ro .

Referindo-se a um dos objetivos do

Governo Médici para este ano - reduzir

Com inflação não pode haver
I justiça social. Segundo

Delfim Neto, a meta principal
é proporcionar mais justiça
para os brasileiros, com
a queda inflacionária.

mais drástica a inflação sem criar pro
blemas para o crescímento. Um país
que se preze têm condições para mos

trar ao mundo que está maduro para
aceitar o desenvolvimento sem precisar
dos desperdícios inflacionários, que é a

forma mais trágica e injusta de tributa

.ção,
Lembrado do esforço que o Gover

no está realizando para reduzir a infla
ção - sem prejuízo de desenvolvimen

to, afirmou:
...:.. Precisamos da riqueza material

para que os homens possam ser mais

homens, não mais ricos. Esta é a men

sagem do Governo Federal. Nós esta

mos êonstruíndo uma economia sólida,
dinâmica, apoiada numa economia de.
mercado, porque esta é a forma de des

centralização econômica, para constru

ção de uma sociedade aberta, para a
.

construção de uma sociedade onde os

homens possam se realizar mais plena
mente. Não existe nenhuma razão para

que não possamos atingir esses objeti
vos - acrescentou o Ministro da Fa

zenda.

Delfim falou aos paranaenses.

a taxa de inflação para 12 por cento

este ano - disse que "somos hoje uma

sociedade madura, uma sociedade ca

paz de compreender que a inflação é

um desperdício absurdo".
- Não que a Inflação seja causa de

crescimento - completou, mas sim por
que não é possível reduzir' de forma

Rádio-sonda dos
EUA cai no Rio

Uma Radiosonda, que trazia inscrições do Departamento de

Comércio dos Estados Unidos, caiu hoje sobre o prédio da 25a.

Delegacia, no Rio com o único prejuízo para o bom andamento dos .r

serviços, pois atraiu a atenção de todas as pessoas que ali trabalham.

Com 35 cm. de comprimento, 15 cm. de largura e uma ponta em
forma de garrafa com 20 cm. de diâmetro, a Radiosonda começou a

perder altura quando o balão de borracha - que a sustentava no ar

- queimado pelo sol, deixou escapar o ar, presa por um para-quedas
de plástico vermelho, foi cair no telhado da Delegacia.

As autoridades policiais já colocaram a radiosonda a disposição
· da Aeronáutica, para exames.

De forma retangular, ii radiosonda tem em um dos lados a inscri

ção NOA - National Wather Service Radiosonde - e em outro, um

·
tubo em forma de cone, sobre o qual vem uma instrução: "Destam
par a garrafa girando a tampa na direção da seta"; também em

, inglês, além da numeração 26"Ü3998, que os policiais disseram ser

vaca no jogo do bicho. O balão estourado é da borracha muito fina e

de cor amarelada.

. Sindicato do crime.
desbaratado em .AL
Após seis meses de diligências, a polícia alagoana conseguiu

desmantelar uma das mais importantes ramificações do "Sindicato

do Crime", chefiada pelo fazendeiroClóvis Amorim. A prisão dos

implicados só foi possível depois que Maria de Lourdes da Silva foi
violentada pelo fazendeiro Domingos Bezerra, motivando várias
ten ta tivas de fiorte por parte de seu marido, o pistoleiro José
Barbosa da Silva, e de seu pai, Pedro Horácio da Silva. As prisões
efe tuadas pelo Delegado de Palmeira dos Índios, Major Nelson

Cipriano, poderão abalar a estrutura do "Sindicato", segundo fontes
da Secretaria de Segurança de Aagoas.

A fazenda de Clóvis Amorim, conhecido aliciador de pistoleiros,
plantador de maconha e traficante. de armas e munições, o local
onde todos os crimes do "Sindicato" eram planejados lá foi encon
trado vasto arsenal de munições. Além dele, que já era conhecido

oela polícia por sua participação em alguns homicídios, foram

presos os pistoleiros Pedro Horácio da Silva, José Barbosa da Silva,
Domingos Bezerra de Melo e Augusto Tavares dos Santos. Todos
estão sendo interrogados para que se estabeleça a participação de
cada um nas ações do "Sindicato".

De todos, o que está sendo considerado mais importante é Clóvis
Amorim, por manter ligações com.outras ramificações do "Sindica
to" em Alagoas e em vários Estados do Nordeste. Ontem o Major
Nelson Cipriano solicitou ao Secretário da Segurança, Coronel

.' Nivaldo Tenório, a transferência dos presos para o Instituto Penal
São Leonardo em Maceió. A polícia tem razões suficientes para

'. temer pela segurança dos pistoleiros, principalmente pela de Clóvis
Amorim, na cadeia de Palmeira dos Indios: Lá eles poderão não
encontrar muita resistência, caso tentem fugir.

Vende-se 2 lotes no Balneário de Canasvieiras,
perto do Country Club.

Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.

CANASVIEIRAS

"

Tratar com Sr. Antônio - Fone 4002

VENDE-SE - CENTRO
Apartamento No. 702 Edifício Presiden!"!

cl 2 quartos, Copa, Cozinha, Livingi' depen
dência empregada, área de serviço e garagem,

ainda não habitado, Cr$ 90.000,00. '

ATENÇÃO LOJISTAS INDUSTRIAIS,
E ATACADISTAS DO ESTREITO.

VENDE-SE
A rua Gaspar Dutra, em excelente ponto co

merciai, os prédios 463 e 475, com terreno
medindo 17,70 de frente e 38,00 de fundos
quase em frente 140. BC. Cr� 120.000,00.
Tratar com Gastão fone 4604 e 3164.

NOrdeste hOje.
Ummercado de30milhOes

,
.

.de consumidores.
.

"�: 0're n êf�{' i�ipê r" ca�pTta�':
no Nordeste au

mentou de 150% em

10 anos.
O Nordeste hoje é
um centro de grande
produtividade.
Com um parque
man ufatureiro -res

peitável e em conti-

���illill., nua expansao.
Com uma agricultura já se transformando nu

ma economia de mercado.
Milhões de consumidores cujo poder aquisitivo
aúmenta continuamente. Por isso o Nordeste é a 'região que mais cresce

.

no Brasil. Escolha SUDE'NE e aplique
no Nordeste: seu desenvolvimento co- )

orde.nado e 3M�'_
norma de es- NES.TrLE
cern alta ren,- � u

.

34/18.Aplique 50% do imposto de renda na SUDENE.
. ,

Nordeste Hoje.

Este é um dos 220.000

para os in- acionistas do Nordeste. vestimen-
tos. Você precisa ver de perto o que
está acontecendo no Nordeste

Seu investimento conta com três grandes suportes:
SUPERINTENDÊNCIA DO DESENVOLVIMENTO
DO NORDESTE-SUDENE (�BANCO DO NORDESTE DO BRÀSIL S. A.�
GOVERNOS DOS ESTADOS DA ÁREA DA SUDENE'

Quatro crianças
sequestradas
por urna rnulhe.r
Quatro crianças foram sequestradas ontem à tarde em

uma chácara no quilômetro 78, da rodovia Dom Pedro I
(perto da Fernão Dias-Belo Horizonte), por umamulher
morena.

As crianças estavam na chácara em companhia da

governan ta, com quem passavam a tarde. Um volks ama

relo chapa 23.-03, sigla não anotada, estacionou no
.

portão da chácara e a mulher que o dirigia chamou as

crianças. Antes que a governanta pudesse perceber o mo
vimento o carro' arrancou, levando os quatro. O pai das
crianças, Sr. Francisco Justino de Azevedo Neto, médico
examinador do Departamento Estadual de Trânsito de

São Paulo, ao ser avisado do sequestro, passou a suspei
tar imedíatamente de sua ex-mulher, Sra. Iara Maria
Azevedo, de quem está separado há alguns anos.

Primeiro, ela é morena como a governanta descreveu a

mulher do Volks amarelo. Depois os dois estão brigando
há algum tempo pela posse das crianças.

Ao dar queixa no 190. Distrito Policial, a governanta
Sueli Montalvani contou qu,e, ao ver o automóvel fugir
com as crianças, ainda tentou persegui-lo. Mas estava a

pé e teve de esperar mais de 10 minutos até que J?assasse
o primeiro carro na Rodovia Dom Pedro L'Passou um

Galaxie que lhe deu uma carona até São Paulo, mas o

volks amarelo já tinha desaparecido na estrada.

Outro motivo que leva o médico a suspeitar da ex

mulher é que, segundo a governanta, nenhuma das crian

ças resistiu à sequestradora. knaldo, de nove anos, foi o

primeiro a entrar no Volks. Em seguida entraram Rui, de
sete, Angélica, de dez, e Eduardo, o mais velho, de onze

anos. .

- Se a sequestradora não fosse conhecida - acrescen

ta o médico - com toda a certeza as crianças teriam
resistido.

Noticiário nacional

fornecido pelaAis

Uma empresa com 220.000 acionistas.
1.600.000 km2 e 30milhões de consumidores.

As filmagens de
Joana, a Francesa

iá estão no fim
Hoje; o tradicional palácio de Leilões, no Flamengo,

transformou-se em bordel. A cidade é São Paulo, o ano

1930 e Jeanne Moreau começa a "administrar" a casa são os

últimos quatro das fílmagensde "Joana, a francesa'" depois
de dois meses de filmagens no interior de Alagoas.
P,re Cardin estreando no cinema como o cônsul da

França no Brasil, comentava numa entrevista coletiva con

cedida ontem que a experiência foi muito boa, mas não sei
o que será me ver na tela". Jeanne Moreau, mais segura
declarava: "estou maravilhada com o papel e certamente

.

este será o melhor desempenho daminha carreira.
:Surpreendendo a todos Jeanne Morau voltou ao Rio já

falando português e após uma ida a Paris no final das fUma
gens deverá voltar em fevereiro para dublar o seu papel na
película. Pierre . Cardin agradou tanto ao diretor Caca
Diegues, que seu papel foi ampliado e� tornará parte nas

cenas a serem rodadas no Rio, passadas no Boredel onde o

ator Carlos Kroeber, o "Coronel" alagoano, se apaixona
pela dona de casa e a leva para sua fazenda.

,

Pierre Cardin, na verdade é o agente comercial de vendas
do fílme, e vai ser capa de "Time?' de fevereiro, como tam
bém o a,varecimento de um 'correspondente do "Ashí
Shimbum , o jornal japonês de maior tiragem em todo o

mundo, lá em.Aihumas para fazer uma reportagem sobre o

filme.
Ao contrário do que chegou a ser divulgado Pierre

Cardin não tem qualquer participação na produção do filme
que tem um orçamento de 800 mil cruzeiros. Concordou
em fazer sua experiência como ator "muito mais por amiza
de amim, como-o que aconteceu com Jeanne Moreau. Cada
um tem uma folha de pagamento de Cr$ 300,00 só para
constar, embora fiquem. com uma percentagem nos lucros
da exibição do filme", revelou o produtor Nei Sroulevitch.

"Joana, afrancesa", entra na próxima semana em fase de
conclusão, já com trilha musical gravada de autoria de
Chico Buarque de Holanda. Seu lançamento comercial está
previsto para maio, no' Rio, com um desfile de manequins
de Piere Cardin mostrando suamais recente coleção. Depen
dendo da data de conclusão da montagem, poderá parti
.cipar do festival de Canees .. "E dependendo do sucesso lá -

conclui Nei Sroulevitch - vamos negociá-lo, recebemos pro
postas da Alemanha, França e Japão.

sua eco-*

cala eíere-
ta bil idade
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Sunab fiscaliza bares e
restaurantes da Cidade
A Delegacia Regional

da Sunab iniciou ontem

uma "blitz" em restauran

tes, bares e outros estabe
I e c im en tos que vendam

produtos de primeira ne
cessidade.

Segundo o dele-

gado, não haverá compla-

cência para os com os in

fratores reincidentes. A
"blitz" desencadeada na

\ Capital vai servir de lfévia
para uma maior a ser feita
a partir do dia 15 em todo
o litoral catarinense, cujo
plano já foi aprovado pela
Supermtendência Nacional'

da Sunab. Serão formadas

equipes-de três fiscais para
cada uma, que percorrerão
todas as principais praias
catarinenses, desde Â'aran

guá até São Francisco do

Sul, incluindo também os

chamados "roteiros de
verão".

O delegado da Sunab
esclareceu que a fiscaliza

ção não será realizada em

etapas, mas simultanea

mente, abrangendo todos
os pontos considerados

prioritários, já que o órgão
dispõe de pessoal e veícu

los em número suficiente.

Convênio entre Ufsc e CeIesc vai
de"inir o sistema elétrico de se

A Celesc e a,Universi
dade Federal dr Santa Ca
tarina firmaram convênio
na manhã de ontem, obje
tivando a execução de es

tudos referentes
\

ao, Siste
ma Elétrico da Celesc, que
vão ser executados por en

genheiros do Departa
mento de Engenharia Elé
trica da Universidade Fe
deral.

Os trabalhos, que tam

bém visam a participação
da Ufsc na elaboração do
estudo do carvão na ter

moeletricidade, vão sei' ini

ciados nos. próximos dias,
sendo encerrados em feve.'
reiro.

Ao ato de assinatura do
'convênio estiveram presen
tes o Reitor Roberto La

cerda, o Secretário dos

Serviços Públicos e toda a

Glauco .neg'a. venda ,de
lebres para Argentina

Embora não tenha havido nenhuma

proposta oficial por parte de empresá
rios argentinos, no sentido de Santa
Catarina exportar lebres para aquele
país quando esses animais destruiram
grandes plantações no ano que passou,
o interesse destes empresários pela car- '

ne e pelo couro destes animais selva
gens foi demonstrado através da im

prensa.
Este ano, as lebres voltaram a ata

car. 'Jurito com elas, iniciaram-se tam
bém as especulações a respeito da ex

portação, chegando alguns, inclusive a

falar em uma "nova fonte de divisas

para o Tesouro Estadual".
Glauco Olinger, Secretário da Agri

ooltura, não vê condições para se ex

portar estes roedores, uma vez que não
existem animais suficientes para se

manter um comércio".

COMERCIALIZAÇÃO
Segundo o Secretário da �ricultu-

ra, o interesse de grupos.argentinos em
exportar lebres, selvagens para aquele
país, foi demonstrado apenas através

'da imprensa, não tendo havido ne

nhum contato, em nível oficial, para
que fossem realizadas as transações.

Ele acha que "não existe nenhuma

condição de se comercializar estes ani-
�mais". De forma simples, explica sua

opinião dizendo que "mil lebres em

uma plantação; podem fazer misérias,
porém, para exportar, esse número

passa a ser insignificante, uma vez que'
seria necessário se manter uma produ
ção normal".

Em vista disso, a Secretaria não tem

nenhuma pretensão em estimular )1
criação destes animais, por se tratar de
um e spécime selvagem. Acrescenta
Glauco Olínger que "em matéria de

roedores, é possível qúe na região do
vale do Itajaí se criem coelhos, pois já
fomos procurados por pessoas interes-

sadas e caso exista realmente o desejo,
a Secretaria estimulará estes empresá
rios" .

PRAGA

O Secretário da Agricultura consi
dera normal o aparecimento das lebres
nesta época do ano, como ocorreu em

1972, haja visto que elas geralmenté se

reproduzem em novembro, e em gran
de número. "Ã medida que vão cres

cendo - eX1?lica - vãosentindo a neces

sidade de maior quantidade de ali

mentos, passando a atacar as planta
ções".

Para combater o mal, considerado
como verdadeira praga, a Secretaria da

Agricultura já está-autorizando, em ca

ráter excepcional e sob controle, a ma:
tança da lebre, principalmente nos mu

nicípios de Urubici, Bom Jardim, São
Joaquim e Joeçaba, cinde os ataques
dos animais são mais violentos e fre

quentes.
-.I,

Será iniciado no próximo
dia 29 mais um curso para for

mação de motorista de pesca,

tendo a duração de um mês �
meio. O curso faz parte do

Programa de Capacitação de

Recursos Humanos para a Pes
ca, visando a melhoria na qua
lidade da mão-de-obra nas in-

SERVIÇO DE INFORMAÇIO 'DE, MERCADO' AGRICOLA = SIDA

C ° N V E N � O: HINIST&RIO DA AGRICULTURA '" SECRETARIA DA AGRICULTURA =SC.

• PR'EÇOS DE A T A C ADO - 10-01-73. •

o Reitor e o Secretário dos Serviços Públicos firmaram o documento.

diretoria da Celesc.
Para a realização do tra

balho o estudo foi dividido I

OPORTUNIDADE
3 lotes no, Jardim Santa Mônica na

Trindade, em zona de grande valorizáçã�.
Preço Cr$ 14.000,00 cada, com 20% de

entrada saldo em até 20 meses.

Tratar com Gastãc - fones: 4606 e 3164.
I

em dois tópicos: Ceneralí-
'dades sobre o carvão e

aplicação do carvão na ter- .
moeletricidade Ira região

I

Sul. Este último tópico te

rá uma subdívisão de pro
dução e consumo, produ
ção de energia, preços,
análise 'comparativa dos
três Estados, comporta
mento do custo de 'energia
hidroelétríca em relação à
térmica. Os objetivos do

.estudo são a fixação de
uma política que permita a

integral utilização, das re-

EIVI

servas de carvão de Santa
Catarina e o aproveita
mento industrial do produ
to.

O trabalho objeto do
convênio parte do princí-

, 1

pio de que o' Estado de
Santa Catarina é o maior

produtor nacional de car

vão e de que a fixação de
uma política que permita a

integral utilização das re

servas carboníferas, pelo
aproveitamento industrial,
produzirá reflexos econô
micos de âmbito nacional.

dústrias pesqueiras catarinen
ses.

I
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Sudépe programa novo curso para pescadores

ARROZ AY.ARELIO••••••• Se. 60 Kg. 106,00 110,00
FAR.MANDIOCA' FINA ... Se. 45 Kg. 37,.50 30,00 ,33,00 •

F.EIJXO PRETO C01WM ... Se. 60 Kg. 71,00 67,50 69,00
BATATINHA •••••••••• Se. 50 Kg. 20,00 32,00 29,00
MILHO EARELO CO};mr... Se. 60 Kg. 30,00 33,00 -, 30,00
BANHA ESPECIAL ....... ex, 30 pctes , 87,00 8�,00 89,50
BANHA COXlJI( ••••••••• �ata:._ 16 Kg. 46;40 40,80 38,48
"OllOS HEDIÓS BRANCO ... ex, 30 DZ. 55,00 51,00 62,00
FaANGO ABATIDO ....... ,Kg. 4,50 5,40 4,50
TOV-ATE PAULJ;STA ••••••/ ex, 27 Kg. 25,00 16,50 19,00
CENOURA EXTRA .... ",. ex, 30 Kg. �5,00 35,00 39,00
ahp. ,

",
1.;

97,00 104,00

28,40

79,'50

32,50

31,00

47,50

5,2� :

16,50

�5,00

150%

36,00
60,00'

30,00

22,50

91,50

43,50

49,00

5,20
30,00

35,00

As incrições já se encon

tram abertas nas delegacias da
Sudepe de Florianópolis e Ita
jaí, onde os interessados pode
rão obter maiores esclareci
mentos.

Embrasaiá
expor�a

selts barcos
A Empresa Brasileira de

Construção Naval - Embrasa
:_, instalada no 'município de
Itajaí, assinou contrato para a

venda de vinte barcos carnaro

neiros para os EStados Unidos.'

A comunicação foi feita

pelos dirigentes da empresa ao

Secretário da Fazenda, adian
tando que o contrato foi fir
mado com a Continental Sea
ford Inc., de New Jersey, num
valor superior a três milhões
de dólares.���------------------------�----�------------------------------�,

i.-.. _

200%�------� r-
__

'--+----->--� -'-+---�.F-I

,
I

100%

1/69 6/69 1/70 6/70 j 6/71 1/72 6/72

RENTABILIDADE
_,

Se o gráfico acima não bastar para convencê-lo, na conclusão da obra,
antes da entrega das chaves, A. GONZAGA recompra o imóvel e lhe

paga em dobrá, o valor das prestações efetivamente pagas, Isto lhes

assegura uma rentabilidade rnmimade 33,33%ao ano.

1/71

i�!�l �:N�R�E�C�P�A�E�MO�I:�:
REGISTROS: CRCI 74· III REGIÃO / CREA 24Q3, 10a, ,REGIÃO· SEDE PRÓPRIA: RUA ARCIPRESTE PAIVA, 11 ,FLORiANÓPOLIS - SC,
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Acidente's de trânsito
aumentaram 37,30/0 em 72

Faculdade de Engenharia
de 81ull'lenau· tem diretorí[ SíNTESE II
Blumenau (Sucursal) - O engenheiro ci

vil Antônio Vitorino Ávila Filho foi no
meado pelo Prefeito Evelãsío Vieira para
exercer o cargo de diretor da Faculdade de

Engenharia da Fundação Universidade Re

gional de Blumenau. A decisão do Chefe do
executivo municipal consta no decreto no.
296, com base no .artigo 2; parágrafo único'
da lei 1 894 de 11 de dezembro de 1972.

Segundo'a lei que cria a Faculdade de

Engenharia como integrante daFundação
Universidade Regional de' Blumenau, as

funções de diretor nomeado cessarão quan
do constituída, parcial ou integralmente, a
congregação de professores. Pata ocorrer

com parte das despesas da faculdade, o

Executivo municipal autorizou a abertura

•
de um crédito especial de Cr$ 400'mil por
conta do Fundo de Reserva Orçamentária.
A prefeitura entregará, através damantene
dora, o montante do artigo precedente em

quatro parcelas iguais, bimestralmente, a

partir do mês de abril deste ano, desde que

esteja a faculdade em efetivo funcionamen
to.

JOINVILLE.

f O titular da Exatoria

\Estadual de Joinville,

lOtávio Gilson dos Santos,
informou que o movimen

to registrado naquele ór- ,

gão este ano alcançou um

superavit sobre o exercício

de 1971,' com referência a

. previsão orçamentária, de

Cr$ 8367959,71 e quan
to a arrecadação foi de

Cr$ 22338 164,86. A

maior arrecadação foi atin

gida no mês de dezembro

deste ano, somando

Cr$ 9113 180,75. Infor
mou o Sr. Otávio Gilson

dos Santos que na orça

mentária líquida está in

clu ída somente a TRU

Estadual, já que as demais

verbas possuem escritura

ção própria.'Segundo ore
sumo do movimento deste

ano na Exatpria, a receita

orçamentária líquida do

exercício foi de

cr$ 80547366,,86; ICM

parcela do município do

exercício:

Cr$ 19314316,21; taxa

rodoviária única-parcela
municipal:
Cr$ 263540,60; taxa ro

doviária única-parcela fe
deral: Cr$ 878468,68;
taxa rodoviária única-par
cela do Estado:

Cr$ 1 054161,00 e Fun

do de Desenvolvimento do

Estado- - Fundesc:

Cr$ 9865 690,80.

O "azar" das sextas-feiras, considerado um dia "negro"
para os supersticiosos, se confirmou pelas estatísticas, mas
não a deixou muito distante das terças-feiras. Durante as

semanas, o quadro está pintado da seguinte maneira: sexta
feira 120 acidentes, terças 119, quartas 116, segundas 101,
sábados 100 e domingos 76.
VÂNDALOS NO SUL

.O professor José Alexandre de Souza, diretor do 'Colégio
Normal Senador Francisco Benjamim Gallotti, de Tubarão,
apresentou queixa às autoridades denunciando o ato de van-

. dalismo que foi praticado por um grupo desconhecido nas

dependências do estabelecimento. Salas de aula, sanitários e

outras "dependências do colégio tiveram suas instalações
danificadas, vidros quebrados, interruptores, lâmpadas e até
as portas foram arrombadas. ,

'

Os atos de vandalismo não atingiram somente ao colégio
normal, mas se estenderam também até o Colégio Indus

trial, que perdeu entre outras coisas material didático das
salas de aula e outros objetos, além de vidros e lâmpadas.
Também foi atingido pela ação destruidora o bar do estabe

lecimento, onde os prejuízos são razoáveis.

SEGURANÇA ATENTA
A Companhia de Polícia Militar sediada em Tubarão está

colocando em prática um esquema especial para funcionar
nos balneários de sua jurisdição durante a temporada de
veraneio. A informação foi prestada pelo comandante da

quela unidade, capitãoWilson Emerim, acrescentando que a

atuação dos policiais cobrirá as praias de Itapirubá, Laguna,
Cabeçuca e J aguaruna. O plano consiste em duplas de poli
ciais uniformizados com bermudas e camisetas brancas, que
são deslocados para os balneários a fim de manter a ordem e

.

a segurança dos banhistas durante o horário dé movimento
nas praias.

Para o comandante Wilson Emerim, o policiamento será
ostensivo e tem caráter preventivo, inclusive para afugentar
os costumeiros ladrões que também são conhecidos por
"descuidistas". Os trabalhos de salva-vidas serão realizados

por elementos especialmente treinados para este fun e que
já foram solicitados ao Corpo de Bombeiros de Florianó-

polis.
. .

CONTO NO VALE
Um pouco constrangida e muito irritada por .ter sido

ludibriada por um menor, a Sra. Elvira Radloss apresentou
queixa à Delegacia de Blumenau dizendo-se ter sido vítima
do "Golpe do Baú". Em sua "dramática" história.j, queí
xosa acusou o menor O.F., de 17 anos, residente à rua

. Araranguá, em Blumenau, que lhe oferecera às 10h3Omin
de terça-feira o carnet de no. 62 871, do Baú da Felicidade,.
premiado com um televisor. Ante a solicitação do menor

em quitar todas as prestações, a Sra. Radloss - doméstica,
casada, residente em Timbó - lhe pagou Cr$ 222,00 com

muita alegria porque o jovem lhe garantira que O aparelho
era a cores. Até ontem, D. Elvira não havia recebido o

aparelho, nem o menor havia aparecido, mas a polícia está
em seu encalço para evitar novas surpresas do "Baú" que
para a Sra. Radloss não foi "da felicidade".

CONSELHO CURADOR

Em outro ato, o Prefeito Evelãsío Vieira
nomeou os representantes da comunidade

para o Conselho de Curadores da Fundação
Universidade Regional de Blumenau. A no

meação está consubstanciada no decreto
no. 295, e' a indicação foi proposta pela
Associação Comercial e Industrial de Blu
menau e sindicato das classes operárias. Fo
ram noineados os conselheiros Renato de
Mello Viana, representante do Poder Públi
co Municipal, Ivo Hering, Lothário Stue

ber, Fridel -Schindler e Edmundo Weh

muth, representantes das classes econômi
cas e Felipe João de Souza, representante
das classes operárias.

\

Joinville, Blumenau e Tubarão (Sucursais e Correspon
dente) - As autoridades policiais de Joinville divulgaram
ontem o balanço dos acidentes registrados no município
incluindo as ocorrências na BR-101 e rodovias estaduais -

durante o ano que se encerrou. Os números são alarmantes
,

em relação a 1971, quando ocorreram 526 acidentes auto-
'

mobílísticos envolvendo 955 veículos e provocando vinte

mortos. Em 1972, o número de acidentes elevou-se para
722, representando um aumento de 37,3% em relaçãoao
ano anterior. Os resultados destes acidentes são também

alarmantes com 28 mortes - representando um aumento de

40% sobre o ano anterior, ferimentos em 165 pessoas e'
1 301 veículos avariados.

.

OS DADOS
Os números levantados indicam que a causa que provo

cou maior número de acidentes foi colisão com 327 ocor

rências, seguindo-se 169 atrüpelament@s, 160 choques, 53
abalroamentos e 13 tombamentos. 262 ocorrências foram

registradas em cruzamentos, .216 em entroncamentos e 244
.

em outros locaiS, incluindo-se nas rodovias estaduais e fede

ral. Destes, 686 aconteceram no. perímetro urbano e 36 no

suburbano.

Segundo as estatísticas, a maior incidência de acidentes
aconteceu no mês de maio com 83 ocorrências, seguindo-se
novemb-ro com 72, junho 68, dezembro 65, outrubro 61,
fevereiro 60, agosto 58, julho 57, setembro 54, março 53,
janeiro 46 abril 45. Nestes meses, o levantamento assinala

que 136 colisões aconteceram por invasão de via preferen
cial, 76 por avanço de sinal e 510 por diversos outros motí-

.

I vos, ou seja por imprudência, negligência ou imperícia.
IDADES E HORÁRIOS
A faixá etária das vítimas fatais que teve mais mortes,

ficou entre 20 e 30 anos com dez pessoas. Seguem-se as

demais com 5 mortos entre 30 e 40, cinco entre um a dez

anos, quatro vítimas maiores de 50 anos, três mortos de 10
a 20 anos e uma vítima na faixa de 40 a 50 anos.

325 acidentes aconteceram no horário compreendido
entre 12 e 18 horas, 232 entre 6 e 12 horas, 139 no horário
de 18 às 24 horas e, durante a madrugada - zero hora até

seis, foram registrados apenas 26 acidentes automobi

lísticos.

Novo Prefeito' de Corupá
p�e�cupp-se, com .dívidas

..

o viée-yrefeito, segundo Otto, será o

responsáve pelo setor de relações públicas
do município. Engelbert Oechsler, vice

prefeito, disse que vai se adaptar neste

novo setor: "neste cargo terei condições de

criar. condições 'para' .promover o muni

cípio".
METAS

Otto Weber disse que a sua primeira
preocupação como prefeito será com o

setor finánceiro da Prefeitura. "Depois en

tão é que teremos condições de pensar em
realizar projetos". Entretanto, Otto já tem

seu plano de metas: "As obras prioritárias
serão a rede telefônica, extensão da rede de
energia elétrica. e convênios para a constru

ção da agência da Empresa de Correios e

Telégrafos e Delegacia de Polícia."
Com a criação do Conselho de Desenvol

vímento, o novo prefeito de Corupá preten
de atrair incentivos fiscais visando a instala

ção de novas indústrias no município, já
tendo inclusive mantido contatos com em

'presârios do Vale do Itajaí.

Corupá (Sucursal de Joínvíllé) - A si"

tuação financeira do município de Corupá
está preocupando seriamente o novo Prefeí
to Otto Weber, que, tomará posse no próxi
mo dia 31 deste mês.

- "Estou mais preocupado com os débi
tos que serão deixados pela atual adminis

tração para o meu Coverno pagar, e o pior'
de tudo é que a Prefeitura não possue mais
crédito junto aos seus fornecedores". Reve
lou o Sr. Otto Weber, acrescentando que
uma das primeiras medidas que' irá tomar

logo de início é a reforma de todo o siste

ma administrativo do município. Disse que
já escolheu seus assessores visando formar.
uma nova mentalidade governamental. Para
a chefia de seu gabinete, o novo prefeito
escolheu Carlos Tuzini e para a tesouraria e

contabilidade designou Ingríd Marquat e

Mário Ranq, respectivamente.
Otto Weber afirmou que para evitar

maiores problemas com referências .a sua

administração, criará mais três cargos, para
os quais nomeará fiscais de obras, de estra

das e rodovias.
SÃO BENTO

A Sociedade Amigosde
São Bento,' encarregada
dos festejos do centenário

da cidade, informou que
serão confeccionados fo
lhetos sobre o roteiro tu

rístico do município paxa
serem distribuídos através
dos postos de informação
que serão instalados na

SC-21, na estrada de

acesso à Curitiba e na

SC-36. No roteiro consta

rão o mapa da cidade, ho
téis, restaurantes, fábricas,
postos de venda, Igrejas,
escolas, museus, clubes e.

pontos de atração turisti-.

ca. Cerca de 45 moças par

ticiparão de cursos de trei

namento para atuarem

como recepcionistas em

vários pontos de acesso a

São Bento do SuL A Pre

feitura Municipal estápro
videnciando a instalação
de 360 postes de ilumi

nação em toda a extensão

das principais ruas da

cidade, enquanto que os

e s ta b e lecimentos comer

ciais ornamentarão suas vi
trines.

Colombo' visita obras em

8iguaçu e' fala com menor
Madeireiros do Sul reiniciam a

exportação só com 'preço melhor
um processo de orientação
e assistência por uma equi
pe de professores especiali
zados. As obras do centro

estão sendo realizadas em

convênio com a Fundação
Nacional de Bem Estar do
Menor.

Em Biguaçu, o Gover
nador Colombo Salles foi

recepcionado pelo prefeito
Paulo Wildner e pelo pre
feito eleito Lauro Locks.
Durante a sua visita às de

pendências do Centro Edu
cacional para Menor, o

Chefe do Governo recebeu
todas as informações refe
rentes às obras que estão

.

sendo executadas pela Se
cretaria dos Serviços So
ciais.

Com o atendimento

psico-social, o Centro Edu
cacional desenvolverá tra

balhos especializados, le
vando o menor abandona
do, à aprendizagem profis
sional.

tou o Sr.. Hilário Benghy que a decisão
foi tomada pelos madeireiros não so

+mente pelo fato de estar vendendo a

madeira por preço inferior ao dos con

correntes, mas devido à margem, de

prejuízos que começaram a constatar.

Há vários dias que os Sindicatos dos
Madeireiros do Paraná e Santa Catarina
estão reunidos juntamente com diri

gentes do Instituto Brasileiro de De
senvolvimento Florestal, com o intuito
de acharem uma solução mais adequa
da para o problema. Embora haja con
dições de se encontrar novas condições
para o restabelecimento da exportação
segundo o IB.DF, os exportadores man
têm-se firmes na decisão de voltar a

exportai somente quando forem aten

didos em suas reivindicações de melho
ria dos preços da madeira.

Acredita oS r. Hilário Benghy que
nos proxímos dias os madeireiros esta

rão mais tranquilos, "pois certamente

o IBDF.e a Cacex compreenderá as ra

zões pelas quais foram canceladas as

exportações" .

Um reexame da lista dos preços da
madeira exportável será feito durante a

reunião intersindical que o Instituto
Brasileiro de Desenvolvimento Flores
tal irá promover ainda este mês com a

presença de dirigentes da Cacex, Coo,
missão Coordenadora de Exportação
de madeira e presidentes de Sindicatos
dos Madeireiros dos três Estados .suli
nos.

Durante esta reunião, será analisada
a qualidade do produto e uma compa

ração com os preços das madeiras ex

portadas por outros países.
O Sr.

.

Altavir Zaníolo,
presidente do Sindicato dos Madeirei
ros do Paraná, revelou que o problema.
que' vet;tt enfrentando os exportadores
da região Sul brasileira poderá ser re-:

solvido somente numa dessas reuniões
Cem que estejam presentes todas as au

toridades responsáveis pelo comércio
externo do Brasil.
A EXPORTAÇÂO
A AI erúanha e Inglaterra' estão

aguardando um pronunciamento do
Brasil a respeito do reinício da expor
tação da madeira. O pinho, que existe
só no Brasil, é a principal madeira soli
citada pelos dois países europeus.

Quando os europeus intensificaram
seus pedidos de compra de, madeira
brasileira, em razão de os preços serem

mais baixos do que os fixados pelos
exportadores finlandeses, canadenses e

russos, os madeireiros de Santa catari
na e Paraná suspenderam o comércio
em face dos primeiros prejuízos que
começaram a ser constatados. Ex

plicariarnosmadeireiros que não pode
rão colocar novamente seus produtos
no mercado externo pelos mesmos pre
ços, em virtude de a madeira expor
tada ter que passar por um processo de

aprimoramento, cujo custo operacio
nal é muito caro.

'0 Governador Colombo
Salles visitou ontem as

obras de construção do
Centro de Recepção e

Triagem do Menor na loca
lidade de Barreiros, no mu
nicípio de São José, e as

do CentreEducacional pa
ra Menores, em Biguaçu.

Em companhia do Se
cretário dos Serviços So
ciais, Marcelo Bandeira

Maia, o Sr. Colombo Salles

percorreu todas as instala

ções 'do Centro de Recep
ção e Triagem, cujas obras
encontram-se em fase fi
nal. Ocupando uma área'
de 1.500 metros quadra
dos, o centro destina-se a

receber' menores abando
nados, encaminhados prin
cipalmente pelo Juizado
de Menores. Durante três

.meses o menor passará por

Benghy: exportar com preço maior

Joinville (Sucursal) - Os Sindicatos
dos Madeireiros de Santa Catarina e

Paraná vão propor a elevação dos pre
ços de produto para-exportação, visan
do o reinício das atividades comerciais
com a Inglaterra e Alemanha. A infor
mação foi prestada pelo Sr. Hilário
Benghy, presidente do Sindicato dos'
Madeireiros de Santa Catarina, depois
de explicar que a suspensão temporária
da exportação da madeira foi determi
nada pelos próprios madeireiros, após
verificarem que os preços eram inferio
res aos dos produtos exportados pelo
Canadá, Finlândia e Rússia. Acrescen-

JOINVILLE

A Secretaria de Educa

ção já encaminhou aoDe

partamento Aitõnomo de

Edificações um cheque no

valor de Cr$ 30 mil para a

continuação das obras de

construção do Ginásio de

Esportes de Joinville. A in

formação foi prestada pela
Coordenadoria da-Quinta
Região de Ensino; acres
centando que um outro

cheque também foi autori
z a do pelo Secretário
Carlos Augusto Caminha

para a construção de uma"
escola no município de

Schroeder.

Valle aborda em Slurnenau
toda a Reforma do Ensino
Blumenau (Sucursal) - Falando a 150

professores no Colégio Sagrada Família de

Blumenau, o professor Alvaro Valle, da

Guanabara, disse que Santa Catarina foi o

primeiro Estado que teve a coragem de im

plantar antes da Lei 5692 o Primeiro Grau
de ensino de oito séries e acabando com a

, admissão ao ginásio e o primeiro a instituir
cursos de reciclagem 'para professores se

cundários, visando a sua preparação para a

nova escola. Acrescentou o deputado esta

dual Alvaro Valle que Santa Catarina soube
se preparar para rever os conceitos' de ava

liação que até hoje é revolucionário em

quase todo o Brasil. Frisou que um dos

pontos seguros que este Estado. se apegou
para introduzir a reforma foi a utilização
de livros como o do professor Celestino Sa
chet, "que se preocupa cem o meio próxi
mo do jovem, tese esta que a reforma vem

consagrando" .

O professor Álvaro Valle abordou como

principal tema em sua conferência que du
rou um pouco mais de uma hora, a Avalia
ção, Recuperação, Áreas de Estudo e Estru
tura Didática.

Atualmente ocupando uma cadeira na

Assembléia Legislativa .da Guanabara, onde
considera-se um defensor de novos méto
dos de ensino, Álvaro Valle deverá ernbar
car para a Europa, depois �e percorrer ou-

tras cidades catarinenses e Curitiba, a fim
de buscar novos subsídios relacionados
com a técnica educacional.

DIFICULDADES
Falando a O ESTADO, Álvaro Valle dis

se que à reforma do ensino preconizada 'pe
lo Governo Federal irá revolucionar a edu

cação no Brasil, mas ainda enfrenta sérios

problemas. Citou como principais dificul
dades que -a reforma vem enfrentando a

preparação do magistério, conscientização'
das autoridades estaduais para que perce
bam que a educação é Iavestimento, cons
cientização da comunidade para que aceite
conceitos da nova escola, sobretudo avalia

ção e recuperação e a preparação de livros
didáticos apropriados.

EM FLORIANÓPOLIS
.

O professor Álvaro Valle chegou ontem
a Florianópolis, onde proferirá hoje no au

ditório do Instituto Estadual de Educação
aos alunos do Curso Normal de Férias, so
bre as determinações da lei 5692 que regu
lamentou a reforma do ensino. A conferên
cia çstã programada para as 9 horas.

Alvaro Valle esteve ontem em Joinville
proferindo conferências sobre o mesmo te
ma e hoje, após a palestra no Instituto Es
tadual de Educação, percorrerá as Coorde
nadorias Regionais de Educação para pres
tar esclarecimentos sobre a lei 5692.

Cot�sc anuncia seus ambiciosos
planos para se eemunieermeis

A Companhia Catari
nense de Telecomunica
ções - Cotesc - anunciou

para este ano o início das
obras de melhoramento

. das redes telefônicas de vá
rios municípios do inte
rior, inclusive com a insta

lação do sistema de disca
gem direta ..::. DDD. Em
Brusque a Cotesc instalará
uma central· com .capací
dade inicial para 2 mil tele
fones, que poderá ser pos
teriormente ampliado para
5 mil. Também serão insta
lados 40 telefones públicos
locais e 10 cabines para
chamadas- interurbanas.
'através de 72 canais de mi:
cro-ondas e discagem dire
ta à distância. Todos esses

serviços deverão estar to

talmente concluídos até o

mês de dezembro de 1974.
Nos municípios de Jara

guá do Sul e Curitibanos,
o atendimento urbano terá
capacidade inicial para mil
term in ais, podendo ser am

pliado para 5 mil. Serão
instalados 20 telefones pú
blicos e 5 cabines interur
banas pelo sistema DDD.

'nícrpío 20 te'lefones públi
cos e 10 cabines interurba
nas .pelo sistema DDD,
com 36 cariais de micro
ondas, Os projetos elabora
dos para Rio do Sul são os

mesmos preparados para o

município de Joaçaba,
-:

apenas neste município do
Vale do Rio do Peixe serão

instalados 40 canais de mi

cro-çndas.
Mos municípios de Ca

çador e Canoinhas, a Co

tese programoua instalaçãc
-

de, centrais com capaci·
dade para cerca de 5 mil

terminais. Em cada um

desses municípios serão
instalados 20 telefones pú
blicos e 5 cabines interur

banas pelo sistema DDD.

Caçador contará com 24

canais UHF, enquanto Ca
noinhas terá 36 canais de

micro-ondas.
O, presidente da cotesc

Douglas de Macedo Mes

quita, encontra-se no inte

rior do Estado em compa
nhia do diretor da UHF,.
Sr. Armando Taulois de

Andrade, percorrendo vá

rios municípios com o

objetivo de dar novas

orientações sobre o dimen
sionamento das centrais
automáticas que absorve
rão 42 mil ramais telefõni
nícos a serem instalados nos

próximos anos._ 1
CONCORRENCIA
A Companhia Catari

nense de Telecomunica

ções iniciou os preparati
vos com vistas· a constru

ção de um edifício-sede no

município de Lages. O pré
dio deverá=ser construído
numa área de 3 39712
metros quadrados. Até o

próximo dia 5 de feverei
ro, a Cotesc estará rece

bendo propostas de firmas
interessadas na execução
da obra. No próximo mês,
a Cotesc examinará outras

propostas para execução
de obras nas cidades de
FIo r ianó{?olis, Garopaba,
Laguna, Tubarão.; Criciú

ma; Boa Vista, Urupema,
Curitibanos, Fraiburgo, Sa
randi, Linha Sete, Concór
dia, Lages, Chapecó, Presi
dente Nereu, J araguá do

Sul, Mafra, Canoinhas e

Morro dos Cachorros.

A s obras deverão estar.

pron tas em Jaraguá do Sul
até o finald de 1974 e em

Curitibanos até maio de
1975:

Mafra contará com 2·
mil terminais que deverão
se r multiplicados poste
riormente para 10 mil,
além de 40 telefones públi
cos e 10 cabines interurba

nas, operadas pelo sistema

DDD, 48 canais de micro
-ondas,

. O município de Lages
contará inicialmente com

4 mil terminais, que breve
mente 'passarão para 10

mil, além de 80 telefones

-públicos e 20 cabines inte
rurbanas. Uma central de
trânsito com capacidade
para 8 mil troncos e bilhe

tagem automática já está
em estudo e a Cotesc pre
tende instalá-la até 1975.
Através desta central serão
feitas todas as ligações te

lefônicas com a região
Centro-Oeste do Estado.

Em Rio do Sul, a cen

trai terá capacidade para
cerda de 5 mil terminais.

Serão instalados nesse mu-

SÃO BENTO

A Secretaria de Obras

da Prefeitura Municipal de
São Bento do Sul infor
mou, que já está tomando
as primeiras providências
com vistas a reconstrução
da ponte no bairro

Oxford, que foi danificada
pelas últimas enchentes

ocorridas na região. En

quanto a ponte não permi
te passagem, os veículos

que demandam ao bairro
de Mato Grosso estão tra

fega/ido por uma variante

que o Governo municipal Iconstruiu próximo à pon
te. Por outro' lado. o enge
nheiro Friedrich Scultetus

informou que estão sendo

ultimados os estudos para
a construção da Praça Cen
tenária em terreno locali-

.

zado atrás do Hospital,

Fundeste anuncia novos cursos

O professor Altamiro de Morais Matos..
diretor geral da Fundação Universitária

para o Desenvolvimento do Oeste, infor
mou ontem que serão criados este ano em

Chapecó os cursos de Enfermagem, Ciên
cias Contábeis e, Aíministração, com os

.vestibulares já programados para o final do
primeiro semestre. São estes cursos - expli
cou o professor Altamiro Morais - que a

região está a exigir com maior urgência,
conforme demonstraram as pesquisas reali-

zadas. Para isto - continuou - estamos bus
cando todos os recursos para que a Fundes
te ainda eSJ.e ano sem maiores problemas
estes novos cursos.

As. matrículas dos candidatos classifica
dos no vestibular realizado no último dia 7,
serão realizadas no· período de 1 a 8 do

próximo mês de fevereiro, para os cursos

de Estudos Sociais, Matemática, língua
Nacional e Pedagogia.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Campanha vai fazer ilhéu plantar
�ais ,arvores e cultivar jardinsObjetivando o embele- Prefeito Ary Oliveira, tem Municipal e do Parque Flo- panha objetiva sensibilizar

,

zamento de Florianópolis, por base a seleção das ár- restaI do Rio Vermelho. principalmente a popula-
através da execução con- vores mais indicadas para a A s mudas produzidas ção jovem, para que esta

junta de um programa de região da capital, em ter- serão distribuídas gratuita- aprenda a apreciar o valor
arboricultura e jardinagem, mos de crescimento rápi- mente aos interessados na da árvore no centro urba-
a Secretaria da Agricultura do, folhagem e floresci- época apropriada e com as no e ajude a conservá-las.
e a Prefeitura Municipal as- mento, que serão utiliza- devidas instruções técnicas "Entende as parte do acor-

sinarão um- convênio no das para a arborização de necessárias. do, segundo o Secretário
dia de amanhã. determinadas vias estraté- r A. CAMPANHA Glauco Olinger, que um

Dentro do documento gicas consideradas de inte- A campanha educativa programa deste tipo bene-
está ainda prevista a realí- resse turístico, como é o que está prevista dentro do ficiará sobretudo a popula-
zação de uma campanha caso das estradas que le- documento a ser assinado, -. ção jovem de hoje, que
junto à população da Capi-, vam à praia de Canavieiras deverá ser iniciada na pró- usufruirão amanhã os re-

tal, visando uma maior e � Lagoa da Conceição. , xima primavera. Visa con- sultados que o poder pú-
conscientização com rela- O convênio prevê ainda seguir que em todas as resi- blico providencia no pre-
ção à árvore, e sua impor- a participação de um enge- dêncías, ou no maior nü- sente".
tância nos nú'cleos urba- nheiro agrônomo da Secre- 'mero possível, sejam plan- Por outro lado, consta
nos. taria de Agricultura, que tadas árvores, que propor- ainda do documento a in-
O DOCUMENTO será posto à disposição da cionarão sombra eembele- tensíficaçâo, por parte da

O documento a ser assi- Prefeitura e a produção de zarão a cidade. Prefeitura, dos projetos de
nado amanhã pelo Secretá- m údas de' árvores orna- Tendo caráter eminen- jardinagem pública e parti-
rio Glauco Olinger e pelo mentais. através do Horto temente educativo, a cam- cular,

Educação termina vestibular'e
diz hoje quem 'séio os,aprovados

, ,

Terminou ontem pela manhã o vestibular da: Facul-
�

dade de Educação da Udesc.
Segundo a Comissão, "o que mais impressionou foi o

procedimento disciplinar dos candidatos durante todas
as quatro etapas, pois não houve a costumeira agitação
que comumente se verifica em qualquer vestibular devi
do a nervosismos e outros fatores psicológicos".

Como vinha ocorrendo desde a primeira etapa, apenas
dois candidatos deixaram de comparecer à última -

Ciências - realizada ontem.

O resultado, segundo informou a Comissão, será di
vulgado às 16 horas de hoje, afixados em um mural na
própria Faculdade. Ontem à noite a Comissão esteve-reu
nida para finalizar a fiscalização e dar assistência ao pro
fessor da cadeira que terminará a correção hoje pela ma

nhã. Até às 12 horas a Comissão deverá concluir toda: a
classificação dos aprovados para em seguida entregar
uma via à direção da Faculdade para homologação e ou

tra ao Diretório Acadêmico, .a quem caberá divulgar os
resultados.

O TF�OTE

Segundo informou a Comissão do Vestibular e ratifi
cou o presidente do Diretório Acadêmico da Faculdade
de Educação, acadêmico Regério Brás da Silva, "o trote

deverá ser moderado. Não se permitirão abusos e já exls-

te uma comissão para executar essa tarefa. Essa comissão
já foi previamente orientada no sentido de como proce
der e deverácumprir à risca as determinações".

"Deverão ocorrer os tradicionais cortes de cabelo,
pinturas com tintas não prejudiciais, acompaiíhadas de
desfile pelas imediações da Faculdade".

São os seguintes os resultados certos das 50 questões
da prova de Ciências do vestibular 'da Faculdade de Edu-

,

cação realizada ontem:

Questão 1 - c Questão 18 - b
Questão 2 - b Questão 19 - d
Questão 3 - d Questão 20 - e

Questão 34 - d
Questão 35 - b
Questão 36 - e

Questão 37 - bQuestão 21 - c

Questão 22 - c

Questão 23 - a

Questão 24 - b
Questão 25 - b
Questão 26 - e

Questão 4 - a

Questão 5 - e

Questão 6 - e

Questão 7 - a

Questão 8 - e

Questão 9 - c

Questão 10 - e

Qu�stão 11 - d
Questão 12 - d
Questão, 13 - ii

Questão 14 - c

Questão 15 - d
Questão 16 - b

Questão ,17 - a

Questão 38 - c �

Questão 39 - a

Questão 40 - e

Questão 41 - c

Questão 42 - b
Questão 43 - d
Questão 44 - d
Questão 45 - c

Questão 46 - b '

Questão 47 - d
. Questão 48 - e

Questão 49 - â

Questão 50 - d

Questão 27 - c

Questão 28 - d
Questão 29 - a

Questão 30 - e

Ouestâo 31 - d
Questão 32 - a

Questão 33 - c

Número ,de construçoes civis em, ,

Florian6polis diminuiu em '972
No ano que passou a zona rural de

finida pela Prefeitura que mais pedidos
formulou foi a Trindade. Saco dos
Limões também desponta na tabela.

,

ços de Qualquer Natureza está direta
mente relacionada com a área da cons

trução e o tipo. Casa de madeira paga
quantia resultante da multiplicação d�
área a ser construída pelo índice 250 e

casa de material por 350.

Para a obtenção de um alvará de

construção, o requerente aguardará,
em média, 30 dias, se o processo esti
ver regularizado. Surgindo algumas fa
lhas o prazo poderá se extender por
'vários meses, o que tem provocado rea-

ções junto aos munícipes.
Os indeferimentos verificam-se 'qua

-se sempre quando os interessados não

enquadram os pedidos rigorosamente
de acordo com a legislação da Prefei-
tura. I

Em 1973 já deram entrada na Pre
feitura 20 requerimentos.

O número de licenças para constru
ção civil em 1972 sofreu uma redução
em relação a 1971, segundo levanta
mento estatístico levado a efeito pela
Secretaria de Administração da Prefei
tura Municipal de Florianópolis.

Ali as construções das Cooperativas
Habitacionais justificam os números.
Na chamada área urbana, a região mais
procurada está na Avenida Mauro Ra

mos, onde também as Cooperativas
executaram 'Obras de construção de
apartamentos.

-

Para emitir o alvará de construção,
a Prefeitura tem um ritual específico,
considerado por muitos munícipes
como extremamente burocrático,

O requerente deve, obrigatoria
mente, especificar dados relacionados
com a construção, anexando plantas
assinadas, certidões exigidas etc.

A cobrança do Imposto sobre Servi-

Os dados, contudo, não estão a evi
denciar que tenha havido diminuição
de construções, tendo em vista que a

,

maioria das licenças objetivou a líbe

.ração de alvarás de conjuntos habita
cionais financiados pelo Banco Nacio
nal de Habitação.

A construção civil nos registros da
Prefeitura abrange' muros, reformas,
acréscimos, demolições, remoções, ca
sas e edifícios. Em 1971 foram expedi
das 1.927 licenças e em 1972 um total
de 1.825, com diferença dé 102 solici
tações a menos.

'-

As autoridades policiais deverão solicitar
hoje ao juiz Volney Ivo Carlin, da la. Vara
Criminal da Capital, autorização para a

transferência do marginal Romeu Olavo da
Silva, que se encontra preso na Cadeia Pú
blica, para a Penitenciária do Estado.

A medida seria adotada por questões de
segurança, já que Romeu demonstra inte
resse em fugir daquela Cadeia, naturalmen
te menos segura do que a Penitenciária
Estadual.

Romeu Olavo da Silva, vulgo "Marajá",
foi o autor do bárbaro atropelamento- oco�
rido no último domingo, em Biguaçu, em
que foram mortos, instantâneamente,
Carmosina da Silva e seus filhos menores

Adilson, Arlete e Adriana.

O esposo de Carmosina, Adilson Elpidio
da Silva, também atropelado naquela opor
tunidade, permanece internado na Unidade
de Terapia Intensiva do Hispital de Carida
de, sendo satisfatório o seu estado, não ten
do, no entanto, ainda conhecimento da tra

gédia que atingiu sua fam ília,

,

POLICIA
Atropelamento
fere muito

Acidente na

Bocaiúva
J

fere [ovem

Romeu poderá
.

,

Ir para a

Penitenciária
•

uma crlan�a
Encon tra-se in ternado em estado grave

no Hospital de Caridade o menor /icenir

Vasques Cunha, de 4 anos, filho de Mario
Cunha e de Maria Aparecida da Cunha,
residentes em Sambaqui e que na manhã
de ontem, nas imediações de sua casa, foi
vítima de atropelamento.

O atropelante João Comichollí, resi
dente à rua Antenor Mesquita, 2, apto.
"A", dirigia o Opala placas AA-83-65.

A vítima fói conduzida ao Hospital
Infantil, onde recebeu os primeiros socor

ros e, em seguida, em vista da gravidade
de seus ferimentos- sofreu fratura do crâ

neo - foi transferida para d Hospital de

Caridade, onde se encontra na Unidade de

Terapia In tensiva,
A ocorrência foi registrada pela Dele

gacia de Segurança Pessoal, que instaurou

.o competen te Processo.Sumário. -

Na tarde de ontem, por
volta das 18 horas, na con
fluência das ruas Rafael
Bandeira e Bocaiuva, o

Volkswagen, 'licença de
São Paulo-no. AG-95-68,
dirigido por Rubem Da
miani Carreirão, residente

naquela capital; atropelou'
a menor Cirinéa M archi, de
14 anos, estudante, filha
de Riccieri Marchí e Olga
Reis Marchi, residentes à
rua Fernando Machado 65.

O motorista socorreu a

vítima, que foi medicada
num hospital da capital e

em seguida recolhida a sua

'residência, já que os feri
mentos recebidos eram de
natureza leve.!

forte calor-' de ontem levou
• •

mUita gente para as praias
"iA temperatura, elevada de ontem,

garantindo condições fayoráveis para o
banho de mar, levou grande número de

florianopolitanos e turístas às praias.
Fora aqueles que fazem da orla marí
tima um programa quente todos os

dias em que o sol. não se deixa encobrir

pelas nuvens, muitos vestibulandos

aproveitaram a oportunidade na véspe
ra do encerramento do vestibular para
passar algumas horas numa "paisagem
diferente" .

Em Itaguaçu, Bom Abrigo e Sauda
des - 12 de Agosto - o movimento
foi intenso entre às 10 e 16 horas. No
interior da Ilha a maior afluência ocor-

reu na Joaquina.
'Só ficou no centro da cidade quem

não encontrou nenhum jeito de passar
o dia à beira do mar. Por volta das 14-
horas a temperatura chegou a 32 graus,
mas nem assim os tradicionais ternos e

gravatas ficaram nos guarda-roupas: Ao
lado dos circunspectos homens vesti

dos à rigor, várias garotas recorreram à
frente-única e ao short para amenizar o
calor. Os habitu.Is frequentadores da

figueira da Praça XV também não dis

pensaram os bancos de pedra para
assistir, à sombra da centenária árvore,
.o trivial movimento.

PRAIAS-
Em Itaguaçu era difícil de se conse

guir um lugar para estacionar o carro..

Os ônibus chegavam lotados e saiam

quase vazios. Além dos vendedores de

picolés, refrigerantes e de cachorro

quente, o movimento dos banhistas ga
rantia à praia a reputação de ser a mais

procurada.
Em grupos ou isolados, a preocupa

ção de muitos era "curtir o sol" e "es

quecer o vestibular".
Eliane Rodrigues, uma morena alta

e muito bonita, já sabia da "fama" de

Itaguaçu há muito tempo, mas só on

tem é que pôde conhecê-la. Candidata
h Universidade Federal de Santa Cata

rina, ela está em Florianópolis desde
sábado. Veio de Críciúma tentar obter
um lugar no curso de Medicina e tem

esperançasde "bons créditos em Biolo

-gl'á,:HisfÓria'Natural, Física e Quími-
ca". &

- Eu não acho o vestibular um con

curso necessário. Acredito que o certo
seria dar chance a todos que se interes
.sassem pelos cursos, superiores. A en-

trada deveria ser livre.
'

Sozinha sob um sol inclemente,
Eliane prefere não falar do concurso:

"amanhã é o último dia e estamos aí
para o que vier. Hoje eu quero é muito
sol".

José Mauro Schiqz dá inteira razão
a Eliane: Ambos, com 20 anos de ida

de, tentam pela primeira vez. o vesti
bular mas garantem que não entrarão
na ,"fossa" se desta vez não der.

- O jmporante é viver. Com ou sem

vestibular a gente tem que levar. E

quem é que pode I dizer que uma

prainha é ruim acrescenta José Mauro.

Para muitos' a única coisa proibida
ontem em Itaguaçu foi a palavra vesti
bular. As apostilas foram guardadas
porque "não adiantam mais. Amanhã
tudo acaba" .

Em Bom Abrigo e Saudades, embo
ra houvesse mais espaço para estâcío
namentos, o ambiente era pouco dífe
rente. Havia um maior número de cri

anças que, sob o olhar complascente
das mães. e babás .se misturavam com

os adultos à beira do mar.
.....

ESCOTEIROS
Para poder enviar lOdos seus 15

, membros ao Camporee Sul, programa
do para o período de 19 a 25 do,cor-
rente em esteio (RS), o grupo de Esco
teiros do Mar e Mariz de Barros encon

trou a fórmula ideal de obter os recur

sos financeiros necessários à viagem.
Unia pequena barraca de madeira com
muitos refrigerantes está se saindo
num "bom negócio" para os garotos.
Instalados em Itaguaçu, conta

Miguel Warken, 18 anos, e 3 de escotis
mo, que até agora tudo está acontecen
do conforme o previsto. Diariamente
os banhistas consomem cerca de seis

engradados de refrigerantes, e a única
dificuldade é_ conter o gelo dentro do

isopor "sem que ele derreta tão rápi
do".

- Aqui por perto é difícil de se

conseguir gelo. Nós temos que ir até o

centro.
Cobrando Cr$ 0,50 pela garrafa,

eles ganharão "quase 50%", sobre o va

lor total das vendas, E para atender aos
frequentadores-noturnos, há sempre
uma equipe de plantão na barraca. Ao
lado da casinha de madeira foi instala
da uma barraca-tlormitório que abriga
no máximo quatro escoteiros.

BIasi quer
,

•

arquIvo num

bom lugar
O Secretário da Adrni

'nistração informou ontem
e que, está empenhado em

dotar o Arquivo Público
de localização adequada e

definitiva.
Evitando estabelecer

datas para o funcionamen
to do órgão, pois "estaria
me aventurando se assim
procedesse", o Professor
Paulo BIasi anunciou que o

Arquivo já conta com re

cursos orçamentários supe
riores a 100 mil cruzeiros,
quantia superior à recebida
em 1972. Os recursos des
tinam-se, praticamente, pa
ra pagamento de pessoal e

manutenção,
O Arquivo Público de

Santa Catarina, atual
mente, resume-se num

amontoado de livros e do
cumentos antigos, deposi
tados no andar térreo do
Edifício das Diretorias. A
sede é provisória e conta

com espaço reduzido para
começar a atender a popu-
lação. -,

O material que lá se en

contra foi retirado às pres
sas do Palácio do Governo
e a maior parte do patri
mônio ainda permanece na

Imprensa ,Oficial.
Nas instalações provisó

rias o ArquivoPúblico fun
cionará dentro de 2 a 3
meses. O espaço é, igual
mente, reduzido - 150m2.

O Diretor do Arquivo,
Sr. Santos Verani, está pla
nejando melhores acomo

dações, objetivando princi
palmente a conservação do
acervo atual.

Estão, também, em seus

planos a instalação de

exaustores, a dedetização e

um completo trabalho de

restauração de documen
tos.

Adesg ;á convida para
novo cicló de estudos

A Delegacia Estadual da Adesg iniciou a

expedição de convites aos candidatos ins
critos no Ciclo de Estudos sobre Segurança
Nacional e Desenvolvimento, que será reali-

'

zado nesta Capital, a partir do próximo dia
23 .

Na Secretaria da Associação, instalada
provisoriamente no Centro Sócio-Econômi
co, à rua Almirante Alvin, deverão preen
cher as matrículas definitivas assegurando
participação na promoção.

O CeI. Zaldir de Lima, Delegado Esta

dual, tem presidido sucessivas reuniões da
Diretoria, ultimando as providências rela
cionadas coin o Ciclo de Estudos.

No dia 23 haverá uma sessão prepara
tória, no auditório de Ciências Econômicas
e a 24 terá lugar a sessão solene de instala

ção, que tem a presença assegurada de re

presentantes da Direção Nacional da Adesg,
além de autoridades catarinenses.

A Delegacia já definiu os temas das con
ferências conjunturais e está tratando de
convidar, au toridades e especialistas nas res

pectivas matérias para as exposições que in

tegram a segunda etapa do Ciclo. As pales-

tras doutrinárias ficarão a cargo de profes
sores do corpo permanente da Escola Supe
rior de Guerra, conforme foi acertado nos

contatos que o CeI. Zaldir de Lima mante-
ve na Guanabara. \

Além dos candidatos indicados pelos ór

gãos públicos, entidades e repartições, a Di
retoria apreciou igualmente as inscrições
avulsas de todas as pessoas que manifesta
ram interesse na promoção e preencheram
os requisitos exigidos pela Direção Nacio
nal da Associação.

O Ciclo de Estudos sobre Segurança Na
cional. e Desenvolvimento será realizado em

Florianópolis pela segunda vez. O primeiro
foi levado a efeito em 1970 e, em 1971,
houve um Ciclo de Conferências, com pa
lestras de cunho doutrinário.

A promoção que começa este mês terá
três etapas distintas: fase doutrinárias coro

12 conferências; fase conjuntural, a cargo
de técnicos catarinenses, também com 12
palestras; e reunião de grupos de Trabalho.

Entre uma e outra havg-�á um íntevalo
de uma semana.

/

Africanas voltam a dar
,

-

I

ShOlN. Só o,álcoolmata
As "africanas" começaram a chegar

por volta das 9 horas de ontem. Uma a

uma, foram se instalando nos portala
dos da Casa Yolanda, à rua Conse
lheiro Mafra. Sem despertar suspeitas
das jovens balconistas, foram armando
seu "camotim" sem que ninguém as

molestasse. Às 14 horas quando o pr�
prietário da loja tentava inic\ar o expe
diente da tarde foi surpreendido por
um enorme enxame, instalado justa
mente na fechadura da porta principal.
Com a aglomeração de populares mais
afoitos, o Corpo de Bombeiros do Es
treito foi chamado a intervir. Quatro
bombeiros armados com quatro garra
fas de álcool, um balde e uma vassoura,
deram um verdadeiro banho alcóolico
nas abelhas. As que não caiam mortas,
embriagavam-se com o álcool e eram

prontamente recolhidas ao balde e des

pejadas nos ralos de esgoto da Conse
lheiro Mafra.Os bombeiros acabaram com o enxame.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Quando um estudante é obrigado a repetir o ano, sua

família recebe a notícia como se fosse uma verdadeira

tragédia. O pai, na maioria das vezes, começa a fazer

longos discursos moralistas. A mãe não perdoa: toda

hora lembra ao filho que ele não pode fazer isso ou
)

aquilo porqu� será repetente. Noé a empregada dá aque-

les risinhos, que fazem o estudante sentir o próprio
"cassado" .

Essas atitudes, na verdade, não levam a nada. Só

servem para desenvolver no estudante ressentimentos e

revolta: alguns passam a tratar os estudos com indiferen

ça; outros, começam a se sentir inferiores ao resto da

humanidade; outros, passam a odiar a escola e a família.

Se você por acaso - econselha o psicólogo - tiver que

enfrentar uma situação dessas, procure apoiar seu filho.

Embora os pais não possam, nem devam apf0var uma

atitude de desinteresse do filho em relação aos estudos,
deveriam tornar claro que estão ao seu lado, para ajudá
lo a atravessar essa fase difícil. E para isso, você deve

procurar saber as causas que o levaram a perder o ano.

CADA NIVEL, UM SIGNIFICADO

Para cada nível de estudos, a reprovação tem um síg
nificado. No primeiro ano primário (1 a série do Ensino

Integrado de 10. Grau), 0 rendimento escolar está inti

mamente ligado ao amadurecimento do sistema nervoso.

Da. mesma maneira que uma criança só consegue andar

quando seu sistema nervoso está pronto para isso, ela só

consegue alf�tizar-se numa determinada 'fase de seu!

desenvolvimento. Isso acontece, em geral, a' partir dos

seis anos e meio. Como todas as regras têm exceções,

tem muita criança que se desenvolve mais lentamente.

.
Portanto, sua rnaturaçã_o se dará um pouco mais tarde

que a das outras crianças. Esse tipo de criança encontrará
dificuldades no primeiro ano primário e seria bom que
ela tivesse feito mais um ano de pré-primário. Ou um

primeiro ano menos exigente, mais assistido. Mas nin

guém pode adivinhar. E o melhor, agora, é que a notícia

seja recebida sem alarde, normalmente. Com o tempo, o
amadurecimento chegará.

A professora pode, através de testes, verificar se a

- criança está em condições de cursar o primeiro ano com

Sucesso. Se o seu nível de maturação for muito baixo, a

criança deve ser encaminhada a um psicólogo, para um

exame mais detalhado. Às vezes é preciso acelerar o pro
cesso de maturidade, com alguns exercícios especializa
dos. E um psicólogo será indispensável para isso.

UMA FASE BOA

Depois da primeira .série, é mais raro que urna criança
perca o ano escolar. Excetuando-se os casos de doença
da crian�a ou de alguém da família, casos de nascimento
de irmãos, que-possam causar ciúmes, mudança de escola
ou de cidade, ou alguns outros acontecimentos casuais ,

que expliquem o desajuste passageiro da criança, os casos

de reprovação nos primeiros anos, são bastan te graves.
Isso porque a criança atravessa, dos sete aos dez anos (a
idade em que está cursando ala. série do 10. Grau) urna
ótima fase; Consequentemente, o aproveitamento escolar
deve sempre muito homo

Portanto, se o seu filho não aceitar a escola, mesmo

o repetente:
un problema
em extinçãO

Um clima de tragédia cerca o repetente: o pai

quase perde o fôlego ao censurá-lo. A mãe fica

sem fala, morre de vergonha das amigas. Os

irmãos caçoam. A criança passa a ser tratada co

mo uma pecadora irrecuperável'. No entanto, se

gundo um psicólogo famoso, você deve saber as

carsas desse fracasso escolar: é importante com

preender porque a criança está sendo obrigada a

repetir o ano.

Com a implantação da Reforma do Ensino de

10: e 20. Grai (Lei 5.692) o espectro da repe

tência está gradativamente sendo banido das

escolas: A recuperação do aluno é feita durante

as férias e a sua promoção fica assegurada, elimi

nando o trauma psicológico da repetência.

o

depois de muitos dias de aula, se não aprender (mesmo
assistido e estimulado), se não gostar da professora,
criando com ela atritos constantes, cuidado. Ele deve ser

-

,

portador de alguma dificuldade.
NIVEL INTELECTUAL

Uma das causas frequentes de reprovação é o baixo

nível intelectual. Os casos de deficiência nesse terreno,

atingem mais ou menos 20 por cento da população. Al

guns são facilmente identificáveis e seus portadores não

chegam a frequentar as escolas comuns. Outros, de diag
nóstico mais difícil pelo leigo, são os casos de inteligên
cia .quase normal. São crianças que não diferem das ou

tras em aparência. Fazem quase tudo 'o que as outras

crianças fazem; Mas sua capacidade para aprender émais

limitada. Se esta dificuldade intelectual não for acompa

nhada de problemas de ordem emocional, a criança con

seguirá vencer os muitos obstáculos que aparecem numa

escola comum, Mas isso dura pouco. Com q passar do

tempo, as matérias escolares vão se tornando mais difí

ceis. A criança será obrigada a .dispender maior esforço
do que as outras: seu rendimento será cada vez mais

precário. Aí elas começam a ter outros tipos de proble-

mas: comportamento irregular, agressividade, indiferen

ça. Os pais e os professores ficam confusos. Começam a

atribuir essas dificuldades às causas mais variadas. A apli-

cação de testes de inteligência, feitos por técnicos, po

dem esclarecer esses casos, encaminhando essas crianças

para escolas pequenas, que possam dar a elas uma assis

tência especial.
Muitos pais, entretanto, se opõem a essa solução. Não

querem aceitar a deficiência de seus filhos porque, no

fundo, não os aceitam como são. Preferem atribuir suas

falhas à preguiça e ao desinteresse, em suma, à falta de

esforço. Muitos pais, entretanto, tratam de mudar a

criança para um colégio de ensino mais puxado. Essas

crianças, normalmente, nunca poderão fazer carreiras in

telectuais, pois não possuem aptidões necessárias. Mas

devem crescer sem tensões, a fim de poderem, qualquer
que seja o trabalho a que se dediquem, sentir-se felizes e

úteis.

PROBLEMAS EMOCIONAIS
'

Desde a mais tenra idade, a maioria das crianças co

meça ser atingida por problem as emocionais causados,

geralmente, por conflitos domésticos. Esses problemas
emocionais podem ser causados pelas mais variadas atitu
des dos pais: desamor declarado, repreensões exageradas,
surras, castigos humilhantes, ou mesmo a superproteção,

o excesso de cuidados, a falta total de disciplina, a domi

nação absoluta. A incoerência do comportamento dos

pais tem papel importante nesse processo'. Nunca se deve

,..

deixar hoje e proibir amanhã, de acordo com o nosso

humor e a disposição. Os pais devem concordar em suas

atitudes: se o pai consente, a mãe também deve consen

tir. Os pais nunca devem discutir na frente de uma crian

ça, nem mesmo se for por causa dela: 'provoca confusão

no seu espírito.
A mentira, o roubo, a masturbação, a cólera, o choro,

a timidez, alguns pesadelos, a impossibilidade de fazer

amigos, a agressividade, a implicância, são formas de

comportamento normal da criança, quando esporádicas.
A 'repetição frequente. destes sintomas, ou a soma deles,

é sinal de alarma Procure logo um psicólogo para o seu

filho, E, quem sabe, ele não poderá ser útil para você,

também?
A PUBERDADE:

Uma nova série de problemas aparecem na primeira

séri� do curso ginasial (5a série): Em primeiro lugar, é a

.

fase difícil, em que a criança atinge -a puberdade. E,
muitas vezes, a essa dificuldade se acrescentam outras

como, por exemplo, mudança de escola.

A puberdade acontece, geralmente, entre os dez e os

treze anos. As grandes modificações físicas e psicológicas
que ocorrem nessa ocasição, causam no jovem uma gran

de insegurança. Se você está lembrado(a), é uma fase

terrível: as mãos ficam enormes, a gente nãõ sabe onde

colocá-las. É por isso que os adolescentes não dispensam
seus livros ou outros objetos nas mãos. Ficam abraçados
a eles, escondem as mãos e ficam mais seguros. É nessa

idade que o nariz começa a crescer mais depressa que os

ossos do rosto; e' parece que nunca mais vai parar de,

crescer. Você se lembra disso?
É difícil a gente se acostumar a um corpo novo; é

difícil a gente se habituar a viver numa sociedade nova;

saber se deve estender a mão para cumprimentar as

pessoas; tirar ou não aquela menina para dançar, resolver

a roupa que se vai vestir. A criança deixa .de ser engraça

dinha. Quase ninguém �ais lhe presta atenção, a não ser

para criticá-la por isso ou aquilo. Espera-se que ela se

comporte como adulto; mas a ela não se dá as prerroga

tivas de um adulto. Com isso, a criança sente-se constan

temente frustrada. E como os adultos não podem evitar

'essas frustrações das crianças, pois realtnente ainda preci
sam ser educadas até que possam conduzir-se sozinhas,

devem compensá-las por essas frustrações, valorizando-as

como jovens; facílítando seus contatos sociais com jo
vens da mesma idade. Deixando que se vistam da manei

ra que os outros se vestem, embora intervindo contra os

exageros absurdos; evitando atormentá-los com detalhes

sem importância: o modo de comer, a camisa fora da

calça, um dia ou outro sem tomar banho, cabelos com

pridos. Procurando não repetir a mesma coisa muitas

vezes: geralmente a culpa é nossa, quando nossos filhos i

nos dão respostas malcriadas.

OS MOTIVOS

A reprovação que ocorre no primeiro ano colegial ( la.
série do segundo grau), geralmente no Curso Científico,

pode ser explicada por dois motivos principais. Mais uma
vez a mudança de curso, e, às vezes, de escola, é suficien

te para explicar o fato. É muito comum que alunos de

ginásios fracos sejam, na hora de fazer o seu curso cole

gial, transferidos para colégios de nível de ensino mais

elevado .

Com Isso, os pais desejam que seus filhos sejam mais

. bem preparados para o vestibular. As dificuldades desses
-

alunos serão, normalmente, muito grandes. Além dos

problemas de ordem social que vão eacontrar, terão de '

enfrentar um programa de ensino muito mais avançado.
Se não foremmuito inteligentes e dotados de boa capaci
dade de adaptação, acabarão desanimando e deixando de

reagir.
Outra causa de reprovação, muito comum no curso

colegial, é a escolha mal feita desse curso. Quantos alu

nos que fazem o curso Científico, estariam muito melhor

fazendo um curso técnico" ou de administração. Muitos

lucrariam com a mudança para um curso de eletrônica

ou contabilidade. Procure analisar as matérias em que '

seu filho foi reprovado. Veja quais foram as matérias em

que ele tirou notas mais altas. Quem sabe não seria o' !

caso de uma consulta a um orientador que possa escla- !

recer melhor? É sempre melhor orientar do que evitar

pensar no assunto.

Se o caso de seu filho nõ for nenhum desses citados,

não se esqueça de um bom exame clínico, Mande fazer

um bom exame na vista e nos ouvidos: muitos casos de

mau aproveitamento escolar curam-se com óculos, ou

corrigindo a audição.
E quanto �o estudo? Apenas isso: organize os estudos

das crianças. Supervisione o que puder. E estimule bas

tante. Só isso.

�--�-------------------------------------------------------...Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ComposiçãO Infanfi I
Quando a professora deu o tema para a descrição,

pela linda cabecinha de 10 anos passaram idéias

loucamente estrÓinas. Diante da folha imaculada de

papel, onde a frase "O que faria com cincomil cruzeiros

que ganhei na Loteria" era a única mancha, seus olhos

brilhavam em confusa perplexidade, tantas e tamanhas

eram as sugestões advinhas de tal apek» Para não dizer

besteira, ordenou seus pensamentos:primeiro os amigos.
"Muito bem, congratulou-se consigo próprio. Iria

pegar esse dinheiro, convidar o Zeca, o' Toninha, o

Pedro, o Mutilo... de repente, a dúvida: eC Mercedes, a

irmã do Murilo? Ele, por ele, convidava, mas o pessoal
não ia gostar. Mercedes era mandona paca, ia querer

começar uma brincadeira daquelas dela, de casa e

comadre e não sei mais o que... Puxa, aMercedes era tão

chata, 'mas .tão chata, que em toda brincadeira dela

entrava escola! Escola! Isso era o fim, brincadeira com:

escola, já não chegava a escola de verdade?E depois as

brincadeiras de Mercedes eram muito organizadas,
pareciam. até coisa de verdade, de gente grande, nem

pareciam brincadeira... Bem. mas Mercedes ia. Ia, e

pronto! Quem reclamasse, azar, 0- dinheiro era dele

mesmo, ele levava quem quizesse! Então iam: Zeca,
Toninha, Pedro, Murilo, Mercedes - bem, o Juca tivesse

paciência, mas com aquele nariz sempre escorrendo nem

ia poder entrar nos lugares - a chatinha da Lili, dessa não
podia escapar, era sua irmã e ele próprio, seriam sete

pessoas. Iriam de avião, naturalmente, de avião a jato,
naturalmente, e ficariam naquele hotel com piscina que
o pai sempre ficava, como era mesmo o nome? Fez

algumas continhas com os dedos, lembrou-se vagamente
de quanto o pai dissera que custava o hotel, o avião devia

custar mais ou menos quanto? Ploft! Acabou a viagem.
Muito cara. E sem a Mercedes, quer dizer, sem a patota,
ele não iria"

"No fundo, até que foi bom, pensou, com o lápis
entre os dentes (enormes) separados. Dava muita

complicação, e, além disso, eu não tenho certeza de que
se eles ganhassem fariam o mesmo comigo. Eu vou é

comprar uma ele trola daquela da pesada para ouvir uns

bichos aí. Igual II do pai do Juca! A í dá para fazer cada
festinha lá em casa! Sem essa da Mercedes mandar! Eu.

vou por os discos, eu é que vou ligar o amplificador -

com ou sem amplificador? -- eu é que mando o

pessoal dançar ou não dançar. Comprava logo uns vinte,
trinta discos, uma roupa daquelas do Roberto Carlos,
com franjinha -- uma não, uma de cada cor -- e uma

moto. Claro, uma moto! Pegava o pessoal em casa de

moto, a Mercedes... -Ploftl Que moto, rapaz? Só a

ele trola custa isso... E eletrola sem moto não dá pe "'.

Decidiu, então, ser solitário. Pediria licença ao pai, e,
como nas historinhas antigas, iria correr o mundo. Mas

nada de heroísmo, nada de sair com uma trouxinh a nas

costas: A dele era outra: iria de navio, nunca tinha

andado de navio. Primeiro queria conhecerNova Iorque,
que era a maior cidade do mundo, e iria tirar uma

fotografia lá de cima para moular para Mercedes.

Depois, no mesmo navio, iria para lá, para cá, ficaria com

muitas saudades do pai e da mãe, quando viesse já teria

doze anos, mas saberia falar uma porção de línguas; e

arranjaria uma namorada em Nova forque, mas só de

passagem, para Mercedes ver que não tem só ela no

mundo. Isso mesmo: dois anos de viagem, podendo até
----------------�----------------------------------------------------------------------_,,�

ser mais. Então... Ploftl. Estava maluco mesmo, se não
dava para ir ali no Rio de Janeiro com os amigos, iria dar

para ir à Europa, coisa que a sua mãe vivia chateando o
seu pai para ir, e nunca tinha dado porque custava muito
caro...

O melhor mesmo era se desfazer do dinheiro de Uma.
maneira simpática: daria tudo ao paz: O pai dizia em

casa: "você pensa nas minhas dívidas, quando compra
esses vestidos?

"

Um dia perguntou o que eram dívidas. !

Ficou com muita pena do pai e da mãe. Isso! Iria pagar,
as dívidas! Ploft! Só que tinha um detalhe - o pai devia,
milhões, conforme ele mesmo disse uma vez. E agora? ,

Pensou mais uma meia hora, certificou-se duas vezes:
com a professora a respeito da quantia (Ué cinco mil

sóo? "l, e entregou a menor descrição que já trafegara'
pelas salas da escola. Na verdade na verdade. ela se

compunha de apenas uma palavra:
"Esquece"

Patdo ,ta C')NÜ, """UIII:

.
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Onde comer bemCinema Paiol "

"Carmem Miranda ",
Manolo's - rua Felipe

Schm id t no. 71, telefone

'4351. Restaurante de primeira
categoria e de ambiente re

quintado. Cozinha Interrracio

nalque prepara com impecável
competência pratos apreciados
como o "Steak Boronoff" e

Camarões à Siberiana. Decora

'ção' bem cuidada. ar refrigera
do e preço médio de

Cr$ 25,00 o prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credicard, Passaport, Goumet
e National. Aberto diariamen

te das 11 às 15 e das 18 às
23:30 horas.

pizzas e o excelente Filet Tri
tão. Preço Médio: Cr$ 13,00.
Cartões de Crédito; Elo, Di

ners, Passaport, Credicard.
Aberto das 9 às 3 da madruga
da, sem fechar.

Churrascaria Riosulense·
Fulvio Aducci' s/n, Estreito.
Churrascaria que mantém sua

tradição de servir bem. Espe
cializada nos vários tipos de

churrasco e galetos. Preço mé
dio: Cr$ 12,00. Sua filial da

Ilha, à rua Trajano, 26, oferece
os mesmos pratos e mantém o

mesmo horário de funciona
mento: das 10:30 às 24 horas,
.scm interrupção.

Veleiros da Ilha - Restau

rante de primeira categoria,
excelente ambiente com vista

panorâmíca da baía sul. É pri-

vativo para os sócios do club-e,
mas turistas acompanhados de
associados têm en trada livre.

OS MACHÕES, filme na

cional, feito com o objetivo de

repetir o sucesso de Os Paque
ras; o diretor é o mesmo Regi
naldo Farias, que participa do

elenco, com Erasmo Carlos,
Flávio Migliacio e Kate Han
seno Muito gracejo em torno

de homens afeminados, ho

mossexualismo, nudismo e ou

tros assuntos assim, dentro do

cardápio do humor brasileiro.
Não é fácil fazer boa comédia
assim; entretanto, há gosto pa
ra tudo. Eastmancolor. Cine
São José: 3 - 7,45 - 9,45 ho
ras.

lente serviço. Funciona no 20,.
andar da sede do Clube Doze,
mas está aberto ao público em

,geral. Cozinh a . Internacional.
Seu prato mais apreciado é o

"Rizoto de frutos do mar",

blicidade, o filme Essa Mulher
tem um punhado de canções,
que Sarita vai cantando à.me
dida que destroça os corações.
A direção é de Mário Camus.
Cine Coral: 3 - 8 - \0 horas.

pronta

para balançar as noites

da Ilhá

OS FOSFOROS DA AMAZÔNIA
Ah, os Fósforos da Amazônia S.A.! Meu rei

no pelos Fósforos da Amazônia! Que sabonete

Araxá, qual nada! Fósforos da Amazônia, isso
sim! Seu aroma suave e. envolvente não tem e

não admite a menor comparação. É perfume
exclusivo; é o cheiro vivo do ventre 'da floresta

virgem. Experimente os Fósforos da Amazônia
S.A. Práticos e econômicos, os Fósforos da

Amazônia ainda trazem um lindo bichinho co

lorido sendo, portanto, altamente instrutivo.
Hipopótamos, rinocerontes, tigres, onças, leões,
girafas, enfim, todos os representantes do fabu

loso reino animal. FASA - Fósforos' da Amazô
nia S.A., são fabricados em Belém do Pará, com
a madeira mais aromática da região. Cada vez

que você risca um, todos em volta logo sabem

que você está usando os inigualáveis Fósforos
da Amazônia S.A. Seu cigarro ganha mais sabor;

.

sua vela, uma chama mais viva e ardente. Fósfo
ros da Amazônia SA. é indústria nossa. Brsilei
r íssima. Não tem nada de gringo metido no me

io. A gente sabe tudo sobre os Fósforos da

Amazônia. Ou melhor, quase tudo: por que,

diabos, os bichinhos cismam de evacuar dentro

das caixinhas dos Fósforos da Amazônia S.A.?
TOP-LESS

Diz o jornal "Correio da Manhã", de ontem,
que o top-less havia chegado às praias paranaen-

, ses, causando revolta nos meios tradicionais, tal
e qual 'aconteceu com o desaparecimento do bi

quíni há uns 'anos atrás. O "Correio da Manhã"

não diz, mas, certamente, os jornais de Curitiba

devem estar afirmando que essas despudoradas
são catarinenses. Porque lá é assim: ladrão de

galinha, vigarista e. prostituta., é tudo catari

nense.

MUNICIPAL DO RIO VAZIO?
EU, AMANTE sueco com

Jorgen Ryg e Jessie Flaws - A
BATALHA DO DESERTO
com Robert Rossein e Evelin
Stewart. Eastrnancolor. Censu
ra 18 anos. Cine Roxy: 2 e 8
horas.

Preço Médio: Cr$ 13,00. Ar

Refrigerado. Aberto diária
mente, exceto às segundas-feio
ras, das 11 às 15 horas e das
18 às 24 horas.

O tradicional Baile de Gala do-Teatro Muni

cipal do Rio de Janeiro, está arriscado a sofrer
um esvaziamento total. Solidárias com os seus

colegas masculinos, proibidos de desfilar, as

concorrentes femininas'decidiram, também, não
participar do Baile, correndo para o do Hotel

Glória, onde haverá - também na segunda-feira
- um baile especialmente para turistas, sem

venda de ingressos, televisado a cores e que terá
o apoio da Embratur. Assim sendo, o panorama
está melhor do que se pensava para o Clube

Doze de Agosto, agora dono exclusivo do Muni

cipaI de Florianópolis. O Veterano vai convidar

e tratar de trazer para a Ilha, na sexta-feira, os
famosos Evandro de Castro Lima & Cia, ofere
cendo um bom prêmio, num concurso que po-'
derá ter duas faixas: uma local e outra nacional.

STANISLAW PSICOGRAFADO?
A música "Nabucodonosor", apresentada na

outra semana, no Programa Flávio Cavalcanti, e
atribuída a Sérgio Porto, faz referência ao veto

à fantasia de Augusto Silva, apresentada no Mu

nicipal do ano passado•.A grande pergunta que
está no ar: Sérgio Porto, além de cronista era

também advinho? Ou aletra da música foi psi-
cografada? ,

CAR..\1EM JÁ ESTÁ CONVIDANDO

Começam a circular os convites especiais pa
ra a inauguração da boate "Carmem Miranda",
que' ocorrerá esta semana. Segundo seus pro

prietários, está tudo pronto para ser' usado na

diversão total que vai oferecer.
TEATRO'

Dois grupos já se preparam para a próxima
temporada, em março ou abril próximo: o Gru

po Nós, que vai encenar "A Pantera e o Gigan
te", de Nilson Mello ; e o TECA que, com um

grande elenco, já ensaia "Catacumba 2000",
sob a direção de Sergio Linó, no Teatro Trapi
che.

Prepara-se a Universidade Federal de Santa

Catarina para abrigar, de 15 de janeiro a 25 de

fevereiro, o VI Instituto Brasileiro de Linguísti
ca, que permitirá a concentração - em Floria
nópolis - dos melhores especialistas nacionais e

estrangeiros, garantindo o elevado nível dos cur
sos. A comissão organizadora está composta dos

professores Paulino Vandresen, Murilo Ferreira

Lima, Carolina Gallotti Kehrig, Mário Feiten e

Hilário Bohn.
CONCURSO RENOIR DE PINTURA
A EMEDEUX já está recebendo pedidos de

inscrição de vários pintores do ,Estado, para par

ticipar do Prêmio RENOIR, no valor de.
CR$ 2.000,00, -1.000,00 e 500,00. As inscri

ções serão encerradas no dia 10 de fevereiro, à
rua Anita Garibaldi, 13, salas 701, 702 e 602 -

Centro Executivo Miguel Daux.

Panorama - Os proprietá
rios do "Meu Cantinho" ofere
cem, diante de uma vista espe·
tacular da baía sul e da cidade,
a única galinha ao molho par
do com nhoque da ilha. Entre
os pratos do dia, "arroz e cal'

retera", por Cr$ 9,00. No tér-
i

reo, a partir das 23,00, a rnúsi
ca 'de Tuca, na boate Tholoko,
Preço médio dos pratos,
os 12,00. Fecha às 2 da ma

·drugada. Nos fins de semana,

às '4. Não abre às segundas-feio
raso Na Avenida Ivo Silveira.

OS SETE DE MARSA MA
TRUH com Ivan Rasimov -

Te ch nicolor - Censura 18
anos. Cine Jalisco: 8 horas.

Oscar Palace Hotel - Av.
Hercílío Luz, no. 90, 60� an

dar. Telefones 3286 e 36,38.

.Especialidade: feijoada à brasi
'leira, aos sábados. Cozinha In

ternacional e perfeito domínio
na preparação de pratos mari

nhos, que incluam peixe e ca

marão. Cartões de Crédito: Di
ners, Elo, Bradesco, Credicard,
P assaport, Preço médio:
Cr$ 12,00. Aberto diariamen

te das 11 às 14 e das 18 às 22
horas.
-

Braseiro - rua Trajano, 27.
telefone 3125.

�ozinha
Inter

nacional e grande variedade de
vinhos. Pratos mu to solicita

dos: Forchernak Dragomiroff
(prato russo, típico) e Steak
Diana. Ar Refrigerado. JtJerto
diariamente das 11 às 15 e\das
.18 às 23 horas. Preço médio:
Cr$ 20,00, aceitando os Car
tões de Crédito Elo, National e
Credicard.

Lindacap - Felipe Schmidt
no. 178. Telefone 2867. Res
taurante popular, preparando
muito bem peixes, massas,
churrascos e pizzas. Pratos re

comendados: Camarão a la

Grega e -o prato turista que le
va como ingredientes todos os

"frutos do mar". Preço médio:
Cr$ 13,00. Aberto das 10 às
24 horas, ininterruptamente.

PRAVON - Praça 'Laura
MuUer' no. 2, esquina com Ru

bens de Arruda Ramos. Comi
da chinesa típica e também co

zinha brasileira. Prato reco

mendado: Shop Suey de peixe,
galinha ou filet, Entrada: Ca
marões empanados. Preço mé
dio: Cr$ 11,00. Aberto das.

. 11 :30 às 14 e das 18 :30 às
'23 :30 horas.

Tritão - Praia da Saudade,
'Coqueiros: Restaurante espe
cializado em pratos do mar.

Cozinna II,) ternacionaI: Exce

len te serviço de. lanches. Dri
ve-ln. Ambiente arejado, aber
to ao mar. Peixes, camarões,

A LEI DO COLT, western
italiano, com George Gre
enwood e Igli Vilani. Eastman
color - Censura 14 anos. Cine
Ritz: 5 - 7,45 - 9,45 horas.

POQUER DE SANGUE,
western de Henry Hath àway,
com Robert Mitchurn e Dean
Martin. Technicolor. Censura
10 anos. Cine Glória: 5 e 8 ho
ras.

ESSA MULHER, filme es

'panhol, que traz de volta a fi

gura de Santa Montiel, ao lado
de Ivan Razimov, um novo

ator que está em moda. Sarita,
que um dia esteve em Vera

Cruz, ao lado de Gary Cooper
e Burt Lancaster, sob a direção
de Robert Aldrich.i enfeita os.

filmes em que aparece, mas

não os salva da mediocridade.

007 CONTRA GOLDFIN
GER de Guy Hamilton, com

Sean Connery, Shirley Eaton,
Honor Blackman e Gert
Froeb, Censura 18 anos, Cine

Rajá: 8 horas.

-LE MANS - ATALHO PA
RA O INFERNO com Lang
Jeffries e .Susan Hampshire.
Eastmancolor. Censura 18
anos. Cine São Luiz: 8 horas.

Dal'ci Costa

Na rua Silva Jardim no. 202.
Telefone 2455. Cozinha Inter
nacional. Prato recomendado:

Coquetel de Camarão. Preço
Médio:Cr$ 13,00. Aberto das
8 às 22 horas.

.

Guaciara - Restaurante

que funciona no sistema "Es
peto-corrido '" oferecendo
grande variedade de carnes,
desde a costela até o suculento
matambre. Préço Médio:
Cr$ 13,00. Rua Max Schram
no Estreito.

� Clube 12 de Agosto - Av.
Hercílío Luz. Telefone 411\7.
Ambieríte requintado, e exce-As canções, em diversas opor

tunidades, tornam o filme,
mais tolerável; segundo a pu-

\

,
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FLYING TO RIO

A atriz Ginger Rogers (lembram-se dela? )
vai divulgar o Brasil nos Estados Unidos,. ga
nhando meio milhão de dólares como contrata

da de uma cadeia de lojas americanas que vende

produtos brasileiros. A agência de propaganda
lembrou-se que, há muitos anos atrás, Ginger
Rogers fez um filme com Carmem Miranda, que
se chamava "Flying To Rio" (Voando Para o

Rio), onde contracenava pela primeira vez com ..

Fred Astaire. Resolveu-se reviver o fato e a atriz

(agora afastada do cinema) virá ao Rio hoje,
para tratar da "public-relations" do aconteci

mento, que deverá culminar com a instalação de

uma grande filial das lojas Penney no Brasil, a

exemplo do que já aconteceu com a Sears, sua

principal concorrente nos Estados Unidos.

CHEGARÁ AQUI?
Deu a louca nos frequentadores do picr da

praia de Ipanema, no Rio, onde a moda é per

nas cabeludas para as mulheres c bato 111 para os

homc ns mesmo os barbudos c cabeludos. En

quanto 'iSSO, cm Búzios, as niu'lheres estão usan

do maiôs da década de 50, com valiosos colares

de pérolas para o banho de mar. Qlle cada um

conclua o que· quiser.
'"

j'V Cultura - Canal 6
15 :00 - TV E; 15 :30 - Clube
dos Heróis (a cores); 18:00 -

Camomila e Beai-me-quer;
18:40 - Vitória Bonnelli;
19:20 - Bola cm Jogo; 19:30

- Rede Nacional de Notícias (
u cores); 19:50 - Jerônimo -

La\ios de Sangue; 20:35 -

Térn e JCHy (a cores); 20:45 -

Sua Majestade o lbope (Via
l.mbrarct - a cores); 24:00 -

Alma de Aço.
VI

�TV
Coligadas - Canal 3

14:00 -

- TV Educativa; 14:40 - Vila

Sésamo (Reprise); 15 :40 -

Mundo da Criança; 16 :00 -

Seriado de Aventura; 16:30 -

Mulheres em Vanguarda;
17:00 - O Circo; 17:05 - Vila

Sésamo; 18:0.0 - Brigada 8;

18:25 - A Patota; 18:55 -

Atualidades Econômicas Alto

mi; 19:00 - Uma Rosa com

Amor; 19:50 - Jomal Nacio

nal e Jornal de Santa Catarina;
20:10- Selva de Pedra; 21 :00
- Persuaders; 22: 15 - Jornal
de S anta Catarina na TV;
22:30 - O Bole; 23:00 - Chi
co Anísio Show; 24:00 - Jor

nada n as Estrelas.

mesmo sofrendo as transfor

mações que o espírito de cria'

tividade do nosso povo intre

duz, porém essas transforme

ções estão sempre relacionadas
com a origem de suas tradi
ções.

Sentimos evidenternenl'il
que a proporção que vai -pene' 1
trando a cultura erudi ta o elo

das trad ições vai enfraquecell'
do, razão porque da neccssidr
de desses cursos de trcinamc"

to,. que rcestimularn c, preser
vam o que ainda existe.

Não fosse a organização
dos Centros de Tradições aú·
chas no Rio Grande dO,Sul, o

folclore do visinho Estado rico

em tradições, o fandango, a

chimarrit-a, o pezinho, o caran'

guejo, a cana ,-;erde, o maça'
nico, o quero-mana; os c�oles.
a rancheira, o pau de fitas, o

balaio, a tirana e tantas outras

danças pesquisadas por Bar'

bosa Lessa e Paixão Cortes,
constaT'",,'do Manuel de Dan'

ças de á'.II(1"ia dos mesmoS n,ãO
projetaria o Rio Grande aleI11

fronteiras com a beleza das

apresentaçõ�s dos seus Grupos
Folclóricos.

Despertando as nossas a�'
toridades para a ilJlPortânCl3
que o folclore representa alia'

da ao Turismo, Santa Catann3
al.cançará o destaque rriereci?O
entre os demais Estados da I'C'

deração Brasileira, projetandO'
se até internacionalmente.

D''''"Iiir/fI
,ftt,)a,·,'s

A diversidade do Folclore

Catarinense, representado pela
existência de vários grupos
folclóricos au tênticos em re

giões diversas do Estado, per
mitirá ao projeto elaborado

pelo Departamento de Socio

logia da UFSC, com o "Curso
de Treinamento de Grupos
Folclóricos", ir ao encontro

dos mesmos corrigindo distor

ções, sem contudo prejudicá
los nas suas.autenticidades.

A transferência acultura

tiva dos costumes tradicionais
do nosso povo, notadamen te

na zona rural se transrnite dé

'P ais para filhos sofrendo as

in fluências sociológicas natu

rais que estes últimos recebem
nas suas andanças em contato

com os meios mais desenvolvi

dos, e o desenvolvimento tcc

il0lógico pela televisão vai le

vando aos lares da zona rural
esse processamento rápido de

comunicação,
Vejo portanto nos cursos

de treinamento de Gupos Fol

clóricos, a preservação desses
costumes tradicionais, que
constan temente exibidos des

pertará o interesse da nossaju
ventude, evitando que outras

culturas interfiram em nosso

meio nacionalisante l' facilite o

trabalho das nossas professora,
no ensino moral e cívico, utili
zando o que de m ais puro pos
suimos; as nossas trad içõcs po
pulares.

Sendo o folclore de nature

za dinâmica, ele perm anece,

-

.",.1",." .fúti" .1"""·;,,,
�-�_ ..._--_._-------'---------.,

i
., Obitos,

I
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l:oi sepultado ()nt�m, em

Curitiha, Ernesto Backl's, 1110r

to na (tI lil1la terça-feira, vítil1la
de 'lci,kntL' dl' tr,insilo l'l11

Barrl'iros:

Rcinuldu Luiia' da Silva, que

l�st[t sendo velada eJ11 sua resi

dência, à rua Paula Ramos, s/n
(fundos) dl' onde sairá o t'ére
tro, às 15 horas, para o

C\'l11itério' de ,Alto Bigllal;lI,
onde residia c cstá sendo v·.'la

do.

FaiL'cclI na tarde de on t\.'111,
no I-Iospital de Caridade. a Sra.

'.' , "{I
.'

ALEGRE
SUA VIDA
OUVINDO
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[ Zury Muchudo ]
IARA E CÉLIO

Às 19 horas de sábádo, deu entrada na capela do

.
Divino Espírito Santo, para sua bênção matrimonial com

o advogado Celio de Souza, a suave Iara Nascimento que

usou um modelo em organza, trabalhado em renda. O

longo véu em tule era preto com flores: No Salão de

festas do Lira Tênis Clube, Iara, Celio e seus pais Wilma e

Olívio Faustino do Nascimento e Odete e Luiz de Souza,

receberam cumprimentos, antes do excelente jantar ofe
recido aos convidados.

COMENDA

A Câmara Municipal de Lages, está convidando auto

ridades para a solenidade que se realizará- amanhã, às 20

horas, quando será entregue a Comenda "Bandeirante

Antônio Correia Pinto", ao Prefeito daquela cidade,

doutor Aureo Vidal Ramos.
TÂNIA E MANOEL

Será às·20 horas .do próximo dia 20, na Igreja São

Francisco de Assis, a cerimônia de casamento de Tânia

, Cascais Teixeira e o médico Manoel Maia Filho. Com um

jantar no Santacatarina Country Club, Tânia e Manoel,
recebem seus convidados, após a cerimônia.

;'

TURISMO
'

O Departamento Autônomo de Turismo (DEATUR)
iniciou a distribuição dos novos mapas turísticos rodo

viários, contendo textos elucidativos sobre as diversas

regiões do Estado.
IPESC

O Departamento de Previdência do IPESC, está comu-
.

nicando que já estão sendo adotadas as novas carteiras de

identificação para segurados daquela Autarquia. Escla

rece o Departamento de Previdência que a substituição
está sendo feita, à medida que o segurado comparece

para revalidar sua car!eira anterior.
VERA LUCIA E LUIZ CARI,..OS

Na capela do "Colégio Coração de Jesus", às ]7,30
horas do dia 20, realizar-se-à a cerimônia do casamento

de Vera Lúcia Porto e Luiz Carlos Bianchini. Os cumpri- ,

mentos, VeraLúcia e Luiz Carlos receberão na capela.
,

CELESC

Em ato presidido pelo Secretário dos Serviços Públi

cos, Dr. Paulo Müller Aguiar, foi realizada na sede das

Centrais Elétricas de .Santa C atarina, a transferência à

empresa, do sistema de distríbuíção de energia elétrica

do município de Laguna. Já nos próximos dias a Celesc

iniciará suas atividades naquele município e, através a

sua Diretoria de Operações, já se preparou para que o

abastecimento da cidade não sofra problemas decorren

tes dessa transferência.
LlNHARES

O Presidente do Banco do Estado de Santa Catarina,

Lauro Linhares, reuniu-se com os demais diretores do

BESC para uma análise do desempenho daquele Grupo
Financeiro durante o ano de 1972 e estabelecimento de

diretriz�s de ação para o .orrente exercício,
TRÂNSITO

O Banco do Estado de Santa Catarina instalou um

Caixa Executivo no Departamento Estadual de Trânsito,

para receber pagamentos de quaisquer taxas relativas a,

veículos. Segundo esclarecimento da Diretoria idminis

trativa do Banco, a medida visa facilitar aos proprietários
de automóveis, que agora não precisarão vir até o ceritro

da Cidade, para efetuar aqueles pagamentos.
RODRIGO

De C�ritiba o elegante casal Tereza Maria e Frederico

José Ressetti, está nos participando o nascimento de seu

filho Rodrigo, ocorrido dia 24 p. passado. .

CEISA

Os diretores dos empreendimentos imobiliários

"Ceisa", contribuindo com o progresso da Cidade, aca

bam de lançar dois novos edifícios com luxuosos aparta
mentos. Aquárius e Bellatrix, serão construídos na

Avenida Rubens de Arruda Ramos e Anita Garibaldi.
COMANDO

O Capitão de Fragata Paulo Peixoto Justo, Coman

dante da Escola de Aprendizes de Marinheiros, vai passar
b comando daquela Escola pára o capitão de Fragata
Sérgio Capanema O comandante Justo volta a regidir no

Rio, para fazer curso na Escola Superior de Guerra.

bani ta Tânia Teixeira,
de casamento

) .

marcado para o dia 20,
como
médico
ManoelMaia Filho.

promovendo um concurso de produtividade entre lavra

dores dos municípios de Concórdia, Seara, Itá, Ipumí
rim, Peritiba, Irani, Piratuba, Ipira, e Xanvantina. Já se

acham inscritos 2 mil e quinhentos agricultores:
,COQUETEL

O ESTADO II-II de janeiro de 1973 - página 3

AGRICULTURA

Com o objetivo de estimular os agricultores do Ato

Uruguai/C a tarinense, a .Associação I
de Crédito e

Assistência Rural de Santa Catarina (ACARESC), está

Senhora Joanna Luiza,

esposa do

Juiz Federal em Santa

Catarina,

HervandilFagundes.

I

O Presidente da Assembleia legislativa do Estado, De-

putado Nelson Pedrini, hoje às 18 horas, em seu gabinete
recebe autoridades para coquetel, quando será assinado o

ato da Promulgação da Emenda à Constituição do Esta

do.
MANOLO'S

Com o conceituado homem de imprensa e publici
dade da capital paulista, senhor Magalhães, almoçava
anteontem no Manolo's, o senhor Roston Nascimento.

CONCURSO

No Centro de Treinamento da K:ARESC, em Itaco
Íobi, vem sendo ministrado um Curso de Pré-Serviço em

Extensão Rural, a um total de 56 profissionais, gradua
dos nos cursos de Agronomia, Veterinária e Agrotécnica.
O principal objetivo do treinamento, é capacitar aqueles
técnicos à prestação de assistência especializada ao agri
cultor catarinense.

REUNIÂO
Para uma reunião do Conselho Deliberativo da

SUDESUL e Coordenação Regional do Sul, o Governa-
,

dor (;olombo Salles viaja amanhã para Porto Alegre. O
\

,encontro será presidido pelo Ministro do Interior, Costa

Cavalcanti, e contará com a presença dos Chefes do

Executivo dos três Estados da Região Sul, além de outras

autoridades. Na ocasião, serão decididos assuntos relacio

nados com a Reprogram eção e Incorporação de Recursos

ao Orçamento Programa de 1973, com o sistema de

Assistência às calamidades públicas e recursos em favor

do abastecimento de água, e vias de acesso aos postos
indígenas, localizados na Região Sul.

MARIA FERNANDA

O costureiro lenzi, muito preocupado, está se dedi

cando à confecção do vestido de noiva da linda Maria

Fernanda Garofalles Viegas.
COTESC

O Presidente da COTESC, Douglas de Macedo

Mesquita, e o Superintendente da Divisão Comercial da

quela empresa, Armando Taulois de Andrade, vaajaram

para o interior catarinense. Nos municípios de Brusque,
J araguá d6 Sul, São Bento do Sul, Mafra, Canoinhas,

Caçador, Joaçaba, Curitibanos, Lages e Rio do Sul farão

ampla divulgação do Plano Diretor de Telecomunicações
e darão orientação sobre o dimensionamento dasCen

trais Automáticas, que absorverão 42 mil ramais telefô

nicos, a serem ,colocados nos próximos dois anos.

Iara

Nascimento, a

bonita noiva de

sábado.

'CINEMA

PROO. R.F: FARiAS.,.·

S.JOSÉ - 3 7,45 - 9,45Hs.

,PARA

HOJE
EXIB.IOORA
CENTROSUL LTOA_

I.

Reginaldo Farias
Erasmo Carlos
FlavioMigliaccio
"

MARIO BENVENNUTI

'TANIA SCHEER
NEUZA AMARAI
KATE �ANSEN
REGINALOO fARiAS

IPANEMA fiLMES

2 - 8 Hs.

1 º FILME 2 � FILME

�s,

SÃO JOSÉ PARTIR ,DE SÁBADO

CORAL 3 - 8 .. to Hs.

SARA MONTlEL

.EBSII

MULHER
• ,,�� oomlVAN RASSIMOV

,MARIO CAMUS EASTMANCOlOR

VOCÊ VAI VIVER .. ,

VOCÊ VAI RECORDAR ..

VOCÊ VAI SONHAR ...

COM AS MAIS LINDAS

CANÇÕES OE SARlTA!
-

",.,..

ROXY PROGRAMA· DUPLO JALISCO 8 Hs�

QUANDO OS
VALENTES MORREM

'.

RITZ SÁBADO
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leIO

Para a criançada
o garoto veste uma calça
em cor laranja, de brim,
com pespontas
brancos em toda costura.

Os bolsos são chapados. A
blusa é em suedine

com desenho na frente.
Sapatos muito coloridos.

AcoB8elhando .

para ficarem livres da poei
ra e da umidade.

Não esqueça: as garrafas ,

de cristal cheias de água,
ficam muito mais frágeis
do que as vazias.

Uma rodela de maçã co

locada dentro de uma vasi
lha de biscoitos, conserva
os m esmos frescos por
mais tempo.

A ameixa seca não deve
ser guardada dentro do re

frigerador.
--

O -c1íá ficará muito mais

gostoso se você, antes de

servi-lo, colocar uma casca

de limão ou laranja.
Para evitar o mal-estar

dos dias muito quentes,
basta seguir algumas regrí
nhas bem simples: comece
tomando banho momo,

pois os banhos quentes ou

frios' não são indicados

porque estimulam a circu

lação do sangue e fazem
suar mais. Use desodoran te
nas axilas, na barriga e nas

costas e, sempre que possí
vel, mergulhe os pés em

A melhor maneira de
remover as manchas de

água do assoalho, é deixar
sobre elas, durante algu
mas horas, óleo de linhaça
ou cera amarela.

O feijão fica mais fácil
de ser digerido, principal
mente no verão, se jogar
RIOS fora a primeira água,
da fervura.

O cheiro de tinta fresca

desaparece rapidamente
dos aposen tos, se colocar
mos no chão, durante algu
mas horas, uma bacia de

água contendo uma ou

duas cebolas cortadas em

rodelas.

Os objetos de camurçá,
como bolsas, luvas e cín
tos, devem ser guardados...

em saquinhos de plástico,

r:

I

água fria. Durante o traba

lho, molhe os cotovelos e

punhos em água e coloque
um lenço úmido na nuca,

para refrescar.' Evite usar
,

calças compridas (no caso

da mulher, clarol)," cintos
apertados e camisas ou

blusas de malha sintética.
• Não coma carne de porco
nem tome sopa, pois os ali

mentes pesados sobrecar

regam o estômago e difi
cul tam a digestão. No ca

lor, prefira frutas, legumes
e crus, saladas, Íeite e

iogurte.

Para que o seu colar de

pérolas permaneça sempre
. bonito, limpe-os de vez em

quando com um pano úmi-

,

do e macio. Para guardá-lo,
embrulhe-o em papel de
seda ou pano. E evite dei

xá-lo por multo tempo na

gaveta pois é o uso fre-

.quente que faz com que as

pérolas não se tornem opa
cas.

Com o bronzeado natu-

ral que você adquire no ve

rão, quase não é necessário
usar maquilagem. Mas,
mesmo assim, se você 'qui
ser ficar mais bonita, use

maquilagem bem suave.

Aplique primeiro um cre

me umedecedor, por cima
o bronzeador, mas nada de

pó ou blush. P ara os lá

bios, use apenas o brilho e

nas pálpebras, passe uma

sombra bem clarinha.
--

Quando um objeto de
vidro se quebra em mil pe
dacinhos minúsculos" a

melhor maneira de reco

lher os cacos é passar um

algodão umedecido.
O engomado fica mais

bonito se as peças de rou

pa estiverem bem secas an

tes de serem postas, na go
ma.

o que vem por aí na moda...•..
Há uma onda incrível de saudosismo na moda, refle

tindo o espírito geral do mundo que procura a simplici
dade do passado. Assim é que os tecidos lançados para
esta estação, são leves, ideais para saias de corte enviesa

do, sempre'amplas. E assaias, ficam sempre no estilo

camponês e cigano, levando babados e franzidos.

As blusas tomaram-se peças importantes: são trans

parentes e com mangas bufantes ou moles, decotad íssi

mas, acentuando o busto.

:J'

Ainda neste setor, os ombros nus aparecem com

força total, em variações do que vão da sexy tomara

que-caia à frente-única.

Strass e pailletés continuam sua carreira brilhante,
presentes em blusas ou boleros,

A maioria dos sapatos é com sola grossa, estilo

Carmem Miranda, com salto até l Ocm,

...
-

-

-

R

-

N as grandes lojas de Paris, a grande sensação é o
.

vi

retomo das saias com o famoso "plisse-soleil".

Topetes à Elvis Presley estão sendo adotados nos

penteados masculinos.

E um tipo de moda que é uma bomba: calças com

pridas afuniladas, no comprimento 7/8, com rachas nas

pernas, exatamente como se usava no tempo do
"rock".

No Rio, onde já estão confundindo tudo, as novas

tendências são: pernas cabeludas para as mulheres que
aboliram o uso da gilete. Batom para os homens,
mesmo que sejam cabeludos e barbudos. Biquinis, Iem
b�ando a década de 50, com sutiãs retos, sem alças e o

pior, com acessório valioso como um colar de pérola. E
se você quer dar a sua de carioca por dentro da onda, é
só aderir. Certamen te vai fazer sucesso!

• •

Inlna M,..risa Ramos

Para o garoto, calças de
lis tras bem largas. azul
e branco, com cós largo.
A camisa é em suedine

vermelha com desenho

aplicado. A menina veste

um modelo em algodão
branco, de
corte reto e pala em azul

marinho que é a cor dos

botões e da aplicação
de

corações na barra da saia.
,

,

Em lonita

cor laranja, esta

graça de

vestido para garotinha.
A barra e o decote

frente-única
têm acabamento em bordado

inglês,
levemen te franzido.

Kan-Dangô

KAN-DANCÔ é na Presidente Coutinho, no. 72. É
a mais nova boutique de Florianópolis e funciona tam

bém com uma bossa diferente: tem exposição perma
nente de quadros de artistas nacionalmente conhecidos.

Além disso, claro, tem
-

seus artigos normais que são

roupas, vindas de São Paulo e Rio, artesanato e artigos
para preserites, que são o forte da loja. Você encontra

objetos antigos como telefone, arca, peças para decora

ção, modernas e antigas, e mil coisinhas originais. O
endereço a gente repete: rua Presidente Coutinho, 72.

Horóscopo
ÁRIES - Esta quinta-feira lhe
será totaJmen te propícia aos
assuntos relacionados à religi.
ão, à psicologia, ao ensino e

tudo quanto esteja ligado à
orierÍ tação do seu semelhante,
Procure ler e aprender coisas
boas.

TOURO Novos ha:izontes
aparecerão no plano de suas

perspectivas de sucesso, que
deverão ser alcançadas através
de esforços prôp nos e conjun
tos. Lembre-se de que seus

amigos 'zodiacais poderão aju
dá-lo.

GÊMEOS - As boas chances
de fazer novas amizades h ave
rão de lhe proporcionar satis-

, fações e aJegrias, em especial
se viajar. F ase neutra p ara a vi·
da sentimental. Procure viver
em harmonia com todos. Neu
tro também à saúde.

CÂNCER - Se estiver dispos
to a ter um dia feliz, será me

lhor não discutir com nin

guém, nem mesmo com o cõn

juge, pois isso lhe traria sérios
aborrecimentos. Contudo a fa
se é excepcionaJmen te benéfi
ca para os negócios.

LEÃO - Hoje terá muitas
eh ances de re àiz ar negócios
rendosos, ma> deverá antes de

tudo, evitar associações, com

pessoas egoístas e que estariam

, propensas a, tirar proveitos de
sua amizade. Aja com decisão.

VIRGEM - Dia que se lhe

lpresentará 'cheio de novida

des, podendo ser/aproveitado
em troca de idéias úteis e agra
dáveis, para uma viagem feliz
ou no trabalho em conjunto,
em especial ao lado de nativos
de Touro.

I

LIBRA - Seja como for, sua>

possibilidades de conseguir o

que deseja serão mais vastas no
decorrer das próximas horas.

'Apenas deverá evitar assumir

compromissos dem asiadamen
te grandes p ara você mesm o.

ESCORPIÃO - Alguém pode
rá vir ao seu encontro nesta

data, a fim de obter su a cola

boração e também ajudá-lo de

aJguma forma. Seja cordato,
fazendo pelo seu semelh an te o

que fõr possível. Será reconhe
cido e recompensado.

SAGITÁRIO - Suas melhores
chances de sucesso estarão li

gadas a empresas públic a>, es

critos, publicidade e p ropagan
da Pessoas do sexo oposto ha
verão de lhe proporcionar mui
tas inforrn :çôes úteis e do seu

interesse.

CAPRICÓRNIO - As boas

oportunidades estarão por aí,
bem à sua volta. Previna-se e

procure se orientar da melhor
forrn a possível, e tudo lhe será
m ais fácil de comp reender.

Alegrias lhe serão proporciona
das pelo sexo oposto.

AQUÁRIO - Pessoas estra

nhas e assuntos incomuns po
derão figurar na pauta das mo

tivações p ara as suas melhores
idéias e conclusões, nes te dia.
Tome uma decisão sensata,

quanto ao que terá de realizar
no futuro.

PEIXES - Pessoas nascidas em
Âries poderão lhe proporcio
nar grandes benefícios no pIa
no financeiro, mas, em com

pensação, o ajudarão a desen
volver suas idéias e conceitos
filosóticos, Seja-otimista.

Hoje
nas

Bancas

Amiga - Fatos e Fotos
O Cruzeiro- Menu 39
A Vida .de Cristo n.6
Brasil Histórias n. 11

Super Clube do Crime
Grande Hotel - Silvia

Enciclopédia Disney
Placar - Capricho
Policiais Abril n. 3
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TV. TV. TV. IV. TV. TV. N.

• AUTORI�ADO ..e
. * CQNSERTO A DOMICILIO.

* ORÇAMENTO SEM.COMPROMISSO
* ATENDE-SE ATt:' AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SABADOS

FlORITRON - OFICINA DE TV

Av. Hercílio Luz, 241, em frente
à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV.
-

TV. TV. TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto

n� Serviço. J

.

'

,

e de corretores de ambos os sexos, jovens ou aposentados,
. Preclsa's , ,

ara trabalhar na capital ou no mtenor, '
.

: p As POSSIBILIDADES FINANCEIRAS são ilimitadas, entretanto

., garantimos um ganho mensal de Cr$ 2.000,00 (�ois mil �ruzeiros).
Procure-nõs à AI. Rio Branco, no. 61, no horário das 9 as 12.

AUXILIARES DE VENDA
EXIGE-SE: Curso ginasial - Idade mlnima 19 anos.

quitação do serviço militar - Conhecimento

Geral de Venda.

OFE RECE-SE: Assistência e treinamento - veiculo à disposição -

Horário livre - Bom ambiente de Trabalho -

Amplas possibilidades de remuneração
Procurar Sr. Euclides no Horário Comercial - Rua José Cândido da.

Silva, 721 - Estreito.

CORRETORES

BARRIL de OURO
8um @O{benen flaff
VISITE BLUMENAU - Cidade JARDIM

Pratos Tipicos . Ambiente Agradável

Ar Condicionado' Música
<

Rua Nereu Ramos, 111 .- BLUMENAU

Dr.' NODGI ENÉAS PElLlZZETTI
CIRURGIA E CLINICA DE INFERTILIDADE
CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO NO HOSPITAL
SOUZA AGUIAR (GB) INST. ASSIST. DO
SERVIDOR DO ESTADO DA GUANABARA
E HOSPITAL DA LAGOA (GB)
CONSULTAS

8 às 11 Hospital Samaria
13.30às 161NPS
16.00 às 19 Rua do Hospital Cruzelro e- 84
Rio do Sul - S/C

Dr.. ROBERTO LAPA PIRES
-ADVOGAOO-

Rua Anita Garibaldi, 13 - 100. andar'

s/lQ06 (Centro Executivo Miguel Daux)
Fone 6440,

S. SIMAS
EMPREENDIMENTOS

IMOBILIÁRIOS

RUA FELIPE SCHMIDT, 51 - SALA 1 - FONE 2-979
SCESC No. 150

Informa aos interessados, a relação dos imóveis sob a sua

responsabilidade e que estão a venda nos diversos bairros
desta Capital.

APARTAMENTO
CENTRO
2 quartos, sala, living, cozinha, banheiro, quarto do casal
MAX NYLON, outras peças, multipiso carpet. todo'
mobiliado, acortinado, lustres. Preço: Cr$ 85 000,00 -

Condições Cr.$ 60.000,00_ a combinar e Cr$ 25 000,00 a

Cr$ 234,00 mensais.

Antes de diriqir beba uns
flolinhos,

.

Você morrerá mais feliz,

CASAS
CENTRO
Residência de alvenaria, com dois pavimentos, 3 quartos, sala,
copa, cozinha, 2 instalações sanitárias. Preço: Cr$ 80000,00
a combinar.' Ref. 001
Residência de alvenaria, com dois pavimentos, com 4 quartos,'
área de serviço e chuveiro, 2 salas, copa-cozinha, banheiro.

Preço: Cr$ 85000,00 a combinar. Ref.020.

AGRONÔMICA
Residência de alvenaria com 2 quartos, sala, copa, cozinha e

instalações sanitária. Terreno 12 x 70m sendo fundos para o

mar. Preço: Cr$ 45 000,00 a combinar.

Residência de alvenaria, com 3 quartos, copa, living, cozinha,
sala de jantar, banheiro, garagem. Preço: Cr$' 60 000,00. Ref.
022.

TRINDADE
'Residência de alvenaria, com dois pavimentos, com 5 quartos,
copa, cozinha, churrasqueira, lavanderia. Escadas em

mármore, acabamento de primeira qualidade. Preço:
Cr$ 160 OOO,ÔO a combinar. Ref. 024.

ESTREITO
Residência de alvenaria, duas, sem Habite-se com 3 quartos,
saia, copa" cozinha, varanda, banheiro, área de serviço, todas
as peças amplas com acabamento de primeira qualiClade, com
garagem, a 80"m da praia. Preço: Cr$ 75 000,00 financiada.
Ref. 016 e 017.

.

Residência de alvenaria, com 4 quartos, banheiro, copa,
cozinha, Iiving, dependência de empregada com banheiro, 2
quartos para estudo e escritório, pequeno depósito,
churrasqueira coberta, garagem para 5 carros, quintal; toda
murada e ajardinada. Preço: Cr$1�0000,00 pode ser

financiada. Ref. 025.
.'

De,acordo com ISestatistícas.3 Dessoasmorrerio nestemês·
em acidentes detrinsHo e60 ficlrio lravemente feridas•.

Veja comoparticiparda lista.

\ .

,
.

Ultrapasse sempre
pela direita.Yt o caminho
mais curto
para o cemitério,

Entregue seu carro para
motorista não
habilitado. Se 1'0('11 estiter
com ele, .

pelo menos morrerá
acompanhado.
Se ele estiver soz.nho,
matará
alguém em seu nome.

\

o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare" e

:"preferencial" apenas
para enfeitar a
cidade. Não ligue para
elas e adeus.

'

Nunca pare no sinal
vermelho e se

prepare para tingir a
rua desta linda cor.

Ande sempre acima
da velocidade permitida.
Você prova que os

machões morrem mais
depressa.

Como pedestre, você Mêi; Acidentes Feridos Mortos
pode atravessar as ruas-
sem nenhuma Jan. 56 6.1 4
atenção. Quem quer se Feu. 46 :j() !suicidar não liga ,

pu ra essas coisas, néf' Mar. ia ii .1

Abr. 6.1 69 4

Maio 49 42 2

Total 284 30! 14

.

Estas são apenas algumas regras" bem
s�mples para provocar acidentes de trân
SItO OU de.saparecer num deles. Se desejar
saber mais, fale COIn o Detran. Você des
cobrirá quanta gente morreu ou se feriu
gravemente usando estas normas. .

Talvez 0 sacrifíeio deles 'não tenha sido

muito inútil, até.·Serviu como exemplo.
Morreram por nada.

Este anúncio foi feito com a intenção
de pedlr a você que não se mate. Sem você
nós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
vazia e só nos restará lamentarAcredite,
é muito bom ter você entre nós.Ffque.

o Estado, a A. S. Propague e o Detran gostam, de uocê. Vivo.

IMOBILIÁRIA ANDRADE RAMOS

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 123
ABERTA DAS 8,00 Às 18,00 HORAS

ININTE RRUPTM,1ENTE

CASAS SEM HABITE,SE
TRINDADE

1, fase de acabamento - 90 m2

2, fase de acabamento - 80 m2

BOH ARRIGO
1.' em construção - 194 m2

PALHOÇA (ponte lrnaru i l
1, pronta - 108 m2

_

POSSUIMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELACAO

APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EOlFICIO BOM ABRIGO

PRONTA ENTREGA
, 1 apartamento por pavimento
, 3 dormitórios - sala - copa-coz inha - banheiro - depeno
dência de empregada - área de serviço .- garagem,
, atenção pi acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento

reveflex até o teto - piso paviflex
NOSSO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRA

CÃO DE IMÓVEIS .JÁ ESTÁ TRAB.ALHANDO. SE
VOCÊ POSSUI ALGUM IMÓVEL RESIDENCIAL
OU COMERCIAL, QUE DESEJA ALUGAR, ESTA
MOS A SUA INTEIRA DISPOSICÃO. OFERE
CEMOS TOTALt GARANTIA, INCLÚINDO ASSIS
TÊNCIA JURfDICA.

PROCURE-NOS, TEREMOS PRAZER EM
SERVI-LO.

'

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM PEQUE-
NA ENTRADA \, .

Diversos terrenos - (centro - Jardim Atlântico - Capoeiras
- Beira M,ar Norte - Balneário de C'amboriú)

.

, salas para comércio
· granja
· fazenda

LOTf;AMENTO . PRAIA DE PALMAS
· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento
EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSIÇÃO
· Construímos casas a seu g05'1:0 - Trindade
· Totalmente financiadas.tinctusive terreno

· Comece a pagar, somente após receber as chaves,

SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS, UMA
EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ DE

TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

VENDE-SE TELEFONE
Vende-se um telefone. Informações 'telefone 3829 das 8 às 12 e das

·14às18horas.
'

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

DKW; ano 1961, cor Verde, motor no. J-001809, pertencente ao

sr. Fernando Luiz Castro.
. .

CA�TEI�A EXT�AVIADA
O Sr. Evelásio Vieira perdeu a sua Ca'rteira de Habilitação de

Motorista.
Pede-se a devolução na Prefeitura Municipal de Blumenau.

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Profissional, pertencente ao Sr. Orly Duarte Rocha.

DOCUMENTOS PERDIDOS'
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Ford

F-600,. ano 1960, cor Verde, Placas OS-001�; a Carteira de tdenti

dade; A Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profissional, e

outros documentos de valor, pertencentes ao sr. Ivo Vicente

Scherer.

CERTlf!CADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1968" motor no. BF-143559, Chassis

B8--470725, placas AA..,..4772, pertencente ao sr. João Correia
Filho.

DECLARACÃO
. AGROPECUÁRIA CONVENTOS LTDA., declara que extraviou

o Certificado de Registro de seu automóvel marca Volkswagen, ano
de fabricação 1 971, chassis no. BP-799192, com 46 HP, de cor gelo,
célfllacidade para 5 passageiros, de placa CR-3662.

Criciúma, 04 de janeiro de 1 973

SOCIEDADE ESPORTIVA'E RECREATIVA IPIRANGA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Com presente, convocamos os senhores associados para Assem
bléia Gerar Ordinária a realizar-se no próximo dia 15 de Janeiro de

1973, com in [elo às 20:00 horas em primeira convocação e às 20:30

horas, com qualquer número, a fim de eleger o Conselho Delibe

rativo para o biênio 73/76.
Florianópolis, 08 de janeiro de 1973

Odernlr Faísca
Presidente

CLUBE RECREATIVO"6 de JéIleiro"
Ed ital de Convocação

Jade Góss Presidente do Conselho Deliberativo do Clube Recrea

tivo 6 de Janeiro, no uso de suas atribuições, vem convocar os

senhores membros para uma reunião extraordinária a realizar-se no
.

dia 12/01/73 às 20 horas em sua sede. própria, sito à rua Prof. João
José de Souza Cabral s/n, com asequlnre ordem do dia:

Aquisição de um terreno

Assuntos diversos.

Florianópolis, 08 de janeiro de 1973
Jeder Góss

Presi�e,nte do Conselho Deliberativo.

COMPANHIA MELHOI=tAMENTOS nA CAp·ITAL
- "COMCAP"

ASSEMBLÉIA GERAL EXT�AORnII\!ARIA
FICAM CUNVOCADOS os ACIONISTAS DESTA

EMPRESA PARA SE REUNIREM EM ASSEMBLÉIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA NO DIA 19 DE JANEIRO

DO CORRENTE ANO, ÀS 9 HORAS, EM SUA SEDE

SOCIAL À ESTRADA VIRGfLlO VÁRZEA S/No., NES·
TA CAPITAL, A FIM DE DELIBERAREM SOBRE A

ORDEM DO DIA SEGUINTE:

a) ELEiÇÃO PARA O CARGO DE DIRETOR ADMI·

NISTRATIVO FINANCEIRO

b) OUTROS ASSUNTOS DE INTERESSE DA SOCIE··

DADE
.

Florianópolis,8 de JéIleiro dê 1973
Celso Carlos Porto
Dir. Presidente

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/0004

AV ISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas .pretlmlnarmente, nos termos do Decreto

GE-15/12/69-8755, até às 15 horas do dia 23 de janeiro de 1.973,

para o fornecimento de Condicionadores de Ar.
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras, à Alenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde

serão prestados os' esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 09 de janeiro de 1.972
. JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

CONVITE PARA MISSA DE FALECIMENTO
FRANCISCO DE MASCARENHAS

E

LIGIA MASCARENHAS POZZOBON
Ondina C. de Mascarenhas, Sandro de Mascarenhas e

família, Johson Sade e farnllia, Hélio Pozzobon, convidam
para a missa de terceiro e segundo ano de falecimento de
FRANCISCO E LIGIA, a ser celebrada na Catedral Metro
politana no dia 11 de janeiro às 18,15 horas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SIGA ESTA SETA.
.

voctVAI
ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO EA
MELHORGARANTIA.

Departamento deVeículos Usados ;
cio seu Concessionário de Qualidade 49tirw'!ii'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Bege Claro •..••••.•••••.•.•.•••••••.•.•.69
.

Opala - Branco Polar ....•...•..•••.....•.•..•..•.70
Opala - Cinza Prata ..•...•.....•.•.....••.......•71

Opala-Luxo - Azul Int. Metálico •••...•..•..•...•.•.70

Opala-Luxo - Branco •..••.••.••.•.••..•••...••..•.69

Opala - Branco Everest ••••.••.•.••••...••••....•. 72

Opala-Luxo - Amarelo Oasis ..••.•....•..•.... � ...•.70
Volkswagen-4portas - Bege Gobi .••.•••.••••••...••69

Volkswagen-TL - Vermelho �ontana ••••..••.•.•• 71/72
Volkswagen - Verde Musgo ......•.••.........•.•.•69
Volkswagen - Vermelho Montana .•..••..•••.••.••.. 72

Volkswagen - Verde Folha •••••••••••••.•••.•.•...69

Volkswaqen r Branco Lotus •••.•••••.•.•••..••.•••72
Ford Corcel - Azul Mosaico ...•.•.••....•......•.. 71
Ford Caminhão - Marfim Azul • • ••.•••••••.•.•••.•62

Dodge Camionete - Azul Universal •••...•••.•..•.•..69

Chrysler - Grená e Preto .••••.•.•••.•..••
'

.•. ; ....•68
Corcel GT - Turquesa Royal ••••••••••••• " .•.•.•••71

D.K.W. - Azul ..•..•..•••••••••.•.••.•••....••.•65

l!f!."*flI4Ef'@. .

.

.

.

COMÉRCIO DE
AUTOMOVEIS

Mustang Hartop 1968. ..•...•........ Grená c/ teto preto
Fuscão (Lanç.) (OK) 1973 .... : ...•..•..... Azul Arara

Fusca 1300 (Lanç.) (.QK) 973 ...•.•..••. Amarelo Texas
Fusca 1300 (Lanç.) (OK) 1973 ..••..••• Amarelo Manga
Corcel Cupê Luxo (OK) 1973 •.•.•.•••••• Azul Colonial

Corcel Cupê STD (OK) 1973 ..•••••.•• Amarelo Tarumã

Corcel Cupê STD,(OK) 1973 Marrom Terracota

Opala Cupê STD (Lanç.] (OK) 1973 ..•.• Violeta Metálico

Opala Cupê STD (Lanç.) (OK) 1973 ...••.•• Super Verde
Fuscão (OK) 1972 ..•.•.•..••..••••••.. Verde Guarujá
Fuscão (OK") 1972 •. . . . . . . • . • . . . . . . • .. Verde Guarujá
Volks 1970 ...........••.••••..••• , • •• Branco Lotus

Vol ks 1969 '. . • . . . . . . • • . . . . . • . •• Verde Folha

Volks 1968. . . . . . . . • . . . . • • . • • . . • . • . • • • . .• Bege Nilo
Ford Galaxie LTD 1969 . . . . . . . . . . . .. Vermelho Meteoro

POSSUfMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

C. RAMOS S.A.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cét.Pedro Demoro no. 1466

Fone �641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

SEDAN 1200 - Bege Claro .........••..•...••... 1964
SEDAN 1.300 - Azul Real ..•.....•...... � 1967

SEDAN 1.300 - Branco Lotus .......•...•.•...... 1969

SEDAN 1.300 - Verde Folha ....••.•........•.•.. 1969

SEDAN 1.300 - Verde Folha .......•............ 1970

SEDAN 1.300 - Bege Claro ...•.................. 1970
SEDAN 1.300 - Verde Folha 1970

SEDAN 1.300 - Azul Diamante .............•.•.. 1971

SEDAN 1.500 - Ama-elo .....•................. 1971

SEDAN 1.500-Azul Diamante 1971

SEDAN 1.500-Azul Diamante 1971

SEDAN 1.500� Bege Claro .......•.............. 1971

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 36 MESES

KOERICH S.A. II�.f_�IIIÍI_.c.o.m.e•.r.c.iO_d.e_A.u.t.o.m.o•.v_e.ís_
RUA ALMIRANTE lAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO

VOlKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICUlOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Branco Lotus.......................................... 70/71

Sedan 1300 Branco Lótus 70

Sedan 1300 Verde Folha 70

Sedan 1300 Vermelho cereja 69

Sedan 1300 Branco l.otus ; 69

Sedan 1300 Azul Real : : 68

Sedan 1200 Verde Amazonas 65

Sedan 1300 Branco Pérola 67

Sedan 1200 Branco Pérola , 63

Scdan 1500 Azul Diamante ; 71/72

Sedan 1500 Laranja Granada : 71

Scdan Verde Folha 71
/

FIN.ANCIAMENTO ATÉ 40MES.ES

ALVORADA VEfCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul

Volks Verde

Karmann-ghja Bege
Jeepe (Candango) Rosa

1970
1968
1967
1969
1960

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

CHEVROLET OPAL.A - 1972 MARROM TROP. METÁLICO
FORD CORCEL - 1971 .......•...•.•..•. AMARELO
VOLKSWAGEN "TL" - 1971 ••.....• AZUL DIAMANTE

FUSCÃO OK - 1972/73 ..•••.. VERMELHO MONTANA
FUSCÃO OK - 1972/73 •..........• AZUL DIAMANTE
FUSCÃO OK - 1972 ...•••.•.•. AMARELO COLONIAL
FUSCÃO - 1972 ...............•.•... AZUL PAVÃO
FUSCÃO - 1972 .•........... VERMELHO MONTANA
VOLKSWAGEN - 1970 .......•...•. AZUL COBALTO

VOLKSWAGEN - 1968 ........•. 'JERMELHO GRENÁ
VARIANT - 1970 ............•...••..•. BEGE GOKI

KARMANN GHIA - 1969 .•.•..•. VERMELHO CEREJA

.

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

CLIENTE AMIGO
Se você deseja vender, comprar, trocar ou financiar seu

veículo. venha nos visitar.
Rua Fúlvio Aduccl, 1045 - Fone: 6284

APOLO AUTOMÓVEIS � ESTREITO

VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.
Rua Victor MeireUes, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC

Corcel GT"":'VerdeOK •..•...•...•..••.....•••.. 1973
Corcel 4 portas marrom OK •...•.••..•.••..•...•. 1973

Volks 1500 Marron OK .........•••••.•.•..•.... 1972

Volks TL 4 portas verde .........•.........••.... 1972

Corcel 4 portas Luxo Azul ....••.•..•..•.•....... 1971

Corcel 2 portas Luxo amarelo •.•••••.•.•.•..••... 1972

Opala 4 portas luxo azul .•..•.•••••.•••••.......• 1970

, R, Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA 2P VÁRIAS CORES OK
VARIANT OK
CORCEL 2P LUXO
VW TL VÁRIAS CORES
FORD GALAXIE

VOL!<SWAGEN

1973
1973
1972

1971/n
1967
1967

NÃO FECHAMos PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS-

.

Financiamentos até 36 meses'

NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Kombi OK modelo ............•............•.. 1973

Volks Branco 1970

Corcel cupê : ....................•.•... 1910

Aero Willys ; , 1967

FLORIANOPOLlS VEfcUlOS SIA

FLORISA.
REVENDEDOR FORD
,

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEICULOS NOVOS E

USADOS

\ Landau várias cores OK ...............••..•..... 1973

Galaxie 500 várias cores OK 1973

Corcel GT várias cores OK 1973

Corcel Cupê Luxo e Stand várias cores OK 1973

Corcel Sedan Luxo e Stand várias cores OK 1973

Corcel Belina Luxo várias cores OK 1973

Jeep verde claro e/capeta preta OK .............• ; .1973

F-75 Pick-Up várias- cores OK '.' 1973
.

Rural Wi IIys 4x4 várias cores OK T973

Rural Willys 4x2 várias cores OK 1973

F-l00 Pick-Up várias cores OK 1973

F-3S0 Luxo e Stand várias cores ÓK 1973

F-600 Gasolina Luxo e Stand várias cores OK 1973

F"":'600 Diesel Luxo e Stanc! várias cores OK 1973

Galaxie Landau autom.Ar Condic.Azul Metal 1972

Galaxie LTD autom. Ar Condic. Bordo Metal , 1969

Galax ie 500 Mec.Ar Condic.Stand Vermelho 1970

Galaxie 500 Mec.Verde Metal 1969

Galaxie 500 Mec.Cinza Metal 1969

Galaxie 500 Mec.Azul Turquesa
'

1969

Galaxie 500 Cinza e/Teto vinil preto 1967

Galaxie 500 Bege 1968

Galaxie 500 Mec.Cinza 196B·

Corcel Sedan Luxo Caramelo e/Teto vinil preto 1970

Corcel Sedan Luxo Vermelho c/Teto vinil preto 1969

Corcel Sedan Luxo Bege 1969

Chevrolet Opala Branco Everest Câmbio em Baixo 1971

Chevrolet Opala Vermelho c/Teto vinil preto 1970

Chevrolet C-14 Pick-Up Vermelha ...............•. 1964

Chevrolet Belair Mec. Vermelha 1950

Fuscão 1500 Branco Lótus � 1972

Fuscão 1500 Branco Lotus 1971

Volks Sedan 1300 Bege 1970

Volks Sedan 1300 Branco ........•............... 1970

Volks Sedan 1300 Verde : 1969

VolksSedan 1300 Branco �
1968

VolksSedan 1300 Bege ,1971
"JK" Alfa Romeo Branco 1971

DKW Belcar Vermelho 1967

Vemáget Bege
'

1966

DKW Belcar Branco 1962

Simca Branco 1965

Sirnca Verde e/Branco 1962

F-l00 Vermelha e Bege ! , .. 1969

F-350 Azul 1970

F-350 AZul e Bege 1968

F-350 Vermelha ,

'

; 1967

F-350 Vermelha 1965

F-350 Verde ' 1960

F-600 9as. Bege c/carrocer ia Fechada 1959

F-600 Diesel Verde Claro e/caçamba 1968

F-600 Diesel Verde Claro ciTruck 1969

F-600 Diesel Verde Selva 1967

F-600 Diesel Cinza 1966

Chevrolet Caçamba : 1960

Ford 1<'-6. c/caçarnba 1951

Camionete Dodge 3000 Kns. AlUi 1950

F-GOO Caso Vermelha 1962

I
Corcel Sudun Stand Verde 1971

Chevroiet Caçamba : ....•.............. 1961

VEíCULOS USADOS
.

'

Alia Qualidade
DOD{:;E DART COUp� VERMELHO .

DODGE DART SEDAN VERDE .

VARIANT BRANCA
..

VARIANT VERMELHA
..

OPALA COUp� luxo 4 marchas LARANJA .

OPALA COUP� especial 4 marchas LARANJA ..

OPALA 4 portas 6 cilindros luxo VERMELHO '

GÁLAXIE AZUL VINIL PRETO
.

KARMANN GHIA TC BRANCO ::::::::::::::::::::::::::::::::::
CORCEL COUP� luxo VERMELHO VINIL PRETO ....

VOLKSWAGEN VERMELHO
DKW VEMAGUET AZUL

..

Telefo��·:.:.
..

i;3'8'9
..

�·6393'··
· ..

FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VE(CUlpS USADOS

VERAS VEíCULOS E
PECAS LTDA.

Rua Santos Saralva, 660 _ Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

Peças Ford-Willys-Chevrolet-Volkswagen
Temos peças de carros americanos até 53

OPALA LUXO AZUL inter. teto de V. 4 marchas 1971 (2500)
OPALA AZUL CLARO LUXO (JÓiA) (2500) 1969
OPALA BRANCO P�ROLA STD (2500) 1971
CORCE L AZUL CLARO STD 1971
CORCEL VERMELHO CARDEAL STD (EQUIPADO) 1970
GORDINI BRANCO LOTUS (JÓiA) 1964
VARIANT BRANCO P�ROLA (EQUIPADA) 1970

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto d�s 7,30 às 20,30 horas
Financiamento até 36 meses.

IPIRANGA AUTOMOVEIS
RUA SETE DE SETEMBRO, 13

FONE: 3886
FINANCIAMENTO EM 36 MESES!
''v

Variant Gelo 1972

Volks Vermelho 1968

Volks Azul 1966

Volks Vermelho 1966

Kombi Verde 1968

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU Cll,RRO.

(. PROFISSIONAIS·)
DR. OSWALDO KERSTEN

:. Professor Assistente de Cirurgia da UFSC

Mell)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 .- Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residênéia: Rua Almirante Alvim, 28 _ Tel.: 2131

Dr. PAULO ARl:INDO PHILIPPI

OUVIDOS _ NARIZ'- GARGANTA
Residência Médica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
_ Rio de Janeiro. -'

Curso de especialização na Pontifícia Universidade

Católica do Rio de Janeiro - GB.

Cirurgia da Surdez e Otite Crônica.

Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.

VERTIGENS E TONTURAS.

Cons. Hospital Celso Ramos _ Fone 3899 _ 4129
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - DoCouroCabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Noyo Carbônico "Poeling"
DEPllAÇAO

Ex-Estagiário do Hospital das Clfnicas da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diarjamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÚRIO: R. Jerônimo Coelho, 325 - Edif ício

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438.

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontif ícia Universidade Cató
.Iica do Rio de Janeiro,

Residência Médica (2 anos) 1710 Instituto Estadual de Dia-
betes e E:ndocrinologia - GB.

.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

. .

Consultório: Rua Jerônimo Coelho. 359 - sala 36 - Ed.

da Associação Catarinense de Medicina - Fone 4304 - Dia

riamente a partir das 1-2,30 horas.

-DR� RAUL CHEREM FILHO
Clínica Médica - reumatismos. Consultório

Hospital Celso Ramos. Atende diariamente

das 12,30 às 16,00 horas.

DR. ANTÔNIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 -- Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

1971
1970
1971
1972
1972
1972
1969
1967
1972
1972:
1966
1966

"IDRA. lÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório edif lcio Associação de
Medicina, rua Jerônimo 'Coelho, 325 - 50. andar - sala 54
das 15 às 18 horas.

'

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas:
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR. ALDO AVILA· DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edifício Praça XV, 100. andar"- Sala 108

HOTEIS

HOTEL BRUGGEMANN

,

{

70 APTOS. E 50 QUARTOS
CAFÉ DA MANHÃ INCLUlbo NA'DIÁRIA

AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA

100 VE(CULOS
.

,

Cx. Postal 0-81 - D-82 - FONES 6665 e 6230 fi'

Rua Sant�s Saraiva, 300 - Estreito - Florianópolis - SC.

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35
Fçme1611

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

. MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

. MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira )
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6J85 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

\
f-.

DIVERSOS

COMiDAS

, I-'

>fi/:

�I�
i&,-

TfplCAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL
r

L. PANORAMAR
�

SERViÇO A LA CARTE)�

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS

(Baía Norte)
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dario sai, lIIa$ Calapos fica
Na Grande Em Belo Horizonte, a

diretoria do Atlético Mi
neiro terminou a novela

que vinha mantendo nos

últimos dias, na qual o atá

cante Dario era o persona
gem central. Em reunião
realizada ontem, decidiram
os dirigentes do "GaIo"

que o comandante do ata

que será mesmo Campos,
que se constituiu em uma

das maiores atrações do

Campeonato Nacional, jo
gando pelo Nacional de
Manaus.

Dario" conforme resolu

ção do Atlético, terá o seu

passe vendido "pela me

lhor proposta apresentada
com garantias efetivas". O
encontro, que tratou da re

forma do contrato ou ven

da do jogador, foi realiza
,

do na sede social do Atléti-
co � durou 15 minutos,
tendo a diretoria optado
pela venda do passe, "ten
do em vista os interesses

do clube".

, ,

Area

o Internacional está oferecendo ao Flamengo um

bom jogador:' Sérgio, 24 anos, ponta de lança, um metro

e oitenta e tantos e bom domínio de bola. Apesar do

tamanho, não' é um jogador que fique no meio dos

zagueiros, atazanando-lhes as idéias, conferindo as bolas

que o goleiro deixa escapar. Prefere tr�zê-Ia de trás,

dominada, trocando passes para entrar na.area.

Se me perguntam porque o Internacional deixa sair

este jogador, eu conto que a torcida gaúcha se divide

entre ele e Bradio, outro bom atacante. Como Braulio

no momento conta com a maioria, Sérgio nem consegue

jogar direito, porque mal entra em campo começa a ser

vaiado'impiedosamente.
Por isso é que a vinda de Sérgio é um bom negócio

para os três, valendo a pena lembrar que elejá esteve em

uma lista de convocados por Zagalo para a Seleção.
E já que --estamos falando em empréstimos e trocas,

vou trair alguns segredos. O Vasco, por exemplo está

esperando uma oportunidade para colocar-se em um

negócio qualquer, mas espera que surja a transação ideal.

Na mesma linha estão Bougleux, e Jailson.
O Botafogo guarda Zequinha; e já se fala em uma

possível troca por Oliveira, entrando algum dinheiro ,na
transação, Mas o Fluminense precisa primeiro
encaminhar Cafuringa, sem desmerecê-lo no mercado.

Ao que parece, apenas o Vasco levou um empurrão,

com o entusiasmo do Sr. Juscelino Kubitschek

mostrando-se disposto a colocar seu grupo financeiro à

disposição do clube.

O homem é vascaino, acha um bom investimento, não

Só monetário como pessoal, principalmente sabendo-se

que este é um ano decisivo em importantes setores

nacionais.
Resta conv.encer ao conselho do clube que vale apena

correr riscos para armar um grande time.
�

.

***

É magnífico o entusiasmo dos jogadores na

organização da partida em benefício de Alan. Estão

todos dispostos a tomarparte no jogo, que deverá reunir

o fino da bola do Rio e de São Paulo.

E sabem quem está coordenando o pessoal de São

Paulo? _

Paraná, minha gente. O jogador que mais vezes ouviu"

a torcida gritar "é esse" e já enfrentou as mais diferentes
solas de chuteira dó mundo inteiro.

***

...... ',' .rei posto.

Afons;nh� poderá tígio, em virtude da sua

participação no C ampeo
nato Nacional, C ampos se

rá o novo centro-avante do
Atlético. Dario, por seu

turno, encontra-se no Rio
e hoje se encontrará com

os dirigentes do Flamengo.
Caso não entre em acordo

com o clube carioca, sua

. vontade é transferir-se para
o São Paulo, atendendo so

licitação de Telê Santana,
•

seu treinador no Atlético e

Sem saberem ainda para

qual clube venderão o atle

ta, se para o Santos, Fla
mengo, Vasco ou São Pau

lo, os diretores atleticanos

informaram' a decisão ao

novo treinador, Paulo

Benigno, para que ficasse

ciente da resolução e tam

bém para que pudesse pre
parar um substituto para
Dario.

Por ser também artilhei

ro, e agora jogador de pres-

hoje técnico sampaulino.
No entanto, se contratar

Dario, o São Paulo terá

que vender'I'onínho. Já que
seda prejuízo manter um

jogador da sua qualidade
técni�a na reserva. O j�ga
dor, cujo contrato termina

no final deste ano, já de
monstrou interesse em dei

xar o 'São Paulo, mas até

agora não houve nenhum
entendimento entre ele e a

diretoria nesse sentido.

,

jogar pelo Vasco
Dispensado pelo Santos e com passe no bolso, Afonsi

nho poderá ser contratado pelo Vasco da Gama. Dirigen-
. tes do clube cruzmaltino reuniram-se ontem, tendo o

treinador Mário Travaglinimanifestado sua opinião favo

rável à contratação de Afonsinho, que, segundo ele, viria
resolver o problema da meia-cancha; considerado o "cal

canhar de Aquiles" do Vasco.

Ressaltou o técnico carioca que somente lhe interes

sam os reforços que tenham condições de entrar imedia

tamente no time titular, pois não adianta contratar joga
dores apenas "bonzinhos" ou parecidos com os que exis

tem em São Januário.

Para a diretoria vascaína, o caso Afonsinho é prioritá
rio a todos os outros assuntos do clube, sendo a idéia do

Vasco oferecer ao jogador um ordenado fixo - variável

entre Cr$ 13 e 15 mil- e uma quota por partida em que

participe, como uma espécie de aluguel do seu passe.

Ficou decidido ainda que o Vasco da Gama comprará
o passe de Jorge Carvoeiro até o dia 15, quando termina

9 prazo fixado pelo Bangu para ii transação. O clube

pagará Cr$ 100 mil à vista, mais oito promissórias de

Cr$ 20 mil pelo seu concurso.

ESTOFADOS E' COM
MOVEIS·CIMO.

M.·P 97 - Qualquer cano
to de ambiente delxa
de ser um canto qual
quer quando este con

junto entra em cena.

Ele renova tudo. dá vi
da e requinte,

Paulistas e·

cariocas fazem

jogo para Alan 146,18
MENSAIS

SEM ENTRADA
Bolas de Primeira

O Botafogo recorrendo à empréstimos para colocar

em dia o pagamento dos jogadores. Se a proposta do

Marinho fosse aceita eles teriam que vender a sede com a

piscina do Mourisco e tudo.
No momento em que se fala de esportes nos colégios

fico sabendo que um professor de educação física ganha
em média Cr$ 8 por sabendo que um professor de

educação física ganha em média Cr$ 8,00 por "mens

sana in corpore sano"
O caso Afonsinho - Vasco é o único que eu-conheço

que já deu namoro, desquite e já se fala em lua de mel

antes da reconciliação.
E por falar em namoro, o Botafogo não desiste de

Piscar insistentemente para o preparador Carlos Alberto

Parreira, do Fluminense.
O pessoal da CBD embarca para a Europa no dia 28"

para acertar .jogos e locais da concentração da Seleção
Brasileira em Munique.

A Libertadores da América está precisando de mais

divulgação e entusiasmo por" parte do Botafogo e do

Palmeiras. É um torneio de gabarito e não se fala nele

pelos botequins da Cidade.
.

.

,

A maioria dos jogadores da seleção brasileira estará em

ação do domingo, na cidade de Campinas. Será realizada

uma partida benefícíente, com renda revertida para o joga
dor Alan, da Ponte Preta, que fraturou uma perna quando
tomava parte em um jogo pela equipe campineira e ficou

inutilizado para o futebol.

Na preliminar, estarão se defrontando as equipes do

Vasco e da Ponte Preta, enquanto as seleções do Rio e de

São Paulo, organizadas pelos sindicatos de jogadores profis
sionais dos dois Estados, farão a partida principal. Desde

ontem, os jogadores do Vasco estão vendendo ingressos
para a rodada dupla de domingo. Cada um ficou com um

talão de 60 bilhetes e Aleir, que ficou com dois, avisou aos

companheiros que não' aceitará devolução.
Ficou decidido que a seleção carioca será orientada pelo

treinador vascaíno Mário' Travaglini e, entre outros, tem

como certa a presença dos jogadores Paulo César, Brito,
Tostão, J airzinho, Nei, Carlos Roberto, Marco Antônio,
Rodrigues Neto e Lula, convocados para integrarem o sele

ciônado brasileiro que excursionará à Europa.

�
.

.

M.P.1 O 3 - Metal e espu
ma. Uma combinação difí
cil de fazer com bom gos
to.Olhe,bem: Lafer conse
guiu. Metal e espuma em
extrema elegância.

151,76
MENSAIS

SEM ENTRADA

VENDE-SE
M.P. 119 - A mais arre

jada criação Lafer -72!
Inteiramente moldado

em espuma O con}unto
mais leve que você pode
encontrar. Mas, esqueça
isso e repare .só na. sua

beleza .

Apartamento no. 12, Edf. GAIVOTA, em Itaguaçu,
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de

serviço e garagem - Cr$ 116.800,00 . 86 000,00 em

até 20 anos e saldo a c�ml;»inar c/pequena entrada.
Tratar com SR. GASTA0 fones 4604 e·3164.O'ESTADO

.... 135,34
MENSAIS •

SEM ENTRADA
MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

MELHORES PREÇOS.

PHI1IPPI & elA.
a casadoconstrutor

OPORTUNIDADE
o Hotel e Restaurante Lancaster, situado

na Lagoa da Conceição, precisa de garçons,

camareiras e pessoas para trabalhar na Lavan- MÓVEIS CIMO
Matriz: Estreito - Fones 2073 -- 5358 - 5520 ,_

6521 - 6395
Filiais: Centro -- Fone 4723

.

Balneário Camboriú: Fone 2152

-

deria. jerônimo coelho, 5 Florianópolis,

Os interessados devem tratar no local.

BR-282
TRECHO LAGES - BOM RETIRO - FLORIANOPOLlS

O CAMINHO DA INTEGRAÇÃO
CLIENTE A G.
Nosso Ano Novo vai começar com um Bom presente.

""AGONZAGAS.A
Para não perde-lo, atualize seu endereço, pois aentrega será a domicílio

W J engenharia e incorporações imobiliãrias 3450, 3526 e 4690 com D. InahTelefonar para:
REGISTROS: CRCI 74 - III REGIÃO / CREA 2493 -10a. REGIÃO SEDE PRéPRIA: RUA ARCIPRESTE PAIVA, 11 FLORIANÓPOLlS_

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO II - 11 de janeiro de 1973 - página 8

Taça Allantico: Boca�uniors, dia
26, o prillleiro adversário do Avaí

Somente na noite de ontem foi con
firmada a participação do Avaí na

Taça do Atlântico, após demorada reu

nião em Curitiba, que contou com a

presença de Fernando Bastos, do Avaí,
José Milani, da Federação Paranaense e

Rubens Hoffmeister, da Federação
Gaúcha de Futebol.

Por volta das 23h50min de ontem,
\ desembarcou no _ aeroporto Hercílio
Luz o presidente do Avaí, acompanha
do de Rubens Hoffmeister, afirmando
que a participação do clube da Ilha es

tá decidida e sua estréia será no dia 26,
contra o Boca Juniors, em Florianópo
lis, e não Curitiba, contra o Atlético
no dia 18 conforme notícias precipita
damente divulgadas por outro órgão de
informação.

Segundo Bastos, a participação de
Hoffmeister foi decisiva para a eritrada
do Avaí, devido à má vontade de José
Milani para com o seu clube. A certa

altura, bastante aborrecido o dirigente
gaúcho afirmou: "Vim aqui apenas pa
ra convidar o Atlético e acertar deta
lhes, não para discutir, pois o Avaí me-

Encerradas ,eliminatórias

ao sul-b�a$ileiro: remo

Com a efetivação, na manhã de ontem, das
provas ele "quatro com timoneiro" e "double
skiff'", n� raia da baía sul, estão definidas as guar

nições catarincnses que intervirão no I campeo
nato sul-brasileiro de remo, a ser realizado dia 21,
em Porto Alegre.

No primeiro páreo, disputado às sete horas, a
guarnição de "quatro corri" do Riachuelo triun
fou fácil e sensacionalmente sobre o Aldo Luz, .

que na metade da prova abandon6u a disputa.
Luiz Nazareno, Luiz Carlos Dutra, Edson Cleto e

Elpfdio Ardigó, com Nemésio Cruz ao timão,
mesmo enfrentando maré forte e águas agitadas,
conseguiram assinalar o tempo é 6'57", conside
rudo, naquelas condições, grande façanha na baía
sul, n o percurso de dois mil metros.

Logo após, o "double-skiff", do Aldo Luz,
formado pelas remadores Nelson Chierighini, e

Antônio Vilela, sem adversário, percorreu a raia

contra-relógio, assinalando o tempo de sete minu

tos cravados.
FALTOU FÔLEGO
Em vista do ritmo dos preparativos das duas

agremiações deregatas, nas duas últimas semanas,

esperava-se que a disputa de ontem, entre os out-

riggcrs a quatro do Riachuelo e do Aldo Luz,
fosse das mais árduas. Entretanto, isto não acon

teceu. Houve duelo apenas até os primeiros 500

metros, com as duas guarnições disputando lema
da a remada a primeira colocação. A partir daí os
riachuelinos começaram a se distanciar e nos. mil

metros já haviam-assegurado a vitória, colocando
quatro barcos de diferença sobre os aldistas.

Nesta altura o Aldo Luz desistiu. Para não

prejudicar o veterano Manoel João Teixeira, que
acusava indisposição em prosseguir, face a fortes

VIDROS
/\.

FUME
NO
SEU
CARRO
��I-""'-

ODA LTDA.

dores abdominais, os remadores aldistas suspen
deram os remos, permitindo que o Riachuelo

completasse sozinho o percurso. Na regata "RaÍ
nha do-Guaíba", de 10 de dezembro, a guarnição
do Aldo Luz assinalou sete minutos para os dois,
mil metros, que foi considerado excelente resulta
do. Com maré contra e águas agitadas, o Riachue
lo baixou o tempo em quatro segundos, sem for

çar o ritmo, o que lhe dá certa margem de favori
tismo no páreo qU\) disputará dia 210 Os tempos
de todas as guarnições classificadas deverão ainda

-ser melhorados com a intensificação. dos prepara-
tivos que serão reiniciados hoje, estendendo-se
até a próxima quarta-feira.

A viagem a Porto Alegre, em princípio, estava
marcada para aquele dia, mas a FASC decidiu,
adiá-la para quinta-feira pela manhã. A delegação

'

catarinensc ainda não está constituída, devendo,
entretanto, seguirem, além dos remadores classifi

cados, os técnicos Orildo Lisboa e Fernandolbar

ra, além i de Delman, Fernando, Joel Cardoso,

Ajor e o juvenil Roberto Rosário, do Riachuelo,
que poderão revesar com os demais atletas, du

rante a regata. Também Sady Berber, Ivan Vilain
e João Leonel de Paula poderão víaiar para a Ca

pital gaúcha, coma autoridades do campeonato,
já que ;ão juizes da CBD, o que no entanto será
ainda decidido pela FASC.

E enquanto não se decide. a construção 'dó
, "Parque Náutico'.', ·os remadores do ALdo Luz
continuam nos seus exercícios ex tras; carregando
os barcos sobre os ombros, percorrendo os 300
metros que .separarn o mar da sede do clube,
através do aterro. Isto depois de corridas de dois
mil a 10 mil metros, diariamente, exercícios físi-
cos c oito quilômetros de remadas.

'

f:

, Rua Fúlvio Aducci, 958 - Estreito - FO,NE 6635

Saloni_stas
treinam

com empenho
AP roxima-se o início

do campeonato brasileiro
de futebol de salão e o

ritmo da seleção catarinen
se é. dos mais intensos. To
das as noites, no ginásio' do
Colégio Catarinense, os

atletas convocados movi
mentam-se em treinos co

le tívos,
-

complementando
os exercícios físicos que
realizam de manhã e à tar
de, na Base Aérea de Flo
rianópolis.

Todos estão confiantes
na conquista do título,
mesmo reconhecendo que
São Paulo e Ceará são ver

dadeiros "papões" da mo
dalid ade, principalmente
os paulistas, que são consi

derados a maior força do
salonismo brasileiro.

Na noite de ontem, sob
as ordens do treinador

Zeno, o plantel movimen
tou-se com total empenho,
seguindo à risca as instru-

.ções táticas do-seu treina

dor, com os titulares, con
siderados a equipe base,
.al inharrd o Júlio Cesar,
(Cupido), Paulo, (Lages),
Cláudio, (Tubarão), Rena-

-to, (Tubarão) e Pitol, (Joa
çaba). Após o coletivo os

jogadores seguiram para o

Mini-Hotel Paraíso, onde

es tão alojados, devendo
voltar aos exercícios na

,_

manhã de hoje, oportuni
dade que serão submetidos
a revisão médica. O moral
é elevado,com os atletas

seguindo todas
-

as reco

mendações da comissão

técnica, com todos enca

rando o certame com total

responsabilidade.

vronos FUMÊ,
UM

ACESSÓRIO ÚTíJ._
E AGRADÁVEL

PAf-l/\ SEU CARRO.

\

COLOCAÇÃO' GRATUITA! E
PERFEITA COM GARANTIA

'" ,

�----------------------------------------------------------------.--------�----------.--------- .j

Cinco iogadores encabeçam
o "listão" de dispensas

rece e tem condições de participar por
que foi o campeão do Torneio da Inte
gração, além de conseguir resultados
expressivos para o Brasil, ao vencer e

empatar contra o Racing recentemen
te, o que o credenciou".

O início da Taça do Atlântico será
dia 18, em Montevidéu entre as equi
pes do Nacional e Penharol. Os jogos
do Avaí serão todos em Santa Catarina
e, dependendo das arrecadações, pode
rão ser realizados em Itajaf. _

A tabela será dirigida, com os árbi
tros sendo indicados pela Federação
Gaúcha. O preço dos ingressos ficará a

critério do clube mandatário, e Bastos
e Hoffrneíster estão confiantes no su

cesso financeiro do torneio.

A importância do certame, segundo
o. dirigente gaúcho, é. que seu campeão
se defrontará contra o vencedor da Ta
ça Européia, conforme promessa de Sir
Stanley Rous, da Fifa; daí o interesse
do Rosário Central, Racing e Huracan
também quererem participar.

, O roteiro de jogos pela
Taça Atlântico é o seguinte:

Dia 18: em Montevidéu - Nacional
x Penharol; em Porto Alegre- Grêmio
x Boca Juniors,

-

Dia 25: em P. Alegre T ,Grêmio x

Nacional; em Curitiba - Atlético Para.
naense x Penharol.

Dia 26: em Florianópolis - Avaí x
Boca Juníors.

Dia 29: em P. Alegre - Grêmio x
Penharol; Florianópolis - Avaí x Na.
cional; Curitiba: - Atlético x Boca.

Dia 1/2: em Curitiba - Atlético x

Nacional; Florianópolis - Avaí x Pe.
nharol.

'

Dia 4: Montevidéu - Nacional x
Boca Juníors,

Dia 5: Curitiba - Atlético Parana.
ense x Grêmio.
Dia 7: Montevidéu - Penharol x

Boca Juníors,
Dia 8: Florianópolis - Avaí x Grê.

mio.
Dia 11: Florianópolis - Avaí x

Atlético Paranaense.

Avaí.
Outros nomes serão oportunamente

divulgados, depois da reunião que será
realizada amanhã com a presença de
Fernando Bastos que chegou ontem de
Porto Alegre, onde foi acertar os deta
lhes sobre a presença do Avaí na Taça
do Atlântico.

Miraglia, em conversa com José
Amorim, diretor de Futebol, infor
mou-lhe que existem bons jogadores
na Guanabara; no Vasco, Fluminense,
Botafogo e Flamengo, que manifesta
ram interesse em se transferir para Flo
rianópolis.

Com a participação do Avaí na Ta
ça do Atlântico, o técnico avaíano está
de acordo e sugerirá à diretoria a con

tratação de bons valores, pois "o Avaí
. deixou de ser um time para disputat
torneios domésticos, transformando-se
em grande equipe, reconhecida em to
do o Brasil e- com um nome a zelar".
Com referência a Ademir, o treinador

mista num bom resultado domingo e garan
tiu que dará "coluna dois", vitória tranquila
do Figueirense.

TREINO
Dividindo parte do seu tempo entre o

Figueirense e os estudos, pois está fazendo o

vestibular de Administração, Iberê Rosa não
tem se descuidado do preparo físico e técni
co do plantei e diariamente vem realizando

exercícios, para aprimorar as condições do"
elenco alvinegro.

Ontem pela manhã, com muito solos jo
gadores preferindo uma praia, ó treinador
substituto comandou 80 minutos de traba

lhos, pão dando folga para o pessoal. Na pri
meira parte, depois de rápida preleção� onde
analisou a partida de domingo e a importân
cia da vitória, Iberê realizou 20 minutos de
física leve, que serviu como aquecimento.
Finalisando os trabalhos.cdividiu o plantel c
e-fetuou um coletivo de 60 minutos, com os

JCGJré e Rogério são dois dos cinco que encabeçcm a lista de dispenses do Avai. Ainda virão outros.

figueira treina com Iberê
sendo "técnico interino'� -

Embora a: diretoria do Avaí man
tenha o maior sigilo sobre a "vassoura
da" que dará' em seu plante 1, extra-
oficialmente têm-se como certos os no-.
mes de cinco jogadores que encabeca
rão o "listão". Por estar sem contrato
e com passe-livre no bolso, além de
não haver interesse Elo Avaína sua per
manência, Bita não mais vestirá a cami
seta azurra em 73, podendo se trans

ferir para o Londrina. Raulzinho, 22
anos, lateral esquerdo, ganhará passe-
livre e irá procurar outro clube. Devido
a idade e falta de tempo para se dedi
car inteiramente aos treinamentos,
Deodato está na lista. Com possibilida
des de ir para Criciúma ou Brusque,

\

Jacaré também está incluído nas pri
meiras dispensas, pois Miraglia afirmou
que, para 73, pretende trabalhar ape
nas com três goleiros: Amauri, Rubens
e o juvenil Jocely, Com o treinador co
mentando que deseja um time jóvem,
com muito vigor e energia, Rogério,
pretendido pelo Próspera, com 11 anos

de clube, também deverá deixar o

No campeonato passado, exatamente na

última partida do primeiro turno o técnico
Jorge Ferreira, por motivos particulares, foi
'obrigado a se ausentar de Florianópolis,.pas
sando então o Figueirense a ser orientado

por Iberê Rosa, '0 técnico "regra três", na

partida mais importante e difícil para o time'
de Ortiga. O Figueirense iria a Joinville jogar
contra o América, àquelas alturas considera
do o virtual' campeão catarinense e imbatível
seu reduto. Iberê Rosa levou' o time, orien
tou-o e saiu de Joinvillc com uma expressiva
vitória.

Agora a coisa se repete. O adversário é o

mcsmo, o jogo será em Joinvílle e o treina

dor será o Iberê, já que Jorge Ferreira en

contra-se na Guanabara em férias e só retor
nará' na próxima semana. Desta vez, Iberê
Rosa terá um trabalho mais duro, pois pe

gou o time parado e com apenas cinco titu

lares, mas mesmo assim, está bastante otí-
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garantiu que o Avaí vai fazer todo o

possível para contratá-lo e hoje José
Amorim seguirá para Guanabára, a

fim de acertar com o Flamengo a sua
vinda pata a temporada 73. Aproveita.
rá a oportunidade e irá ainda à Curiti
ba e acertará com o Pinheiros e Colora
do a prorrogação do empréstimo de li
li e Vilela.

Cóm,um torneio internacional a ser

realizado, é temeroso, nesta época, o

Avaf dispensar alguns de seus jogado
res, com alguns problemas de renova

ção de empréstimo e sem uma defini
ção dos prováveis reforços que pode
rão se incorporar ao elenco. Mesmo

que isto aconteça, será difícil conse
guir os reforços desejados e, adaptá-los
à equipe, sem que caia sua estrutura,

Se o Avaí confirmar as dispensas e

não conseguir formar um elenco ho
mogêneo, poderá, num curto espaço de
tempo, jogar por terra todo otrabalho
conseguido em vários meses de traba
lho e constituir-se em fracasso total na.
Taça do Atlântico"

titulares vencendo por dois a zero.

Iberê ficou até surpreso com o bom ren

dimento da equipe, que mostrou muito en

trosamento em pouco tempo, com defesa e

ataque se entendendo bem e a meia cancha

cumprindo fielmente o trabalho determina

do. Carlos Roberto, que esteve afastado no

final do campeonato, vem treinando normal,
mente e está completamente recuperado da
contusão, eliminando totalmente a atrofia
·da perna esquerda, com o massagista Pires
tratando-o duas vezes por düi.

Amanhã, Iberê fará o coletivo final,
oportunidade em que dará a conhecer o ti
me para domingo, mas em virtude do reduzi
do plantel que possui, afirmou que este time

que vem treinando, dificilmente sofrerá alte

rações. Assim sendo, con tra o América o

Figueirense sairá jogando com Jocely ; Pinga,
Jailson, 1\10cIlda e Carlos Roberto; Adailton
e Almir; Sabará, Moitâô"Artur e Feijão.

VENDE�SE CASA

Vende-se apto. no 10. andar no Edifício Dona Manha
cl 3 quartos, amplo living, cozinha c/armários, depeno'
dência de empregada e área de serviço.
Preço 125.000 podendo ser financiado p/ Agente Fi-
nanceiro do BN_H.

-

Tratar com Gastão fones 3164 e 4604.

Bairro de Fátima - Rua Antonieta � Barros 32'
�n.la casa 'com 3 quartos, banheiro, living, sa�� dt!
VISita, sala de estar, cozinha, copa, sala de costura e
�rn�m .

.

Cr$ 1 �o.ood,o.o .- CR$ 90.000,00 agente financeiro.Saldo a combinar.. Tratar com SR GASTA-O f-,

1��4_60_4__e_3_1_64_.
·
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SUA MAN1INHA OU SEU MANINHO PODERA SER

CAPA DE O ESTADINH07 AGUARDE I
�

LEIA "O ESTADINHO" DOMINGO
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